

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA  
UNIDAD IZTAPALPA

CSH

LICENCIATURA EN HISTORIA

CATÁLOGO DEL CENTRO DE DOCUMENTACIÓN  
MAESTRO JAN PATULA DOBEK

SURISADAI ARELLANES DURÁN



MAYO, 2002.

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Jan Patula Dobek".

# Í N D I C E

Introducción.....	4
Justificación del tema.....	6
Objetivos del Catálogo.....	7
1. LOS INSTRUMENTOS DE CONSULTA.....	11
1.1 La organización de Archivo Histórico.....	15
1.1.1 La valoración y selección documental.....	16
1.1.2 Recepción Documental.....	16
1.1.3 Clasificación Documental.....	17
1.1.4 Ordenación Documental.....	18
1.1.5 Descripción Documental.....	19
1.1.6 Archivación y Conservación Documental.....	20
1.1.7 Difusión y préstamo de la Documentación.....	21
1.2 Instrumentos de Consulta o Instrumentos de Descripción.....	21
1.3 El catálogo como instrumento de consulta.....	25
1.3.1 ¿Qué es un catálogo?.....	26
1.3.2 Diferentes tipos de elaborar un catálogo y sus características generales.....	27
1.3.3 Catálogo temático.....	29
1.4 Descripción de la ficha catalográfica del fondo.....	30
1.5 Breve descripción del Fondo y actividades académicas que han surgido a través del mismo.....	32
2. CÉDULAS DE DESCRIPCIÓN DOCUMENTAL DEL FONDO.....	39
3. JAN PATULA DOBEK. UNA VISIÓN DE EUROPA DEL ESTE.....	150
3.1 Semblanza de Jan Patula Dobek y su línea de investigación.....	151
3.2 Qué investigaciones se pueden realizar en el Fondo Jan Patula.....	157
FUENTES Y BIBLIOGRAFÍA CONSULTADA.....	168

El mismo rey Salomón, aunque sobresalía en el esplendor de sus tesoros y magníficos palacios, de sus barcos y navegaciones, en asistencia y servicios, en fama y renombre y cosas de ese jaez, no pretendía sin embargo ninguna de esas glorias y sólo reclamaba para sí la gloria de la investigación de la verdad; por eso él dijo categórico: - La Gloria de Dios es ocultar una cosa, pero la gloria de rey es descubrirla -; como si, conforme al inocente juego de los niños, la Divina Majestad se deleitara en esconder sus obras con el fin de que fueran descubiertas; y como si los reyes no pudiesen obtener honor más grande que el ser los compañeros de Dios en ese juego.

FRANCIS BACON, *El Progreso de las ciencias* (1605)<sup>1</sup>

Dios no creó los planetas y las estrellas con la intención de que dominasen al hombre, sino que los hizo para que ellos, como el resto de las criaturas, le obedecieran y le sirvieran.

PARACELSO, *Sobre la naturaleza de las cosas* (c. 1541)<sup>2</sup>

---

<sup>1</sup> Boorstin, Daniel J., Los Descubridores, España Barcelona, Grijalbo Mondadori, 1986, Vol.1, p.9

<sup>2</sup> Ibidem, p.15

## INTRODUCCIÓN:

Es increíble mirar cómo el hombre a través del tiempo ha dejado pistas, hallazgos o elementos físicos y tangibles que permiten y revelan su existencia por este mundo, y que a partir de ello, encontremos elementos de su entorno, estilo de vida, manera de pensar y de convivir. Con lo cual podemos plantearnos una serie de preguntas a través de lo que han dejado al hombre del presente. Esto es lo que hace posible al historiador, poder averiguar e indagar sobre todo aquello que los hombres del pasado realizaron.

Ahora bien, es más interesante observar cómo el hombre de manera natural en su vida cotidiana y común, desarrolla de forma innata el poder contribuir con este fenómeno de coleccionar, conservar o guardar cosas que tienen un significado o valor para él.

Antes, el hombre antiguo pese a sus condiciones más precarias dejó huella de su existencia a través de las pinturas rupestres, de códices, materiales que fabricaba él mismo como la cerámica. Es así, como se contribuyó con el proceso de crear las fuentes o la materia prima del estudio de la historia.

Éste es el caso del material que donó la familia Patula Aponte, a la Universidad Autónoma Metropolitana - Iztapalapa, al fallecer el Profesor e Investigador Jan Patula Dobek, el cual sin proponérselo ha trascendido como muchos otros, colaborando con sus documentos y materiales personales, para así ampliar las líneas de Investigación sobre temas como Europa del Este y central, que por cierto no son muy trabajados en nuestro país y poco se conoce sobre el tema.

Por ello, es necesario destacar la importancia que tienen los distintos elementos que suelen apoyar y difundir la tarea del historiador, como son: los archivos, bibliotecas y fondos documentales públicos, privados o particulares, por tal motivo toma gran relevancia la elaboración del catálogo del Fondo Documental del Mtro. Jan Patula Dobek, no sólo como un instrumento de consulta que permita el acceso, con mayor agilidad y prontitud a dicha documentación, sino como un instrumento de consulta que permita conocer la temática que interesaba a este historiador.

## JUSTIFICACIÓN DEL TEMA.

Lo que me permitió incursionar en la aventura de elaborar el catálogo del Fondo Documental del Mtro. Jan Patula Dobek, fue la realización de mi servicio social en el mismo. Además de que, por otro lado fui alumna del Profesor Jan Patula Dobek, lo cual volcó mi interés por conocer más sobre él. Aunado a ello, el interés en la metodología para la organización, selección y ordenación de los archivos históricos y, en este caso, de un acervo documental privado. Considero relevante este punto, puesto que en muchos de los casos al terminar la Licenciatura, se tiene poco conocimiento técnico y metodológico, y no sabe uno cómo enfrentarse a la diversidad de archivos que existen, tanto públicos como privados.

Otro de los aspectos que me animaron a realizar este proyecto, fue la línea de investigación que trabajó el Profesor Jan Patula, ya que es poco lo que se conoce en México sobre Europa del Este, en especial que son temas poco manejados e investigados, quizá en parte por las barreras del idioma y la distancia que nos separa de estos países. Pero pese a estas dificultades, hay mucho por hacer y el profesor nos ha heredado un material de apoyo y de gran valor para emprender vuelo en estos campos de investigación.

De esta manera, el propósito es poder contribuir con la elaboración de una guía que permita acercarse o aproximarse a las diversas fuentes que contiene el material del acervo, siendo ésta, una tarea fundamental para colaborar con la materia prima del historiador. Para así fomentar y difundir temas como estos que casi no han sido estudiados por investigadores mexicanos, que en ese sentido corresponde a las nuevas generaciones hacerlo, como un reto de manejar una historia más global.

#### **OBJETIVOS DE ESTE CATÁLOGO:**

1. Describir el Fondo Documental Maestro Jan Patula Dobek
2. Dar a conocer cómo se creó este Fondo y de qué manera se ordenó, organizó y conformó el acervo documental.
3. Ofrecer a los investigadores o estudiosos de la Historia Europea en específico, facilidad de consulta del Fondo Jan Patula.

El presente Catálogo consta de tres partes fundamentales, en la primera se proporciona un marco teórico en donde se trabajó la parte teórico-metodológica, la cual nos aporta información de conceptos y definiciones elementales en el campo de la archivística, para así delimitar las características del mismo.

En la segunda incluimos las Cédulas de Descripción Documental del Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek, que no es otra cosa que las fichas catalográficas que se diseñaron para describir la información de cada uno de los documentos, transformados en expedientes los cuales componen catorce cajas.

La tercera parte consistió en realizar un breve análisis que permita dar a conocer la información que se desprende de los documentos proponiendo así algunas líneas, de aquello que se puede investigar o consultar para temas diversos, pero que en su mayoría tratan sobre Europa del Este.

Para la realización de este trabajo conté con el apoyo y estímulo de numerosas personas que directa o indirectamente hicieron posible el concluirlo. Así que por ello, quiero hacer patente mi reconocimiento y gratitud por sus contribuciones, tanto a familiares como amigos y profesores, los cuales aportaron sus ideas, estímulos, ánimo y sugerencias muy valiosas para enriquecerlo. En especial, agradezco al maestro Carlos Marichal y Rosa María Aponte por darme de su tiempo para las entrevistas que realicé para obtener información, así como de varios profesores de la Universidad Autónoma Metropolitana Iztapalapa que fueron sus alumnos y que de manera informal obtuve información sobre el Maestro Jan Patula Dobek y su Acervo. Además de sentirme en deuda con mi asesor Federico Lazarín Miranda y mis lectores José Carlos Castañeda y Martha Ortega por proporcionarme de su tiempo y sus valiosas observaciones y comentarios.

Es importante mencionar que para la elaboración del Catálogo y sus distintos apartados, fue de gran ayuda la información del mismo Centro de Documentación Histórica del Mtro. Jan Patula Dobek, así que es una de las fuentes no citadas en la Bibliografía, pero los documentos que contienen los expedientes fueron de gran apoyo.

1.

LOS

INSTRUMENTOS

DE

CONSULTA

Hubo que descubrir la historia antes de poder explorarla. Los Mensajes del pasado se trasmitían primero a través de las habilidades de la memoria, luego de la escritura y, finalmente, de modo explosivo, en los libros. El insospechado tesoro de reliquias que guardaba la tierra se remontaba a la prehistoria. El pasado se convirtió en algo más que un almacén de mitos o un catálogo de lo familiar. Nuevos mundos terrestres y marinos, riquezas de continentes remotos, modos de vida de pueblos lejanos, abrieron perspectivas de progreso y novedad. La sociedad, la vida diaria del hombre en comunidad, se convirtió en un nuevo y cambiante escenario de descubrimientos.

PAUL VALÉRY (1924)<sup>3</sup>

---

<sup>3</sup> Boorstin, op.cit., Vol. 2, p.461.

## 1. LOS INSTRUMENTOS DE CONSULTA.

En el campo de la investigación y profesionalización del conocimiento de las disciplinas de la ciencia del hombre, ha habido una gran evolución desde el siglo XIX, la cual se dio de manera paulatina, provocando transformaciones muy importantes que hasta ahora siguen repercutiendo en distintos ámbitos, de los cuales nos interesa, el del paradigma de la información o de los datos, específicamente los documentos que suelen ser la materia prima de los investigadores sociales y más precisamente de los estudiosos de la Historia. Es en éste aspecto en donde surge una encrucijada, como nos lo menciona Alicia Hernández:

Entre quiénes habían de narrar e interpretar los hechos históricos y quiénes debían conservar los testimonios del devenir histórico, lo cual tiene que ver con la profesionalización del conocimiento y, por otra, con la burocratización consustancial al desarrollo del Estado moderno. La profesionalización lleva consigo una sistematización del conocimiento histórico, una reflexión sobre sus vínculos con los que se sabe de las otras ciencias humanas y una mayor difusión del conocimiento histórico, de tal forma que el saber no sea patrimonio de pocos sino de la comunidad nacional e internacional. El proceso de burocratización, en cambio representa una mayor racionalización de los testimonios de la historia así como su adecuada conservación entre la comunidad de investigadores.

En nuestra realidad - en especial por lo que atañe a la historia y a los archivos, profesionalización y burocratización terminaron por conjugarse, en consecuencia se dio una coincidencia entre el quehacer del historiador y el del archivista, los cuales podían coincidir en la misma persona. Por una parte el historiador, es autor de obras en las que se reúne el conocimiento adquirido en los archivos con una interpretación. Por otra el archivista es el representante del poder público para dirigir, conservar y racionalizar los testimonios históricos.<sup>1</sup>

Por ello, en esa conjugación entre la historia y la archivista a la cual creemos pertinente referirnos y destacar la labor árdua y las contribuciones al aspecto teórico que se ha producido en esta última. La archivística es relativamente moderna, y con el nombre de archivología, nace en el siglo XIX como una técnica empírica para el arreglo y conservación de los archivos. Pero su configuración como disciplina independiente y su consideración como ciencia auxiliar de la Historia es muy reciente.

Ahora bien, existe un serio problema en el desarrollo teórico-práctico de la Metodología Archivística ya que existe una falta de uniformidad terminológica, la cual es necesaria para contar con términos precisos, claros, exactos que respondan a conceptos universales en materia de archivos.

---

<sup>1</sup> Hernández, Alicia. "Archivos e Historiografía: Organización del conocimiento histórico". Memoria VI Congreso Nacional de Archivos. 34, México D.F. ,AGN, 1995 p.19

Sin embargo aun se está muy lejos de alcanzar este objetivo, pues existe gran diversidad en conceptos o denominaciones simples, tales como ordenación, clasificación, catálogo. Pero aun con este inconveniente, se ha logrado avanzar en la unificación de la terminología.<sup>2</sup>

Una de las razones que no permite una adecuada terminología y universalidad de los conceptos en la archivística, es que cada país crea sus archivos bajo sus propios criterios, como lo menciona Antonia Heredia al expresar que:

La unificación en el vocabulario y terminología archivística, es bastante compleja, por cuanto en las prácticas archivísticas están profundamente marcadas por las tradiciones culturales y administrativas de cada país y es por lo que a veces es difícil traducir términos archivísticos de una a otra lengua, al ser frecuentes las mismas palabras no se refieran siempre a realidades parecidas o equivalentes y por cuanto se ha usado con excesiva frecuencia términos específicos de otras disciplinas.<sup>3</sup>

Teniendo en consideración dichos aspectos trataremos de realizar una aproximación a los conceptos teórico-metodológicos en materia de archivística y su vocabulario más usual, para así dar paso a nuestro tema, los instrumentos de consulta, el cual nos interesa resaltar y profundizar de forma muy general.

---

<sup>2</sup> Heredia Herrera Antonia, Archivística General. Teoría y Práctica:<<Vocabulario y Terminología Archivísticos>> España. Diputación Provincial de Sevilla, 1995: 242.

<sup>3</sup> Ibidem, p.245

Puesto que el interés es comprender lo que es un catálogo y sus características elementales; por ello es necesario tener claras algunas definiciones elementales para la disciplina de archivística.

Repositorio: Es la palabra hispanoamericana bastante usada para designar al archivo en su acepción más amplia, como "suma de continente y contenido", mientras que acervo documental es un concepto que va más allá que el simple contenido de un archivo, está más en la línea de referirse a patrimonio documental de un país, de una región.

Depósito o depósito de Archivo: Se utiliza generalmente para designar la parte material del edificio del archivo donde se instalan y guardan sus fondos documentales, suele estar en un lugar diferente de las salas de investigación y los despachos de trabajo de los archivos. Existe otro término que se deriva de éste, el cual es utilizado para designar al « depósito documental» para un fondo o fondos desorganizados que pueden y deben en un día convertirse en archivo.

Fondo, Fondo Documental o Fondo de Archivo: El concepto está íntimamente unido al principio de procedencia y tiene su razón de ser en la necesidad de mantener separado y diferenciado el conjunto de documentos producidos de una institución que guarden relación y, por lo tanto, constituyen un todo coherente.

Es decir, Fondo es el conjunto documental procedente de una institución o persona y conservado en el archivo de dicha institución.

Unidades Físicas: (Libro, carpeta, legajo, cinta, disco, microfilm, película) tienen bastantes denominaciones genéricas: Unidad de conservación, unidad de instalación o unidad de almacenamiento.

Evaluación o Valoración de los Documentos: Con vistas a su conservación definitiva y sus consecuencias son la selección y el expurgo.

Expurgo o Depuración: Acción de la eliminación responsable de documentación, previa valoración.<sup>4</sup>

Metros Lineales: Es el espacio específico en metros, que ocupará la documentación; el criterio que se aplica es el de la UNESCO, al considerar estantes de 90 cms. de largo, 26 de profundidad y 37 de altura.<sup>5</sup>

### **1.1 La organización del Archivo Histórico**

Se puede definir a "la archivística como: la ciencia que estudia la naturaleza de los archivos, los principios de su conservación y organización y medios para su utilización"<sup>6</sup>, dentro de ésta, los Archivos Históricos son unidades de administración de documentos, encargadas de rescatar, organizar, conservar y difundir la documentación que genera una Institución, sus funciones son:

---

<sup>4</sup>Para ampliar sobre el tema revisar a: Entre Historiadores y Archivistas: El Dilema de la Valoración, México, AGN, 1995:48-127

<sup>5</sup> Ibidem,: 249

<sup>6</sup> Heredia, op.cit., p.15

- Rescatar la documentación histórica de la Institución
- Conservar el acervo documental
- Elaborar los elementos descriptivos
- Difusión del acervo y préstamo documental en sala de consulta

Dentro del Archivo histórico se llevan a cabo procesos técnicos elementales que se desarrollan en el paso del documento por el archivo, éstos son:

#### **1.1.1 La valoración y Selección Documental:**

- Toda selección es subjetiva, pero debe respetarse la normatividad para la prescripción de los documentos de acuerdo con su carácter y acorde el concepto de ciclo vital de los mismos.
- Hacer el análisis del contenido informativo y testimonial y verificar que los documentos originales estén resguardados, antes de autorizar la depuración de cualquier tipo de reproducción, evaluando así su operatividad y eficiencia para verificar que no se pierda ningún documento con valor histórico.<sup>7</sup>

#### **1.1.2 Recepción Documental**

- Ya que se ha dictaminado que el acervo tiene valor histórico se traslada al archivo histórico, en donde es recibido con su respectiva relación de inventario.

---

<sup>7</sup> "La Valoración Documental", Entre Historiadores y Archivistas: El Dilema de la Valoración, AGN, México, 1995, pp.9-46

□ Además de la cédula de valoración documental (producto del paso anterior.)<sup>8</sup>

Al recibirse el archivo histórico con su inventario y su cédula de valoración documental se procede a la organización, la cual consiste en:

La organización de un archivo no es otra cosa que traducir a un fondo documental el estado primigenio de su producción, evolución y crecimiento. Afecta tanto a los documentos en sí mismos (clasificación) como a la información que contienen (ordenación). La primera establece la relación entre los documentos y la segunda favorece su localización.

Clasificar y ordenar son dos operaciones dentro de una más amplia que podemos llamar organización, perfectamente diferenciadas y esenciales, en aras de la conservación de los documentos, de una parte, indispensables para inventariar y catalogar, de otra. Es decir que el origen es antes que el orden o mejor dicho, la clasificación va unida a la idea de separar y la ordenación a la de unir, es decir, clasificar es separar o dividir un conjunto de elementos estableciendo clases o grupos; ordenar es unir todos los elementos de cada grupo siguiendo una unidad-orden, que puede ser la data, el alfabeto, el tamaño o el número. (Una consideración más puede ayudarnos a marcar las diferencias: la clasificación es aplicable a la totalidad de un fondo o a las secciones de fondo, pero la ordenación a realizarse sobre los documentos de cada serie).<sup>9</sup>

### 1.1.3 Clasificación Documental

□ En la clasificación de los fondos o acervos se puede partir de tres elementos: a) *las acciones* a las que los documentos se refieren en su contenido, según las atribuciones del organismo, b) Estructura orgánica de

---

<sup>8</sup> Lazarín Miranda Federico, Manual de Metodología para la Organización de Archivos Históricos, UAMI, 2000:7 (Inédito).

<sup>9</sup> Heredia, Op. Cit., p. 248

la institución, subdividida en dependencias que producen los documentos y

c) Los asuntos concretos o materias que testimonian los documentos.<sup>10</sup>

□ Con relación a estos tres elementos, tendremos los tres sistemas de clasificación: funcional, orgánico y por materias. Ejemplo:

Fondo: Dependencia que genera el documento

Sección: Unidad administrativa directamente encargada de elaborar el documento

Serie: Asunto o grupo de asuntos que trata el documento<sup>11</sup>

Por ello, no se puede antes de analizar la documentación y conocerla a fondo, dar reglas sobre la adopción de un sistema u otro de clasificación. La documentación es la que ha de determinar la elección. Además de tener presente, que existen una serie de principios de clasificación, por mencionar algunos, la clasificación es anterior a la ordenación, los documentos se pueden clasificar por funciones, entre otros criterios.

#### 1.1.4 Ordenación Documental

□ Ordenar es la segunda operación, de la organización, que ha de aplicarse con independencia, a cada serie documental dentro de un fondo o de una sección de archivo o bien a un conjunto de documentos relacionados por su asunto o por su tipología al tratar de preparar un catálogo.

---

<sup>10</sup> Ibidem, p. 272

<sup>11</sup> Lazarín, op. cit., p. 10

□ En la ordenación es necesario tener en cuenta: a) La ordenación archivística de los documentos se hace a partir de uno de los elementos (fecha, nombre de personas, lugar o asunto) que nos acerquen a su contenido, b) Cada serie exigirá un tipo de una ordenación independiente, c) Hay un orden entre las unidades que integran cada serie y otro para cada unidad archivística, d) Aparte de la ordenación de los documentos, exige una ordenación de la información (índices) con vistas a su recuperación.

□ Los diversos tipos de ordenación reciben su nombre de la unidad elegida para determinar dicho orden. Así, según optemos por la fecha o data, tendremos el cronológico, si las letras del abecedario, el alfabético; Si la situación o el lugar, el topográfico; sí el tamaño, por tamaños. No olvidando que puede establecerse una ordenación mixta en la que se utilicen a la vez un orden alfabético y orden cronológico (correspondencia de una institución con varios destinatarios, en el que el orden principal responda a los nombres de éstos y dentro de ellos se ordenen por fechas).

### **1.1.5 Descripción Documental**

□ Una vez ordenada la documentación se deben de elaborar los elementos descriptivos que permitan el acceso fácil y oportuno a la información, es decir a los medios de la utilización o como ahora se nombran los instrumentos de consulta, como son: índices (listado de expedientes),

Inventario (estado y volumen general de la documentación), Guías (generales, por fondo, por tema, geográficos).

Catálogos y los instrumentos auxiliares de descripción como son las colecciones documentales, los censos, registros entre los más usuales.

#### 1.1.6 Archivación y Conservación Documental

□ Archivar no significa guardar los documentos, sino significa mantener los documentos en locales apropiados a una temperatura aproximada entre "los 18 y 21 grados celsius y una humedad relativa del 50%, en estantería metálica (acero inoxidable) y cajas archivadoras especiales en carpetas (folders) de papel de algodón."

□ Existen dos tipos de Conservación Documental una es "la preventiva y la otra la curativa, la primera se realiza para: evitar el exceso de humedad y resequedad, o calor o frío, eliminar polvo y mantenerla a salvo de depredadores, tales como, los agentes químicos (oxidación, alcalinidad, luz), agentes físicos (fuego, agua) y biológicos (hongos, insectos y roedores).

La segunda es la Conservación Curativa, la cual intentará aliviar los documentos de los males que tenga la documentación como son las manchas de agua, hongos, roturas, oxidación para lo que es indispensable contar con un laboratorio y taller de restauración documental".<sup>12</sup>

### 1.1.7 Difusión y Préstamo de la Documentación

□ El aspecto más relevante es la normatividad generada para los archivos como son: El acceso al público con previa identificación, crear un reglamento de servicio al público, préstamo en sala de consulta, reproducción de documentos (pueden existir restricciones) y la difusión de publicaciones, conferencias, congresos, exposiciones, documentales y eventos culturales.<sup>13</sup>

## 1.2 Instrumentos de consulta o Instrumentos de Descripción

Ahora bien, para poder explicar lo qué son los Instrumentos de consulta, es necesario definir qué son éstos y cuántos tipos existen:

La descripción es la tarea específica que engloba las diversas y variadas actividades del archivista para elaborar los instrumentos que faciliten el acceso a los fondos en general y a los documentos en particular.

---

<sup>12</sup>Lazarín, Ibidem, p.12

<sup>13</sup> Lazarín, Loc.cit. p.12

En sí la palabra, en su descripción empírica es la enumeración de las cualidades y elementos fundamentales de una persona u de un objeto, de tal forma que la persona que la efectúa pone en conocimiento de otros los rasgos determinantes que identifican lo que se describe.

En la archivística, la descripción es el análisis realizado por el encargado del acervo de los fondos y los documentos del mismo, agrupados natural o artificialmente, a fin de sintetizar y condensar la información en ellos contenida para ofrecerla a los interesados. Equivale a dar al documento de archivo, sus agrupaciones o sus señas de identidad, aquellos rasgos que lo definen con precisión (eligiendo los documentos que mejor los identifiquen) y que permitan y faciliten la comunicación (consulta y recuperación de la información). La recuperación es el puente que comunica al documento con los usuarios.

En la cabeza del puente está el archivista, que realiza una tarea de análisis que supone la identificación que permita al usuario la recuperación de dicha información en sentido inverso a partir de los índices. La descripción, definitiva, es el medio utilizado por el archivista para obtener la información contenida y facilitarla a los usuarios.<sup>14</sup>

---

<sup>14</sup> Heredia, *op. cit.*, p. 259.

Los instrumentos de consulta más conocidos y usuales son: La guía, el inventario y el catálogo, sólo nos referiremos a estos tres, dando más énfasis al último por el interés que nos atañe en este trabajo.

La Guía: referida a los archivos, como su propio nombre lo indica, tiene la misión específica de orientar, haciendo valoraciones globales y destacando lo más importante. No descende a particularizaciones, sino que de una manera general señala las características, establece relaciones, aporta bibliografía, puntualiza la historia de los organismos productores, y sus fondos, señala la génesis documental y las interrelaciones entre las secciones y entre las series.

El inventario: inventariar es una operación precisa y delimitada dentro de la tarea general de descripción, que no podemos confundir con la acción de catalogar, ni tampoco mezclarla con otras tareas, como registrar o indizar.

El inventario va unido a la idea de relación o lista (por ejemplo un inventario de libros o de bienes), es decir, es un instrumento que describe todas las series documentales de cada fondo o sección de archivo, guardando la relación de su origen y remitiendo la localización al número de orden de las unidades de instalación en el depósito.

Existen niveles en cualquier programación descriptiva para cualquier archivo, los cuales guardan una relación estrecha con las agrupaciones documentales estableciendo un paralelismo entre ambos, que no es otra cosa que la consecuencia, de que el objeto de descripción son los documentos o sus agrupaciones, las cuales pueden establecer tres apartados obedeciendo a una escala jerárquica:

1º Archivo, Fondo, sección de fondo, sección histórica de archivo.

2º Series documentales

3º Piezas singulares, unidades archivísticas

Tabla 1

Nivel	Agrupaciones Documentales	Instrumentos de consulta
I	Archivo Fondo Sección de Fondo Sección de archivo	Guías
II	Series documentales	Inventario
III	Piezas singulares Unidades archivísticas	Catálogo
IV		Índice

Fuente: Heredia, op. cit. pp. 305 y 306

En esta tabla 1, podemos observar un ejemplo claro de la forma en que se organizan los documentos agrupándolos por niveles y relacionado con el instrumento de consulta más adecuado según las características que éstos presentan, para su distribución y utilización más viables.

Ahora bien, teniendo claro los conceptos claves dentro de lo que es un archivo histórico, entonces sí, daremos paso a nuestro tema en cuestión, en el cual abordaremos en el siguiente apartado, definiendo el *Catálogo* puesto que es el tema de interés de nuestro estudio.

### **1.3 El Catálogo como instrumento de consulta**

El catálogo es un instrumento descriptivo de nuestro interés ya que es el más completo y detallado en la descripción del acervo y son los más empleados en la archivística. Según el Diccionario de la Lengua española, catálogo es la relación o lista ordenada de libros, manuscritos, hechos o cosas.

Pero para los archivistas esta definición queda corta, por una parte, porque no están expresamente contemplados los documentos y por otra, porque el catálogo archivístico, no se trata de una simple enumeración de éstos sino, que implica una descripción de los datos precisos de cada uno de ellos en los que no han de faltar los relativos a su localización.

Cuando hablamos del catálogo nos referimos tanto al documento individualizado (Real Cédula, Real Provisión, Real Orden, consulta, mandamiento, poder, carta, etc.) como a la unidad archivística (expediente, testimonio de autos). La mayor o menor extensión dada a la descripción, al particularizar, por ejemplo, junto al documento principal los anejos que van con él o al detallar cada uno de los documentos integrantes de un expediente, no afectarán a la esencia del catálogo si se da por descontado que éste ofrece a la descripción los elementos necesarios requeridos, tomando en cuenta que los datos de los resúmenes de contenido no deben ser excesivos.<sup>15</sup>

### *1.3.1 ¿Qué es un catálogo?*

Catálogo es el instrumento que describe ordenadamente y de forma individualizada las piezas documentales o las unidades archivísticas de una serie o un conjunto documental que guardan entre ellas una relación o unidad documental tipológica, temática o institucional.<sup>16</sup>

---

<sup>15</sup> Ibidem, p.359

<sup>16</sup> Ibidem, p.360

### *1.3.2 Diferentes tipos de catalogar y sus características generales*

Existen tres tipos de catálogos: el cronológico, el alfabético y temático.

El cronológico: Éste es el más frecuente como consecuencia lógica de que la ordenación de ese tipo es la más usual, en el cual se distinguen dos variantes: aquél cuyos documentos integran una serie cuya identidad está marcada por la tipología y cuya información puede ser uniforme o en cambio diversa (expedientes de quintas, de confirmación de encomiendas en el primer caso; o cartas, disposiciones, consultas, en el segundo) y aquél cuyos documentos han sido seleccionados en razón de un tema y no tienen que tener la misma tipología aunque requieren en su ofrecimiento un orden cronológico (catálogo de documentos judíos o economía).

El alfabético: Existen series (Pruebas de ingreso en Órdenes Militares, Relaciones de méritos y servicios) que requieren de una ordenación alfabética, en cuya descripción individualizada lo que interesa destacar a efectos de la ordenación es el nombre de la persona o del lugar geográfico que encabezará la ficha en lugar de la fecha.

Los catálogos alfabéticos, geográficos o de materias: Destacarán estos nombres concretos a efectos de la ordenación aunque la ficha catalográfica recoja el resto de los datos completos necesarios en cada caso. Ejemplos: Planos de Ciudades (geográfico) o los de Dibujos Estampas (por materias).

Los elementos esenciales y normas de catalogación: son los referidos a las unidades de descripción de un catálogo pueden agruparse en tres apartados, áreas o campos:

- A. Datos internos: (fecha, tipología, autor, destinatario, materia lengua) que informan y afectan el contenido
- B. Datos externos o físicos
- C. Datos de localización o signatura.

Enumerados son los siguientes:

- Fecha completa (Año, mes, día, lugar)
- Tipología documental (diplomática o jurídica)
- Tradición documental
- Autor
- Destinatario
- Asunto o materia
- Datos Externos (folios, medidas, materia escriptoria, conservación).
- Signatura (archivo, fondo o sección de fondo, unidad de instalación, número de orden).

### 1.3.3 *Catálogo Temático*

Para tomar la elección adecuada de qué tipo de catálogo podíamos emplear para el Fondo de Documentación Mtro. Jan Patula Dobek, tomamos el criterio que ya se mencionó anteriormente: de basarnos en la información pues el contenido de ésta determina cuál es el más conveniente pero también nos fue de gran utilidad lo que Antonia Heredia argumenta:

La clasificación temática que recurre al contenido de los documentos y de que los historiadores son bastante partidarios, choca con los criterios de los archiveros. Aquella sin duda, puede deshacer el <orden originario de los documentos>. Veamos algún ejemplo, de ninguna manera podemos llegar a intentar reunir por materias los documentos de un fondo sin deshacerlo. Así el intento de concentrar en un grupo toda la documentación referente a un centro benéfico dependiente de una corporación local, sería antiarchivístico porque deshacería las series. Los datos sobre dicho centro podemos encontrarlos en una serie de expedientes personales si se refieren a la provisión de sus funcionarios; en la serie de proyectos de obras o de reformas de dichos centro; en la serie de expedientes de compras de material sanitario etc., y estarán localizados respectivamente la sección de personal, o de obras de Concentración. La clasificación por materias se podrá aplicarse por materias o temáticas con frecuencias en archivos particulares que se acercan bastante a las colecciones y a las colecciones documentales, donde los órganos o secciones son casi existentes.<sup>17</sup>

Ahora bien, por ello consideramos que el catálogo temático fue el más propicio a desarrollar en el Fondo Documental Jan Patula Dobek en su sección Documental, ya que las características del Acervo determinaron la elección.

---

<sup>17</sup> Heredia, *op. cit.*, p. 275

#### 1.4 Descripción de la Ficha catalográfica del Fondo Documental Jan Patula Dobek.

La ficha catalográfica que se empleó en las Cédulas Descriptivas de dicho Fondo fue la Siguiente; véase tabla 2.

- a. Número de Expediente: es el número consecutivo que tiene cada documento.
- b. Número de Caja: es el número consecutivo que tiene cada caja, en donde se encuentran los expedientes.
- c. Título y descripción: Es el título del tema que trata el documento y contiene una breve descripción del tema que aborda. La información que se encuentra en paréntesis es la traducción literal de la fuente y la que no tiene paréntesis es una explicación de la descripción que está en español.
- d. Número de folios o de legajo ~~si se~~ da el caso: El número de hojas que contiene un documento, cuando se excede de 250 hojas se le denomina como legajo.
- e. Fecha (solo el año, para homogeneizar): Es la fecha que el documento tiene, en el que fue editado.
- f. Y Observaciones: Es la información en donde se menciona la condición en la que se encuentra el documento o alguna referencia extra del mismo

# Cédula de Descripción Documental.

Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek

Caja 1

CAJA <b>a</b>	EXP. <b>b</b>	DESCRIPCION <b>c</b>	FOLIOS <b>D</b>	FECHA <b>e</b>	OBSERVACIONES <b>f</b>
1	1	“ÖKONOMISCHE INTERESSEN UND ZIEL DER PRODUKTION.” RETOMADO DEL TEXTO <u>WIRTSCHAFTSREFORM IN DER UdSSR.</u> (LA REFORMA ECONÓMICA DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA URSS.) ARTICULO DE UNA REVISTA ALEMANA, TRADUCIDO DEL RUSO	12	1972	ARTICULO EN FOTOCOPIA, SE ESTÁ BORRANDO LA INFORMACIÓN.
1	2	“DIE HAUPTNCHTUNG DER WIRTSCHAFTSPOLITIK DER KPdSU.” EXTRAIDO DEL TEXTO <u>WIRTSCHAFTSPOLITIK DER KPdSU</u> DE ALBALKIN, L. (LA POLÍTICA ECONÓMICA DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA UNION SOVIÉTICA.) SE ENCUENTRA EN ALEMÁN	6	1986	ARTICULO EN FOTOCOPIA, (SE ESTÁ BORRANDO LA INFORMACIÓN) EL TÍTULO SE REFIERE AL APARTADO DE UN TEXTO.
1	3	LA REMONTEE DE L'NDETTEMENT DES PAYS L'EST. ES UN ESTUDIO DE CÓMO VOLVIERON A ENDEUDARSE LOS PAISES DEL ESTE. DE SZYMKIEWICZ KRYISTYNA <u>RESULTADO DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE ECONOMISTAS DE LENGUA FRANCESA.</u> ARTICULO ESCRITO EN FRANCÉS	18	1987	PUBLICADO POR LA UNIVERSIDAD DE PARÍS I. PANTHEON SORBONNE. CENTRO DE ECONOMÍA INTERNACIONAL DE LOS PAISES SOCIALISTAS
1	5	“DIE SOWJETISCHE WIRTSCHAFTSPOLITIK UND DIE AUSSICHTEN EINER BESCHLEUNIGUNG DER WIRTSCHAFTLICHEN ENTWICKLUNG” EXTRAIDO EN EL No. 12 DE LA REVISTA OSTEUROPA EN: <u>SOWJETISCHE WIRTSCHAFTSPOLITIK UND WIRTSCHAFTSENTWICKLUNG.</u> (LA POLÍTICA ECONÓMICA Y UNA PERSPECTIVA EN EL DESARROLLO ECONÓMICO).	10	1986	ARTICULO EN FOTOCOPIA (SE ESTÁ BORRANDO LA INFORMACIÓN). APARTADO DE UN TEXTO. LA INFORMACION SE ENCUENTRA EN 3 BREVES CAPITULOS

### 1.5 Breve Descripción del Acervo Documental Jan Patula Dobek y las actividades que han surgido del mismo

El Fondo Documental del Maestro Jan Patula fue donado por su familia a la Universidad Autónoma Metropolitana de Iztapalapa en el año de 1996, después de su fallecimiento.

Por ello, es importante mencionar que al ser documentos personales las condiciones en las que llegaron las fuentes no fueron las más óptimas, es decir, el material se encontraba en cajas sin un orden ni organización específica. Otro de los factores que es necesario tener en cuenta, es que al ser donados no había un lugar designado para dicho material y, por tal motivo, estuvo en la Jefatura del Área de Historia del Estado y la Sociedad ubicada en el edificio "H" de la Institución; pero por este tiempo hubo cambios en la Universidad ya que el Departamento de Filosofía fue trasladado a un edificio nuevo, éste fue el "F"; al mismo tiempo, el Área y el equipo de colaboradores de Historia fueron trasladados a este edificio y por ende el material fue cambiado también a este edificio.

Uno de los problemas que al principio hubo y que por ello la documentación anduvo de un sitio a otro, fue que aún no se le había asignado un lugar específico que tuviera las condiciones que requería para su organización, conservación, descripción y difusión.

A fines del año de 1999 fue cuando se le designó un espacio que cumpliera con los requisitos antes descritos, éste fue en la Biblioteca de la misma Universidad.

Posteriormente se comenzó el proceso de limpieza, ordenación, selección y organización del material. Para esto ha sido de gran ayuda el apoyo de los estudiantes que han colaborado con esta labor dentro de la modalidad del servicio social. Otro de los apoyos elementales para hacer posible este centro de documentación histórica son los responsables de dicho proyecto que han cumplido arduamente con su objetivo de darle la importancia que requieren los documentos, con relación a la metodología teórica y técnica de los archivos históricos, que en este caso es de tipo particular.

Importante es mencionar que este acervo ha promovido y difundido los seminarios Maestro Jan Patula Dobek, que como primera instancia su propósito fue realizar un homenaje al maestro Patula, y más adelante difundir las distintas líneas de investigación y conocer otras temáticas de la historia mundial, este proyecto ha tenido gran éxito. Por ello, me di a la tarea de recopilar la información de dichos seminarios:

En el mes de noviembre de 1996, año en el que falleció el Profesor Jan Patula, fue motivo de un Homenaje por parte de académicos y alumnos al inaugurarse el *I Seminario Mtro. Jan Patula Dobek* que llevó su nombre en reconocimiento a su herencia teórica y docente como historiador de la UNAM-I. El *II Seminario Homenaje al Maestro Jan Patula*, se titula "Nacionalismo y Cambio Revolucionario", se llevó a cabo del 9 al 11 de noviembre de 1998. El *III Seminario Jan Patula Dobek*, llamado "Violencia: Estado y Sociedad" fue realizado del 21 al 24 de septiembre de 1999. El *IV Seminario Jan Patula Dobek*, se llevó a cabo del 12 al 16 de febrero del 2001 y la temática fue "Fronteras Territoriales y Culturales" y el *V Seminario Jan Patula Dobek* titulado "Movilizaciones Populares e Instituciones Públicas" el cual se llevará a cabo del 29 al 4 de octubre del 2002.

El acervo está ubicado en un pequeño cubículo que se encuentra en el segundo piso de la Biblioteca, el espacio que se le asignó realmente es muy pequeño. El Fondo está compuesto por libros que el profesor tenía de consulta personal como diccionarios, o textos referentes a Europa y el mundo con distintas temáticas; existen otros materiales tales como folletos y revistas, algunas en colecciones. La documentación que se encuentra en catorce cajas archivadoras.

Hay que mencionar que a raíz de que este acervo llegó a la Universidad, otras instituciones como la UNAM, el INSTITUTO MORA, entre otras, han donado materiales tanto bibliográficos como colecciones de libros, guías y revistas al Fondo.

Ahora bien, mi participación en el Fondo ha sido en la organización, limpieza y selección de materiales que estaban en cajas de cartón de distintos tamaños que contenían documentos y papeles sueltos, en este caso se organizaron en expedientes, los cuales se acomodaron en cajas de polipropileno, diseñadas para preservar la documentación, su tamaño es de (31 x 39 x 19 cms.).

Posteriormente se elaboró un inventario para registrar la existencia de materiales, resultando catorce cajas que contienen información en varios idiomas como inglés, francés, alemán, polaco y ruso, que en la mayoría de los casos son fotocopias de libros, o trabajos de investigación que el profesor asesoró. Otras son fuentes hemerográficas y folletos, también existen algunas investigaciones del resultado de congresos, además de encontrar variedad de fuentes bibliográficas unas de tipo temático y otras en relación con el tema de especialización de Jan Patula, existen también algunos mapas.

Esta labor no fue tan sencilla, como lo suponía cuando comencé a trabajar con estas fuentes ya que mi labor fue crear o más bien organizar los expedientes, pero la tarea no fue fácil porque varios de estos documentos están en otros idiomas, fue complejo tratar de seleccionar los documentos que pareciera que no tenían ningún orden o que tal vez la persona que los donó los pudo haber desordenado al empacarlos para trasladarlos a la Institución. En fin varios de estos detalles complicaron la ordenación.

Actualmente los documentos ya están ordenados en expedientes que se componen, según el documento, de sólo un folio hasta ser 300 o 400 en varios legajos. En algunas cajas hay hasta más de 60 expedientes y en otras hay de 20 a 30 aproximadamente, esto según el volumen de los expedientes. Esto varía por el tipo de documento que puede ser desde una carta hasta una tesis.

2.

*CÉDULAS*

*DE*

*DESCRIPCIÓN*

*DOCUMENTAL*

...construir una Biblioteca que no tenga límites que los del propio mundo.

ERASMO, ADAGIOS (1508)<sup>4</sup>

Lo conocido es finito, lo desconocido infinito, intelectualmente nos hallamos en un islote en medio del océano ilimitado de lo inexplicable. La tarea de cada generación es reclamar un poco más de terreno, añadir algo a la extensión y solidez de nuestras posesiones.

THOMAS HENRY HUXLEY, en la presentación de Origen de las especies (1887)<sup>5</sup>

---

<sup>4</sup> Boorstin, op.cit. Vol. 2, p. 463

<sup>5</sup> Ibidem., p.599

## Cédulas de Descripción Documental.

Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek

Caja 1

CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHA	OBSERVACIONES
1	1	"ÖKONOMISCHE INTERESSEN UND ZIEL DER PRODUKTION." DEL TEXTO <u>WIRTSCHAFTSREFORM IN DER UDSSR.</u> (LA REFORMA ECONÓMICA DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA URSS.). ARTÍCULO DE UNA REVISTA ALEMANA, TRADUCIDO DEL RUSO	12	1972	FOTOCOPIA. (SE ESTA BORRANDO LA INFORMACIÓN).
1	2	"DIE HAUPTNCHTUNG DER WIRTSCHAFTSPOLITIK DER KPDSU." DEL TEXTO <u>WIRTSCHAFTSPOLITIK DER KPDSU DE ALBALKIN. I.</u> (LA POLÍTICA ECONÓMICA DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA UNIÓN SOVIÉTICA.) SE ENCUENTRA EN ALEMÁN	6	1986	FOTOCOPIA. (SE ESTA BORRANDO LA INFORMACIÓN)
1	3	LA REMONTEE DE L'INDETTEMENT DES PAYS L'EST. ES UN ESTUDIO SOBRE CÓMO VOLVIERON A ENDEUDARSE LOS PAÍSES DEL ESTE. ARTÍCULO DE SZYMKIEWICZ KRYSZYNA RESULTADO DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE ECONOMISTAS DE LENGUA FRANCESA. ESCRITO EN FRANCÉS	18	1987	PUBLICADO POR LA UNIVERSIDAD DE PARÍS I. PANTHEON SORBONNE. CENTRO DE ECONOMÍA INTERNACIONAL DE LOS PAÍSES SOCIALISTAS.
1	4	"CONJETURE SOVIÉTIQUE" DE: CENTRE D' ECONOMIE INTERNATIONALE DES PAYS SOCIALISTES. (LA ACELERACIÓN, LA REFORMA, LA TRANSPARENCIA: ¿LA ECONOMÍA SOVIÉTICA EN MARCHA DE VARIOS CAMBIOS?) ARTÍCULO DE MARIE LEVIGNE ESCRITO FRANCÉS	25	1987	INVESTIGACION ORIGINANL DE: UNIVERSITÉ PARIS I, PANTHEON-SORBONNE
1	5	"DIE SOWJETISCHE WIRTSCHAFTSPOLITIK UND DIE AUSSICHTEN EINER BESCHLEUNIGUNG DER WIRTSCHAFTLICHEN ENTWICKLUNG" EXTRAÍDO EN EL No. 12 DE LA REVISTA OSTEUROPA EN: SOWJETISCHE	10	1986	FOTOCOPIA (SE ESTA BORRANDO LA INFORMACIÓN). LA INFORMACIÓN SE ENCUENTRA EN 3 BREVES CAPÍTULOS

		<p>WIRTSCHAFTSPOLITIK UND WIRTSCHAFTSENTWICKLUNG, (LA POLITICA ECONOMICA Y UNA PERSPECTIVA EN EL DESARROLLO ECONOMICO). ARTICULO DE G. LEPTIN, I ADIRIM ESTÁ EN ALEMÁN.</p>				
1	6	<p>"ENTWICKLUNG UND PROBLEME DER SOWJETISCHEN WIRTSCHAFT MITTE DER 1980er. JAHRE" EXTRAIDO DEL No. 8/9 DE ESTEUROPA. (LA RUSIA ECONOMICA, DESARROLLO Y PROBLEMAS EN LA MITAD DEL AÑO 1980) UN ARTICULO DE CLEMENT HERMANN SE ENCUENTRA EN ALEMÁN</p>	9	1986	<p>FOTOCOPIA (SE ESTA BORRANDO LA INFORMACIÓN). CONTIENE ALGUNAS TABLAS ESTADÍSTICAS. NO HAY REFERENCIA SOBRE EL NOMBRE DE LA FUENTE DE DONDE SE OBTUVO</p>	
1	7	<p>"RADICALE REFORM?" EXTRAIDO DE NOTWENDIGKEIT DER BESCHLEUNIGUNGSPOLITIK ES UN ANÁLISIS CRÍTICO QUE ABORDA, SI LAS REFORMAS EN EUROPA REALMENTE SON RADICALES UN ARTICULO DE HÖHMANN HANS-HERMANN EN LA REVISTA No. 8/9 DE OSTEUROPA SE ENCUENTRA EN ALEMÁN</p>	6	1986	<p>FOTOCOPIA (SE ESTA BORRANDO LA INFORMACIÓN).</p>	
1	8	<p>"PROBLEME DER WIRTSCHAFT UND DER MODERNISTERUNG, SOZIALE FRAGEN" TOMADO WIRTSCHAFT. MODERNISTERUNG, SOZIALE FRAGEN. DEL No. 8/9 DE LA REVISTA ESTEUROPA-ARCHIV. (EL PROBLEMA DE LA ECONOMÍA Y LA MODERNIZACIÓN. UNA CUESTIÓN SOCIAL)</p>	4	1986	<p>FOTOCOPIA (SE ESTA BORRANDO LA INFORMACIÓN). NO APARECE EL NOMBRE DEL AUTOR.</p>	
1	9	<p>"DIE ENTWICKLUNGSPERSPEKTIVEN NACH DEM XXVII. PARTEITAG." SACADO DE DIE KPDSU ZWISCHEN STAGNATION UND REFORM. ESTUDIA, (UNA PERSPECTIVA EN EL DESARROLLO EN EL 27 CONGRESO DEL PARTIDO) .ARTICULO DE BORIS MEISSNER SE ENCUENTRA EN ALEMÁN</p>	3	1986	<p>FOTOCOPIA (SE ESTA BORRANDO LA INFORMACIÓN).</p>	
1	10	<p>"ZASTAVSKAJA: EKONOMIKA SKVOZ' PRIZMU SOCIOLOGII (DIE WIRTSCHAFT DURGH DAS</p>	7	1986	<p>FOTOCOPIA (SE ESTA BORRANDO LA</p>	

		PRISMA DER SOZIOLOGIE) DE UDSSR. WIRTSCHAFTSREFORMEN IM WIDERSTREIT GESELLSCHAFTLICHER INTERESSEN. EN EL No. 2 DE LA REVISTA DE OSTEURAPA (LA ECONOMÍA VISTA EN PRIMER ORDEN EN LA SOCIOLOGÍA) ARTÍCULO DE HÖHMANN HANS-HERMANN SE ENCUENTRA EN ALEMÁN				INFORMACION). EL TÍTULO SE ENCUENTRA EN POLACO, TRADUCIDO AL ALEMÁN.
1	11	"THE PLACE OF ECONOMIC POLICY OBJECTIVES ON THE LIST OF SOVIET POLITICAL PRIORITIES" EN EL TEXTO: <u>ECONOMICS AND POLITICS IN THE USSR. PROBLEMS OF INTERDEPENDENCE.</u> (EL LUGAR EN LA POLÍTICA ECONÓMICA. OBJETIVOS SOBRE LA LISTA DE PRIORIDADES DE LA POLÍTICA SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE HÖHMANN HANS-HERMANN ESTÁ ESCRITO EN INGLÉS	4	1986	FOTOCOPIA	
1	12	"THE POLITICAL AND SOCIAL IMPLICATIONS OF ECONOMICS REFORM IN THE USSR" EN EL TEXTO: <u>ECONOMICS AND POLITICS IN THE USSR. PROBLEMS OF INTERDEPENDENCE DE HÖHMANN</u> (LAS IMPLICACIONES POLÍTICAS Y SOCIALES DE LA REFORMA ECONÓMICA DE LA URSS) EL ARTÍCULO ES DE AMANN RONALD ESCRITO EN INGLÉS	11	1986	FOTOCOPIA	
1	13	"ÜBER DIE AUFGABEN DER PARTEI BEI DER GRUNDLEGENDEN UMGESTALTUNG DER LEITUNG DER WIRTSCHAFT" EN LA REVISTA <u>NEUES DEUTSCHLAND/POLITIK.</u> (SOBRE LA MISIÓN DEL PARTIDO CON FUNDAMENTO EN REFORMAR LA DIRECCIÓN DE LA ECONOMÍA). SE ENCUENTRA EN ALEMÁN	7	1987	FOTOCOPIA NO APARECE EL AUTOR	
1	14	"SOCIALISM AND PSEUDOSOCIALISM" DE: <u>LET HISTORY JUDGE. THE ORIGENS AND CONSEQUENCES OF STALINISM.</u> (LA HISTORIA PERMITE JUZGAR. LOS ORIGENES Y CONSECUENCIAS DEL STALINISMO EN EL	3	1971	FOTOCOPIA.	

		SOCIALISMO Y SEUDOSOCIALISMO) ESTA ESCRITO EN INGLES				
1	15	"SOVIET ECONOMIC POLICIES IN THE THIRD WORD. A HISTORICAL ANALYSIS" (LA POLITICA ECONOMICA SOVIETICA EN EL TERCER MUNDO (1953-1988). UN ANALISIS HISTORICO. SE ENCUENTRA EN INGLES	12	S/F	FOTOCOPIA. PARECIERA UN ENSAYO. NO HAY REFERENCIAS DE AUTOR NI FECHA	
1	16	"REWRITING HISTORY" EN EL No.4 DE LA REVISTA <u>INDEX ON CENSORSHIP</u> (ESCRIBIENDO HISTORIA) ARTICULO DE NEKRICH ALEXANDER SE ENCUENTRA EN INGLES	4	1980	FOTOCOPIA	
1	17	"INTRODUCCION", EN EL TEXTO <u>RELEXIONES SOBRE LA HISTORIA</u> PARA UNA SERIE DE SUGERENCIAS Y PROPOSICIONES PARA EL HISTORIADOR ARTICULO DE WITOLD KULA	8	1958	FOTOCOPIA, SOLO ESTA LA INTRODUCCION	
1	18	"DEL SENTIDO DE LA TRADICION" EN LA REVISTA <u>DIALOGOS</u> ARTICULO DE KOLAKOWSKI LESZEK ANALIZA EL SENTIDO E INFLUENCIA DE LA TRADICION CON ALGUNOS ELEMENTOS HISTORICOS.	3	1971	ARTICULO ORIGINAL	
1	19	"MODERNIZATION AND POLITICAL PARTICIPATION IN THE URSS" PRESENTADO DEL III CONGRESS FOR SOVIET AND EAST EUROPEAN STUDIES (MODERNIZACIÓN Y POLÍTICA PARTICIPACIÓN EN LA URSS) ARTICULO DE ELLEN JONES Y FRED W. GRUPP SE ENCUENTRA EN INGLES	41	1985	ARTICULO ORIGINAL DE UN CONGRESO. DOCUMENTO DE LA AGENCIA CENTRAL DE INTELIGENCIA, DE LOS EUA. CONTIENE REPORTES EN GRÁFICAS ESTADÍSTICAS Y APÉNDICES	
1	20	"BUREAUCRACY AND THE SOVIET SYSTEM" PRESENTADO EN EL <u>II CONGRESS FOR SOVIET AND EAST EUROPEAN STUDIES SESSION ON THEORY OF THE SOCIALIST STATE AND STATE SOCIALISM</u> PRODUCTO DE LA UNIVERSIDAD DE TASMANIA	27	1985	ARTICULO ORIGINAL	

			DEL DEPARTAMENTO DE SOCIOLOGIA (BUROCRACIA Y EL SISTEMA SOVIÉTICO) ARTICULO DE PAKULSKI JAN ESTÁ ESCRITO EN INGLÉS				
1	21	"LE PACIFISME A L'EST" EXTRAÍDO DEL No. 4767 L'URRS ET L'EUROPE DE L'EST EN 1983-84 (N.E.D (EL PACIFISMO EN EL ESTE). ARTÍCULO DE GRZYBEK GÉRARD ESCRITO EN FRANCÉS	6	1984	FOTOCOPIA		
1	22	"CONSTITUTIONAL MODELS IN COMMUNIST STATES. A TYPOLOGICAL OVERVIEW" PRODUCTO DE LA: UNIVERSITÄT ZU KÖLN (UN MODELO CONSTITUCIONAL EN LOS ESTADOS COMUNISTAS. UN RESUMEN TIPOLOGICO) ARTÍCULO DE GEORG BRUNNER SE ENCUENTRA EN INGLÉS	23	S/F	ARTICULO ORIGINAL CONTIENE UNAS TABLAS DE LOS PAISES COMUNISTAS Y SUS CARACTERISTICAS.		
1	23	"SOME PECULIARITIES OF EASTERN EUROPE AND SOVIET UNION POPULATION TRENDS" PRESENTADO EN EL <u>THIRD WORLD CONGRESS FOR SOVIET AND EAST EUROPEAN STUDIES,</u> PRODUCTO DEL INSTITUT NATIONAL D'ETUDES DÉMOGRAPHIQUES, PARIS (ALGUNAS PECULIARIDADES DE EUROPA DEL ESTE Y LAS TENDENCIAS DEL PUEBLO DE LA UNIÓN SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE CHESNAIS JEAN-CLAUDE SE ENCUENTRA EN INGLÉS	14	1985	ARTICULO ORIGINAL CONTIENE TABLAS ESTADÍSTICAS LA ÚLTIMA HOJA DEL EXPEDIENTE ESTÁ ROTA.		
1	24	"EL SOCIALISMO Y MARXISMO" EN EL TEXTO: TEXTOS FUNDAMENTALES PARA LA HISTORIA (UNA SERIE DE LINEAMIENTOS DEL SOCIALISMO Y MARXISMO)	10	S/F	FOTOCOPIA PARECE QUE ESTÁ INCOMPLETO		
1	25	"LA DIMENSION REGIONALE: SLAVISME, FÉDERALISME ET COMMUNISME DE LA FEDERATION COMMUNISTE BALKANIQUE AU COMITÉ INTERSLAVE (1920-1946)" SACADO DE: REV ETUD SLAVES, PARIS. (LA DIMENSION REGIONAL: ESLAVISMO, FEDERALISMO EN EL COMUNISMO DE LA	7	1978	ARTICULO EN FOTOCOPIAS.		

1	26	FEDERACION COMUNISTA BALCANICA EN EL COMITE INTER-ESLAVO 1920-19946) ARTICULO DE VLADMIR CLAUDE FIŠERA. S"ITORIAL" Y "BUILDING BRIDGES OR BUILDING WALLS: ON SOME ASPECTS OF THE NATIONAL QUESTION IN PRESENT DAY EASTERN EUROPE" EN LA REVISTA : JOURNAL OF AREA STUDIES # 1 (CONSTRUYENDO PUENTES O CONSTRUYENDO MUROS. ALGUNOS ASPECTOS DE LA CUESTIÓN NACIONAL EN LA ACTUALIDAD DE EUROPA DEL ESTE).	7	1980	ARTICULO EN FOTOCOPIA CONTIENE LA NOTA EDITORIAL Y EL ARTICULO DE INTERÉS.		
1	27	"CONSEILS OUVRIERS ET AUTOGESTION EN EUROPE DE L'EST, 1956-69)." TOMADO DE VARSOVIE- BUDAPERT. (CONSEJOS OBREROS Y AUTOGESTION EN EUROPA DEL ESTE DE 1956-1957) ARTICULO. V. C. DE FIŠERA SE ENCUENTRA EN FRANCÉS	4	1956	FOTOCOPIA		
1	28	"COGESTION DES ENTREPRISES ET ÉCONOMIE SOCIALISTE - L'EXPÉRIENCE TCHÉ COSLOVAQUE (1967-70)" EN LA REVISTA: REVUE DE L'EST ESTUDIA (COGESTION DE EMPRESAS Y ECONOMIA SOCIALISTA. LA EXPERIENCIA CHACOSLOVACA DE 1976-1970) ARTICULO DE JOSEPH Y VLADMIR FIŠERA ESTÁ ESCRITO EN FRANCÉS	9	1971	FOTOCOPIA. CONTIENE AL FINAL UN ANEXO DE UN ORGANIGRAMA		
1	29	"LES CONSEILS OUVRIERS TCHÉCOSLOVAQUES À LA POINTE DE L'AUTOGESTION" EXTRAÍDO DEL No. 11-12: AUTOGESTION (ÉTUDES, DÉBATS, DOCUMENTS) DOSSIER RÉINI ET PRÉSENTÉ EN COLLABORATION AVEC (LOS CONSEJOS OBREROS DE CHECOSLOVAQUIA EN EL PUNTO DE LA AUTOGESTIÓN) ARTICULO DE: J.V. FIŠERA ESCRITO EN FRANCÉS	11	1970	FOTOCOPIAS CONTIENE ALGUNAS TABLAS ESTADÍSTICAS. EXISTE UNA HOJA EN EL EXPEDIENTE MÁS PEQUEÑA EN LA CUAL SE ENCUENTRA EL INDICE Y UNA NOTA DE LA FUENTE DE DONDE SE EXTRAJO.		
1	30	"LES DIMENSIONS NATIONALES ET SUPRANATIONALES DANS LE MOUVEMENT	8	1981	FOTOCOPIA		

		<p>COMMUNISTE EN YUGOSLAVIE ET EN TCHECOSLOVAQUIE (1920-19339)."  TOMADO DE: <u>L'EXPERIENCE SOVIETIQUE ET LE PROBLEME NATIONAL DANS LE MONDE 1920-1939, TOMO 2, PUBLICATIONS ORIENTALES, PARIS</u>  (LOS MOVIMIENTOS NACIONALES Y SUPRANACIONALES EN EL MOVIMIENTO COMUNISTA EN YUGOSLAVIA Y CHECOSLOVAQUIA (1920-1939)  ARTICULO DE V.C FIŠERA  SE ENCUENTRA EN FRANCÉS</p>				
1	31	<p>"POLITIQUES ET MODELES D'INTEGRATION REGIONALE DANS LES PAYS SALVES: DU MONDE SLAVE AU CAMP SOCIALISTE, 1941-1948"  TOMADO DE: <u>EL No. 6, BULLETTIN, CENTRE DE ETUDES BALKANIQUES, INALCO, PARIS,</u>  (POLITICA Y MODELOS DE INTEGRACION NACIONAL EN LOS PAISES ESLAVOS: EL MUNDO ESLAVO UN CAMPO SOCIALISTA)  ARTICULO DE VLADIMIR CLAUDE FIŠERA  ESCRITO EN FRANCÉS</p>	4	1986	<p>FOTOCOPIA  SÓLO ES LA INTRODUCCIÓN Y LA INFORMACIÓN ESTA ESTRUCTURADA POR AÑOS.</p>	
1	32	<p>"EN EL PRESENTE ESTÁ EL PASADO. (APUNTES SOBRE UN LIBRO HÚNGARO)"  TOMADO DE: <u>LA SOCIEDAD CONTEMPORÁNEA HÚNGARA DE KÁLMAN KULSÁR</u>  DESARROLLA UN ENSAYO SOBRE LA SITUACIÓN DE EUROPA ORIENTAL Y SUS CARACTERÍSTICAS Y ENFATIZA EN LA SOCIEDAD HÚNGARA  ARTICULO DE JÁNOS SIMON</p>	23	1983	<p>ARTICULO ORIGINAL DE UN ENSAYO QUE TIENE ALGUNAS CORRECCIONES</p>	
1	33	<p>"EAST EUROPEAN ECONOMIC SLOWDOWN"  EN LA REVISTA: <u>PROBLEMS OF COMMUNISM</u>  JULY-AUGUST 1982,  (RETRASO ECONOMICO DE EUROPA DEL ESTE)  ARTICULO DE VANOUS JAN  ESCRITO EN INGLÉS</p>	19	1982	<p>FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS ILUSTRACIONES Y CUADROS ESTADÍSTICOS.</p>	
1	34	<p>"FLUCTUATIONS, DÉSÉQUILIBRES ET OUVERTURE DANS LES ÉCONOMIES DE TYPE SOVIÉTIQUE"</p>	4	1986	<p>FOTOCOPIA, EN UN FORMATO TAMAÑO OFICIO</p>	

			EN EL No. 3 DE LA REVISTA <u>REVUE ECONOMIQUE</u> <u>NOTE DE LECTURE</u> (FLUCTUACIONES, Desequilibrios y APERTURA EN LAS ECONOMIAS DE TIPO SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE RICHERT XAVIER ESCRITO EN FRANCÉS				
1	35	"FEASIBLE SOCIALISM?" TOMADO DE <u>DISSENT SUMMER 1985</u> (¿FACTIBLE SOCIALISMO?) ALGUNOS ASUNTOS EN LO SOCIAL Y LO POLÍTICO. ARTÍCULO DE NOVE ALEC SE ENCUENTRA EN INGLÉS	13	1985	FOTOCOPIA		
1	36	"THE POLISH CRISIS AND MYRDAL'S MODEL OF CIRCULAR CAUSATION" TOMADO DE: <u>POLITICAL STUDIES (1988) XXXVI</u> , (LA CRISIS POLÍTICA Y EL MODELO DE MYRDAL UNA CIRCULAR DE CAUSALIDAD); ARTÍCULO DE TARKOWSKI JACEK ESCRITO EN INGLÉS	7	1988	FOTOCOPIA EL AUTOR ES DE LA UNIVERSIDAD DE VARSOVIA.		
1	37	"MULTIPLIER EFFECTS OF CRISES ON THE PROBLEM OF CHANGE". TOMADO DE: <u>CURRENT RESEARCH IN COMPARATIVE COMMUNISM</u> (LOS MÚLTIPLES EFECTOS DE LA CRISIS SOBRE LOS PROBLEMAS DEL CAMBIO. REFORMAS ECONÓMICAS). ARTÍCULO DE WHETTEN L.L. ESCRITO EN INGLÉS	9	1976	FOTOCOPIA EL TÍTULO DEL ARTÍCULO FUE EXTRAÍDO DEL CAPÍTULO "CHANGE IN THE SOVIET SYSTEM"		
1	38	"DIE EINBAHNSTRASSE DER POLITISCHEN ÖKONOMIE" TOMADO DE: <u>DIE SOLEOLOOIE EDS CHIPFRE DER POLITIK. B.O.I.S.</u> (LA POLÍTICA ECONÓMICA). ARTÍCULO DAHM H. ESCRITO EN ALEMÁN	7	1985	FOTOCOPIA DE UN ENSAYO QUE PARECIERA INCOMPLETO.		
1	39	"LES ECHES REPETES DE LA GESTION ÉCONOMIQUE" EXTRAÍDO DE: <u>ESPT-NOIOVER, PARIS</u> (LOS FRACASOS REPETIDOS DE LA GESTIÓN	2	1981	FOTOCOPIA NO APARECE EL NOMBRE DEL AUTOR		

			ECONOMICA) ESCRITO EN FRANCÉS				
1	40	"STABILISATION ET REFORMES ECONOMIQUES" EN LA REVISTA: EL No. 5 DE AUTOGESTIONS (ESTABILIZACIÓN Y REFORMAS ECONÓMICAS) ARTICULO DE WALDEMAR KUCZYUSKI SE ENCUENTRA EN FRANCÉS	5	1981	ARTÍCULO EN FOTOCOPIA		
1	41	"ECONOMIC RESULTS FOR 1987" EXTRAÍDO DE: POLISH SR/3 (LOS RESULTADOS ECONÓMICOS DE 1987) ESCRITO EN INGLÉS	4	1988	FOTOCOPIA PARECEN SER UNOS REPORTES. LAS HOJAS DEL EXPEDIENTE ESTÁN ROTAS DEL LADO EXTREMO IZQUIERDO		
1	42	"LA REFORME DU SYSTEME ECONOMIQUE SOVIÉTIQUE DEPUIS L'ARRIVÉE AU POUVOIR DE GORBATCHEV: POSSIBILITÉS ET LIMITES" EN LA REVISTA: EL No. 1, EST-QUEST (LA REFORMA DE SISTEMA ECONÓMICO SOVIÉTICO DESPUÉS DEL ARRIBO AL PODER DE GORBACHOV: POSIBILIDADES Y LÍMITES). ARTICULO DE NANQIAN LU ESCRITO EN FRANCÉS	5	1986	FOTOCOPIA EL AUTOR DEL ARTÍCULO ES UN PROFESOR DE ECONOMÍA DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS SOVIÉTICOS Y EL ESTE- EUROPEOS, DE LA ACADEMIA DE CIENCIAS SOCIALES DE CHINA, PEKIN		
1	43	"THE DEGENERATION OF CENTRAL PLANNING IN POLAND." TOMADO DE: WOODOLL J. POLICY PART II (LA DEGENERACIÓN DE LA PLANIFICACIÓN CENTRAL EN POLONIA) ARTICULO DE BLAZYCA GEORGE ESCRITO EN INGLÉS	8	1971	FOTOCOPIA SÓLO ESTÁ LA INTRODUCCIÓN		
1	44	"ANFANGSPHASE AND VORZEICHEN DER KRISE" TOMADO: ÖKONOMISCHE ZYKLEN UND POLITIK YN POLEN DEL No. 3 DE OSTEUROPA, (PRINCIPIO Y SIGNO DE LA CRISIS) ARTICULO DE STANISZKIS JADWIGA ESCRITO EN ALEMÁN	2	1981	FOTOCOPIA PARECE ESTAR INCOMPLETO		
1	45	"IMPORTANT POSITIVE CHANGES IN THE COUNTRY'S ECONOMY: LIFE" EN LA REVISTA: EL No. 2 DEL VOL. XXVII DE PROBLEMS OF ECONOMICS. (IMPORTANTES CAMBIOS POSITIVOS EN LA VIDA ECONÓMICA DE LOS PAÍSES)	8	1985	ARTÍCULO EN FOTOCOPIA		

		ARTICULO DE A. AGANBEGIAN ESCRITO EN INGLÉS				
1	46	"SOCIOLOGIST ON IDENTIFYING INTEREST GROUPS" TOMADO DEL No.16 THE CURRENT DIGEST OF THE <del>SOVIET</del> PRESS, XXXIX. (EL SOCIOLOGO COMO IDENTIFICA A LOS GRUPOS SOCIALES) SE ENCUENTRA EN INGLÉS	2	1987	FOTOCOPIA, NO MENCIONA AL AUTOR ES UNA ENTREVISTA	
1	47	"WIRTSCHAFTSREFORMEN IN DER UDSSR: STAND UND PERSPEKTIVEN" Y "WENDE ZUM POSITIVEN IN DER UDSSR?" RETOMADO DE: DEUTSCHES INSTITUT FÜR WIRTSCHAFTSFORSCHUNG (DIW) WOCHENBERICHT (LA REFORMA ECONÓMICA DE UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS: ESTADO Y PRESPECTIVA) Y (¿CAMBIO POSITIVO EN LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS) ESCRITOS EN ALEMÁN	11	1987 1987	SON DOS ARTÍCULOS DE REVISTA ORIGINALES DE DIW (INSTITUTO ALEMÁN DE INVESTIGACIÓN ECONÓMICAS)	
1	48	"SOVIET FOREIGN POLICY AND AFRICA" TOMADO DE: USSR ACADEMY OF SCIENCES THE AFRICA INSTITUTE. REPORT PRESENTED TO THE SOVIET-AFRICAN SCIENTIFIC-POLITICAL CONFERENCE "FOR PEACE AND SOCIAL PROGRESS". MOSCOW, OCTOBER 13-16, 1981 (LA POLÍTICA EXTERIOR SOVIÉTICA EN ÁFRICA) ARTÍCULO DE GROMYKO ANATOLY ESCRITO EN INGLÉS	6	1981	FOTOCOPIA, EXTRAÍDO DE UNA BIBLIOTECA POLACA O RUSA. ES EL RESULTADO DE UNA CONFERENCIA EN MOSCÚ	
1	49	"THE URSS UNDER GORBACHEV: RINASCITA ROUND TABLE TAKES STOCK" EN RADIO. FREE EUROPE RESEARCH (FRE—RL) RAD BACKGROUND REPORT/87 (WORLD COMMUNIST MOVEMENT) (UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS BAJO GORBACHEV: RINASCITA EVALÚA EN UNA MESA REDONDA) SE ANALIZAN LOS CAMBIOS BAJO SU GOBIERNO. ARTÍCULO LLEVADO A CABO POR DEVLIN KEVIN	4	1985	ARTÍCULO ORIGINAL PRODUCTO DE UNA MESA REDONDA EN LA RADIO FREE EUROPE. SE ENCUENTRAN ROTAS LAS HOJAS DEL EXPEDIENTE EN EL LADO SUPERIOR IZQUIERDO	

		SE ENCUENTRA EN INGLÉS				
1	50	"LA MODERNISATION DES ACTIVITES PRODUCTIVES EN URSS ET SES ENJEUX A L'HORIZON 2000". DE LA REVISTA No. 23 DE LA PENSEE (LA MODERNIZACION Y LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS EN LA URSS Y SUS RIESGOS EN EL HORIZONTE 2000) ARTÍCULO DE LAVIGNE MARIE SE ENCUENTRA EN FRANCÉS	13	1986	FOTOCOPIA LA AUTORA ES PROFESORA DE LA UNIVERSIDAD DE PARÍS I	
1	51	"THE EMPIRE STRIKES BACK: THE INTERPLAY OF ECONOMIC AND POLITICAL CHANGE IN THE SOVIET UNION" DE LA REVISTA: No. 8-9 DE WORLD TODAY (EL IMPERIO DEVUELVE GOLPE POR GOLPE: LA INTERACIÓND EL CAMBIO POLÍTICO Y ECONÓMICO EN LA UNIÓN SOVIÉTICA), ARTÍCULO DE AMANN RONALD ESCRITO EN INGLÉS	6	1987	FOTOCOPIA	
1	52	"REMETTRE L'ECONOMIE SUR SES PIEDS" TOMADO DEL: No. 492, 3-4 LES TEMPS MODERNES (RESTABLECE LA ECONOMÍA SOBRE SUS PIES) ARTÍCULO DE ZASLAVSKAIA TATIANA ESCRITO EN FRANCÉS	25	1987	FOTOCOPIA	
1	53	"REALITIES OF GORBACHEV'S ECONOMIC PROGRAM" DE LA REVISTA : PROBLEMS OF COMMUNISM MAY, JUNE 1986 (REALIDADES DEL PROGRAMA ECONÓMICO DE GORBACHOV) ARTÍCULO DE RUMER BORIS ESCRITO EN INGLÉS	12	1986	FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS ILUSTRACIONES	
1	54	"NEW DIRECTIONS IN SOVIET ECONOMICS" DE LA REVISTA: DEL No. 165, NEW LEFT REVIEW (LA NUEVA DIRECCIÓN EN ECONOMÍA SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE AGANBEGYAN ABEL SE ENCUENTRA EN INGLÉS	4	1988	FOTOCOPIA	
1	55	"PERESTROIKA: THE DIALECT OF CHANGE" DE LA REVISTA: DEL No. 169, NEW FT REVIEW	14	1988	FOTOCOPIA	

		(PERESTROIKA: LA DIALECTICA PARA EL CAMBIO) ARTÍCULO DE KAGARLITSKY Y BORIS ESCRITO EN INGLÉS				
1	56	"GORBATSCHOW: WIR STELLEN JETZT ALLES UM", "EINE WENDE IN MOSKAU?" Y "DIE ZEIT STELLT AN NEUE, HEHE ANFORDERUNGEN". DE: VARIAS FUENTES S PERIODÍSTICAS (GORBACHOV: NOSOTROS COLOCAMOS DE AQUÍ EN ADELANTE TODO, ¿UN CAMBIO EN MOSCÚ? Y NOSOTROS ¿USIMOS UNA NUEVA ETAPA, VIVA LA EXIGENCIA) EN EL SEGUNDO ARTÍCULO ES DE MATTHIAS SCHMITT ESCRITOS EN ALEMÁN	4	1987	FOTOCOPIAS DE FUENTES PERIÓDISTICAS. SÓLO SE TIENE A UN AUTOR LOS OTROS DOS SE DESCONOCEN	
1	57	" URSS LAW ON THE STATE ENTERPRISE. (ASSOCIATION)". DE LOS BOLETINES: <u>DRAFT LAW PUBLISHED IN PRAVDA (SIVB)</u> (LA LEY DE LA URSS SOBRE ASOCIACIONES ECONÓMICAS) SE ENCUENTRA EN INGLÉS	23	1987	FOTOCOPIA UN FORMATO DE LEYES Y ARTÍCULOS DE EMPRESAS ECONÓMICAS DE LA URSS	
1	58	"BIOGRAPHICAL NOTES" TOMADO DE LA REVISTA : <u>FREIE UNIVERSITAT BERLIN</u> DESARROLLA EL CURRICULUM VITAE DE UN PROFESOR ALEMÁN HELMUT WAGNER	4	1985	FOTOCOPIAS DE UN CURRICULUM. TODAS SUS PUBLICACIONES	
1	59	"BIBLIOGRAFIA" SE ENCUENTRA EN ALEMÁN Y POLACO LOS TEMAS QUE ABORDAN SON ECONÓMICOS	2	S/F	ARTICULO QUE PARECE INCOMPLETO Y SÓLO SE ENCUENTRA LA BIBLIOGRAFIA DEL MISMO	

## Cédulas de Descripción Documental.

Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek

Caja 2

CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHAS	OBSERVACIONES
2	1	"DIE NEUE POLNISCHE UNTERNEHMENSVERFASSUNG" (LA NUEVA CONSTITUCIÓN. INTENTO POLACO) ARTÍCULO HANS -E. GRAMATZKI SE ENCUENTRA EN ALEMÁN	18	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE UNA INVESTIGACIÓN
2	2	"O PRZYSZŁYM USTROJU GOSPODARCZYM POLSKI" Y "WIZJA PEWNEJ GOSPODARKI" EN: <u>DUCOLWIESCIO JEOLEN</u> EL NO. 1Y 2 DE LA REVISTA 21 (LA ORGANIZACIÓN PRODUCTIVA POLACA Y LA AUTOADMINISTRACIÓN ESTATAL EN LOS ESTADOS SOCIALISTAS. EN GENERAL EL FUNCIONAMIENTO DEL MERCADO DENTRO DE LA ECONOMÍA SOCIAL) ARTÍCULO DE JANUSZ BEKSIĄK Y JAN BARD SE ENCUENTRA EN POLACO	7	1986	FOTOCOPIA PARECE QUE LA INFORMACIÓN ESTÁ INCOMPLETA.
2	3	"MARXISMUS-UTOPIE AND ANTI-UTOPIE" EN: VERLAG W. KOHLHAMER STUTTGART BERLIN KÖLN MAINZ (MARXISMO UTOPICO Y ANTI-UTOPIA) ARTÍCULO DE LESZEK KOLAKOWSKI ESCRITO EN ALEMÁN	15	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL.
2	4	"DIVERSOS ARTÍCULOS" EXTRAÍDOS DE CEDUCEE DOCUMENTATION FRANCAISE QUE HACEN REFERENCIA A REFORMAS DE GORBACHOV LOS ARTÍCULOS SE ENCUENTRAN EN INGLÉS Y FRANCÉS	7	1987	ARTICULOS EN FOTOCOPIAS DE VARIAS REVISTAS EXTRAÍDAS DE "CEDUCE". NO SE TIENE A LOS AUTORES
2	5	"A CALL FOR WINDER ECONOMIC ACCOUNTABILITY" Y "THE PROBLEMS FACED AN ENTERPRISE BEGINNING SELF-FINANCING"	7	1986	ARTÍCULOS EN FOTOCOPIAS DE UNAS REVISTAS. LA SEGUNDA PARTE ES DE

			EN: EL No. 51 DEL VOL. XXXVIII THE CURRENT DIGEST OF THE SOVIET PRESS Y EN CEDUCE (DOCUMENTATION FRANCAISE) (UN LLAMADO POR UNA CONTABILIDAD ECONOMICA GLOBAL Y LOS PROBLEMAS ENFRENTADOS POR LA EMPRESA A PRINCIPIOS DE SUS FINANZAS) EL PRIMER ARTICULO ES DE ABALKIN L. SE ENCUENTRAN EN INGLÉS				GEDUCE Y HAY UN TERCER ARTICULO QUE ESTA INCOMPLETO.
2	6	"ZUM STELLEMERT VON WINTSCHEFTS ZEILEN IN DER SOWJET. POLITIK" EN: ZUM STELLEMERT VON WIRTSCHAFT ZEILEN IN DER SOWJET POLITIK (LA PRIORIDAD DE LA POLÍTICA O DE LA ECONOMÍA) ARTÍCULO DE H.H. HÖHMANN ESCRITO EN ALEMÁN	2	S/F	FOTOCOPIA DE TRABAJO DE INVESTIGACIÓN QUE PARECE INCOMPLETO		
2	7	"SOVIET ECONOMIC POLITY UNDER GORBACHEV" Y "RECENT TRANSFORMATIONS IN SOVIET IDEOLOGY" EN: MEETING REPORT. KENNAN INSTITUTE FOR ADVANCED RUSSIAN STUDIES. THE WILSON CENTER (POLÍTICA ECONÓMICA SOVIÉTICA BAJO GORBACHOV) Y (LA CARRERA DE TRANSFORMACIONES EN LA IDEOLOGIA SOVIÉTICA) ARTÍCULOS DE HERBERT J. ELLISON Y PETER REDDaway (SON LOS SECRETARIOS QUE LEVANTARON EL ÁCTA DE REPORTE) ESCRITO EN INGLÉS	2	S/F	FOTOCOPIA DEL RESULTADO DE UNOS SEMINARIOS DE LA ECONOMIA SOVIÉTICA DE LA POLÍTICA BAJO GORBACHOV DE LA ASOCIACIÓN AMERICANA PARA LOS AVANCES DE LOS ESTUDIOS ESLÁVICOS DEL INSTITUTO KENNAN		
2	8	"SOWJETUNION HAT PROBLEME MIT DER LANDWIRTSCHAFT" (EL PROBLEMA DE LA UNIÓN SOVIÉTICA TAMBIÉN ESTA EN LA AGRICULTURA) SE ENCUENTRA EN ALEMÁN	1	S/F	FOTOCOPIA DE UNA FUENTE PERIODISTICA SIN AUTOR		
2	9	"SOVIET ECONOMIC POLICIES UNDER GORBACHEV: PROBLEMS AND PROSPECTS."	22	S/F	FOTOCOPIA DE UNA INVESTIGACIÓN (PARECE UN		

			(LA POLITICA ECONOMICA SOVIETICA, BAJO GORBACHOV: PROBLEMAS Y PROSPECTOS) ARTICULO DE H.H. HÖHMANN ESCRITO EN INGLÉS				ENSAYO)
2	10	"WACHSTUMSTIEF DER SOWJETISCHEN WIRTSCHAFT" EN: EL No.15 IFO SCHNELLDIENST. BERICHT UND ANALYSEN MÜNCHEN. INSTITUT FÜR WIRTSCHAFTSSTORSCHUNG (CRECIMIENTO ECONÓMICO DE LA UNIÓN SOVIÉTICA) ARTICULO DE OSTERKAMP RIGMAR ESCRITO EN ALEMÁN	10	1980	FOTOCOPIAS CONTIENE ALGUNAS TABLAS ESTADÍSTICAS		
2	11	"GORBACHEV'S ECONOMIC STRATEGY: A PRELIMINARY ASSESSMENT" Y "GORBACHEV'S ECONOMIC STRATEGY: A COMMENT" EN: No. 14, SOVIET ECONOMY (LA ESTRATEGIA ECONOMICA DE GORBACHOV: UNA PRELIMINAR EVALUACION Y LA ESTRATEGIA ECONOMICA DE GORBACHOV. UN COMENTARIO) ARTICULO ESCRITOS POR HEWET ED. A. Y HANSON PHILIP SE ENCUENTRAN EN INGLÉS	15	1985	ARTICULOS EN FOTOCOPIAS EL PRIMER AUTOR PERTENECE AL SENIOR FELLOW, THE BROKINGS INSTITUTION Y EL SEGUNDO AUTOR AL CENTRE FOR RUSSIAN AND EAST EUROPEAN STUDIES, UNIVERSITY OF BIRMINGHAM.		
2	12	"GORBATSCHOVS "PERESTROIKA": REFORM ODER REVOLUTION? EN: EL No. 3 DE ANSSEB POLITIK (LA POLITICA DE GORBACHOV: ¿REFORMA O REVOLUCIÓN?) ARTICULO DE MEISSNER BORIS SE ENCUENTRA EN ALEMÁN	5	S/F	FOTOCOPIA		
2	13	"WIRTSCHAFTLICHE REGIONALPOLITIK DER SOWJETUNION" EN: ZEITSCHRIFT LUIS OSTFONSELUNG HEFT 1/2 (POLÍTICA REGIONAL DE ECONOMÍA DE LA UNIÓN-SOVIÉTICA) ARTICULO DE W. STROBEL GEORG	3	1987	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETA.		
2	14	"1986 PANEL ON THE SOVIET ECONOMIC OUTLOOK"	1	1986	FOTOCOPIA DE UNA GRAFICA ESTADÍSTICA EXTRAIDA DE		

			EN: EL No. 1. DE SOVIET ECONOMIC SE PRESENTA A TRAVÉS DE UNA GRÁFICA ESTADÍSTICA LA ECONOMÍA SOVIÉTICA DE 1951 AL 2000. (COMPARACIÓN DE DOS TABLAS DE LA ECONOMÍA EN EL PERÍODO GORBACHOV) SE ENCUENTRA EN INGLÉS			UNA REVISTA SOBRE LA ECONOMÍA SOVIÉTICA DE 1951 AL 2000
2	15	"VERANDERUNGEN IN SOWJETISCHEN WIRTSCHAFTSSYSTEM?" EN: EL No 38 DE WOCHENBERICHT (EL CAMBIO EN EL SISTEMA ECONÓMICO SOVIÉTICO. ¿DISCUSIONES Y EXPERIENCIAS?) ARTÍCULO DE MACHOWSHI H.	5	1983	FOTOCOPIA	
2	16	"MANAGEMENT OF THE ECONOMY AS WHOLE" EN: THE SOVIET ECONOMIC STRUCTURE PRINCIPLES PROBLEMS (LA ADMINISTRACIÓN ECONÓMICA COMO UN TODO) ARTÍCULO DE N. SPULBUR ESCRITO EN INGLÉS.	7	1962	FOTOCOPIA DE EL APARTADO DE THE ECONOMIC PLAN. AL FINAL DEL ARTÍCULO HAY UN ORGANIGRAMA	
2	17	"KURZER HISTORISCHER RÜCKBLICK" EN: DIE ROLLE DER KPSSU IN DER WIRTSCHAFTSPLANUN 1933-53/55, OSTEUROPA LUST. DER F.U. BERLIN (BREVE RETROSPECTIVA HISTÓRICA. EN EL PAPEL DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA UNIÓN SOVIÉTICA EN EL PLAN ECONÓMICO DE 1933-1953/55.) ARTÍCULO DE KIRSTEIN T.	2	1985	FOTOCOPIA	
2	18	"THE MACRO-ECONOMIC SITUATION IN THE USSR RETROSPECT AND PROSPECT" EN: EL No. 4 DE SOVIET STUDIES. V. XXXVIII. (LA SITUACIÓN MACRO-ECONÓMICA EN LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS. PERSPECTIVA Y RETROSPECTIVA) ARTÍCULO DE ELMAN MICHAEL ESCRITO EN INGLÉS	6	1986	FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS GRÁFICAS	
2	19	"ICCEES INTERNATIONAL NEWSLETTER" EN: THE INTERNATIONAL COUNCIL FOR	9	1995	FOTOCOPIA DE UN REPORTE DE UN CONGRESO 35. ICCEES	

			<p><u>CENTRAL AND EAST EUROPEAN STUDIES</u></p> <p>ES EL V CONGRESO MUNDIAL DEL ICCEES EN VARSOVIA, 6-11 AGOSTO DE 1995. UN BREVE REPORTE. EN EL CUAL VA INCLUIDO, UNA HOJA INFORMATIVA.</p> <p>ARTÍCULO EDITADO POR HOLMES LESLIE ESCRITO EN INGLÉS</p>			<p>(CENTRO DE INFORMACIÓN DE EUROPA Y/O INSTITUTO DE ESTUDIOS DE RUSIA Y EUROPA DEL ESTE)</p> <p>LA INFORMACIÓN CONTIENE LAS INVESTIGACIONES QUE SE HAN REALIZADO DE EUROPA DEL ESTE.. ENFOQUES NACIONALES</p>
2	20	<p>"<u>ICCEES INTERNATIONAL NEWSLETTER</u>"</p> <p>EN: <u>PUBLISHED BY THE INTERNATIONAL COUNCIL FOR CENTRAL AND EUROPEAN STUDIES</u></p> <p>ES EL V CONGRESO MUNDIAL DEL ICCEES EN VARSOVIA, 6-11 DE AGOSTO UN BREVE REPORTE EN EL CUAL VA INCLUIDO, UNA HOJA INFORMATIVA.</p> <p>ARTÍCULO EDITADO POR HOLMES LESLIE SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	12	1996	<p>FOTOCOPIA DE UN REPORTE DE UN CONGRESO 35. ICCEES (CENTRO DE INFORMACIÓN DE EUROPA Y/O INSTITUTO DE ESTUDIOS DE RUSIA Y EUROPA DEL ESTE)</p> <p>LA INFORMACIÓN CONTIENE LAS INVESTIGACIONES QUE SE HAN REALIZADO DE EUROPA DEL ESTE. ENFOQUES NACIONALES</p>	
2	21	<p>"<u>THE REFORM TRAP IN ECONOMICS AND POLITICS IN THE FORMER COMMUNIST ECONOMIES</u>"</p> <p>EN: <u>JOURNAL DES ECONOMISTES ET DES ETUDES HUMAINES</u></p> <p>(LAS TRAMPAS EN LAS REFORMAS ECONÓMICAS Y POLÍTICAS EN EL ANTIGUO COMUNISMO ECONÓMICO)</p> <p>ARTÍCULO DE BOETTKE PETER J. SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	15	1994	<p>FOTOCOPIA DE UNA REVISTA BILINGÜE DE ESTUDIOS INTERDISCIPLINARIOS CONTIENE EL ÍNDICE DE LA REVISTA</p>	
2	22	<p>"<u>THE POLITICAL ECONOMY OF UTOPIA: COMMUNISM IN SOVIET RUSSIA, 1918-1921</u>"</p> <p>EN: <u>JOURNAL DES ECONOMISTES ET DES ETUDES</u></p>	24	1990	<p>FOTOCOPIA DE UNA REVISTA BILINGÜE DE ESTUDIOS INTERDISCIPLINARIOS</p>	

2	23	<p>HUMANINES (LA ECONOMÍA POLÍTICA ES UTOPIA: COMUNISMO EN LA RUSIA SOVIÉTICA 1918-1921) ARTÍCULO DE BOETTKE PETER J. SE ENCUESTRAN EN INGLÉS</p>	6	1994		FOTOCOPIA (EXISTE UNA REPRODUCCIÓN)	
2	24	<p>"THE POLITICAL INFRAESTRUCTURE OF ECONOMIC DEVELOPMENT" EN: EL No. 13 DE LOS PRESS HUMAN SYSTEMS MANAGEMENT (LA INFRAESTRUCTURA POLÍTICA PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO) ARTÍCULO DE BOETTKE PETER J. SE ENCUESTRAN EN INGLÉS</p>	32	S/F		FOTOCOPIA DE UNA INVESTIGACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE N. YORK	
2	25	<p>"SOVIET VENALITY: THE USSR AS A RENT SEEKING SOCIETY" (VENALIDAD SOVIÉTICA: LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALES COMO UN BUSCADOR DE RENTAS DE LA SOCIEDAD) ARTÍCULO DE ANDERSON GARY M. ESCRITO EN INGLÉS</p>	13	S/F		FOTOCOPIA DE UN ENSAYO DE INVESTIGACIÓN	
2	26	<p>"CENTRAL EUROPE- THE WAY TO EUROPE" (EUROPA CENTRAL -EL CAMINO PARA EUROPA) ARTÍCULO DE MISZLIVETZ FERENC ESCRITO EN INGLÉS</p>	15	1989		FOTOCOPIA	
2	27	<p>"DLUGI RODOWOD" (ES LA REFORMA DE ESTADO. LA APERTURA DEL ESTADO POLACO EN LA ECONOMÍA DE MERCADO DE 1956-1989) ARTÍCULO DE PUET. BOIYHI ESCRITO EN POLACO</p>	15	1989		FOTOCOPIA DE UNA INVESTIGACIÓN DE FERENC MISZLIVETZ	

			BUDAPEST (LA REVOLUCIÓN INCOMPLETA DE 1989: LA NEGACIÓN DEL ESTADO-NACIÓN) ARTÍCULO DE MISZLIVEITZ FERENC				
2	28		"RECESSION AND GROWTH DURING TRANSITION TO A MARKET ECONOMY." EN: <u>RESEARCH DEPARTMENT INTERNATIONAL MONETARY FUND</u> (LA RECESIÓN Y CRECIMIENTO DURANTE LA TRANSICIÓN PARA LA ECONOMÍA DE MERCADO) ARTÍCULO DE GRZEGORZ W. KOLODKO	11	1991	FOTOCOPIA	
2	29		"SOCIO-ECONOMIC AND CULTURAL LIMITS OF MARKET ECONOMY" EN: <u>SISYPHUS, VI</u> (LOS LÍMITES CULTURALES Y SOCIO- ECONÓMICOS EN LA ECONOMÍA DE MERCADO) ARTÍCULO DE KOWALIK TEDEUSZ ESCRITO EN INGLÉS	6	1991	FOTOCOPIA POLISH ACADEMY OF SCIENCES	
2	30		"EL PROCESO DE AJUSTE Y LA REFORMA ECONÓMICA: DIFERENCIAS APARENTES Y REALES ENTRE ESTE Y OESTE" EN: <u>LAS REFORMAS ECONÓMICAS CONTEMPORÁNEAS.</u> LA REFORMA ECONÓMICA DE LOS PAÍSES DE EUROPA DEL ESTE Y OESTE. REALIZANDO TODO UN ANÁLISIS FINANCIERO EN LOS PAÍSES QUE COMPONEN EUROPA DEL ESTE Y OESTE. ARTÍCULO DE GUITIÁN MANUEL	132	S/F	FOTOCOPIA DE LA REVISTA DE ECONOMÍA POLÍTICA. PENSAMIENTO IBEROAMERICANO	
2	31		"THE THOUGHTS ON THE NEW EUROPE" EN: <u>N.Y. REVIEW OF BOOKS</u> (DIEZ FILOSOFÍAS SOBRE LA NUEVA EUROPA) ARTÍCULO DE GARTON ASH TIMOTHY ESCRITO EN INGLÉS	1	1980	FOTOCOPIA DE UNA FUENTE PERIODÍSTICA.	
2	32		"WHEN IS COLLECTIVIZATION REVERSIBLE?" (¿CUÁNDO ES LA COLECTIVIZACIÓN REVERSIBLE?) ESCRITO EN INGLÉS	18	S/F	ARTÍCULO EN FOTOCOPIA DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN SE DESCONOCE EL AUTOR	

2	33	<p>"CONCLUSION"  EN: <u>THE DISTORTED WORLD SOVIET</u>  (LA CONCLUSIÓN DEL TEMA LA DISTORSIÓN MUNDIAL SOVIÉTICA)  ARTÍCULO DE WINICHI J.  ÉSCRITO EN INGLÉS</p>	4	1988	FOTOCOPIA
2	34	<p>"ECONOMIC REFORMS AND CRISES OF DEVELOPMENT"  EN: EL No. 1 DE SOVIET ETUDIES EN POLITICS OF <u>ECONOMIC REFORMS IN EASTERN EUROPE</u>  (LA REFORMA ECONÓMICA Y LA CRISIS EN EL DESARROLLO)  ARTÍCULO DE KOVBONSKI  ESCRITO EN INGLÉS</p>	3	1988	FOTOCOPIA EL TÍTULO CORRESPONDE AL PARECE INCOMPLETO
2	35	<p>"MARKET SOCIALISM OR SOCIALIZATION OF THE MARKET?"  EN: <u>EL No. 172 DE NEW LEFT REVIEW</u>  (¿MERCADO SOCIALISTA O SOCIALIZACIÓN DE MERCADO?)  ARTÍCULO DE ELSON DIANE  ESCRITO EN INGLÉS</p>	21	1988	FOTOCOPIA DE UNA REVISTA CONTIEN ALGUNAS ANOTACIONES
2	36	<p>"UNE HISTOIRE SCIENTIFIQUE: LA NOUVELLE HISTOIRE ÉCONOMIQUE"  EN: <u>DÉBATES ET COMBATS SOBRE LA NEW ECONOMIC HISTORY</u>  (UNA HISTORIA CIENTÍFICA: LA NUEVA HISTORIA ECONÓMICA)  ARTÍCULO DE J. HEFFER  ESCRITO EN FRANCÉS</p>	10	S/F	FOTOCOPIA DE UNA REVISTA (NOTA CRÍTICA)
2	37	<p>"PROBLEMY ZACHODNIONIEMIECKIEJ SOCIALIZACJI"  EN: <u>DZIEJE NAJNOWSZE ROCZNIK XII</u>  EL TÍTULO TIENE UNA REFERENCIA DE UN TEXTO EN ALEMÁN EL CUAL ABORDA LA HISTORIA SOCIAL. CONCEPTO -DESARROLLO - PROBLEMA. EN ALUCIÓN A SOZIALGESCHICHTE BEGRIFF - ENTWICKLUNNG-PROBLEME. .  ARTÍCULO DE PERLAK BERNARD  ESCRITO EN POLACO</p>	5	1980	ARTICULO ORIGINAL DE UNA REVISTA EN POLACO

2	38	<p>“OTTO BAUER, (1881-1938)” Y “LE CONCEPT DE NATION”  EN: <u>LES MARXISTES ET LA QUESTION NATIONALE</u>  (INFORMACIÓN SOBRE LA TEMÁTICA A ESTUDIAR Y LAS INVESTIGACIONES QUE HA REALIZADO OTTO BAUER Y EL OTRO ASPECTO ES EL CONCEPTO DE NACIÓN PARA EL MARXISMO)  ARTÍCULO DE OTTO BAUER  ESCRITO EN FRANCÉS</p>	23	S/F	EN FOTOCOPIA
2	39	<p>“THE BOLSHEVICS AND THE NATIONAL QUESTION (1903-1929)”  EN: EL VOL 3, EN SOCIALISM AND NATIONALISM (LOS BOLCHEVIQUES Y LA CUESTIÓN NACIONAL 1903-1929)  ARTÍCULO DE CARRÈRE d'ENCAUSSE HÉLÈNE  ESCRITO EN INGLÉS</p>	8	1980	FOTOCOPIA UNA REVISTA EDITADO POR ERIC CAHM, V.C.F.
2	40	<p>“COMMUNISM, SLAVISM AND FEDERALISM (1917-1945)”  EN: EL VOL 3, EN SOCIALISM AND NATIONALISM (COMUNISMO, ESLAVISMO Y FEDERALISMO)  ARTÍCULO DE VLADIMIR C. FIŠERA  ESCRITO EN INGLÉS</p>	11	1980	EN FOTOCOPIA DE UNA REVISTA EDITADO POR ERIC CAHM, V.C.F.
2	41	<p>“MARX, ENGELS AND THE NATIONAL QUESTION”  EN: EL VOL 3, EN SOCIALISM AND NATIONALISM (MARX, ENGELS Y LA CUESTIÓN NACIONAL)  ARTÍCULO DE VLADIMIR C. FIŠERA Y G. MINNERUP  ESCRITO EN INGLÉS</p>	11	1980	ARTÍCULO ORIGINAL DE UNA REVISTA
2	42	<p>“EL NACIONALISMO ESTEUROPEO: ¿HA TERMINADO LA CAÍDA”  EN: <u>POLIS</u>  (ENSAYO EN EL CUAL SE HACE UNA REFLEXIÓN SOBRE EL FENÓMENO NACIONALISTA EN EUROPA DEL ESTE DESPUÉS DE LA CAÍDA DEL SOCIALISMO REAL)  ARTÍCULO DE CASTRO MARTÍNEZ PEDRO</p>	9	1993	ARTÍCULO ORIGINAL DE UNA REVISTA

2	43	<p>"MÉXICO, UN DESTINO INESPERADO PARA LOS POLACOS"  RESULTADO DE UN COLOQUIO "ÁGUILA O SOL".  HISTORIA DE LA EXPERIENCIA INMIGRATORIA EN MÉXICO. SIGLOS XIX Y XX. (MUSEO NACIONAL DE LAS CULTURAS)  ENSAYO ACERCA DE LAS CUESTIONES DE LA MIGRACIONES DE POLACOS Y LOS ROLES DESEMPEÑADOS EN MÉXICO.  ARTÍCULO DE NAJERA R. DAVID</p>	16	1993	ARTÍCULO ORIGINAL CONTIENE ALGUNAS GRÁFICAS ESTADÍSTICAS.
2	44	<p>"ECONOMIC OBJECTIVES"  EN: EL VOL. 42, No. 2 JOURNAL OF INTERNATIONAL AFFAIRS. EN SOVIET ECONOMIC REFORMS  (LOS OBJETIVOS ECONÓMICOS EN LA PERESTROÏKA DE LA REFORMA ECONÓMICA SOVIÉTICA)  ARTÍCULO DE RICHARD ERICSON  SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	7	1989	FOTOCOPIA
2	45	<p>"WIRTSCHAFTSREFORMEN IN DER SOWJETUNION"  EN: No. 1, DE EUROPÄISCHEN RUNDSCHAU.  WIRTSCHAFT IN OST-UND SÜDOSTEUROPA (REFORMA ECONÓMICA EN LA UNIÓN SOVIÉTICA)  ARTÍCULO DE BRUS WLODZIMIERZ  SE ENCUENTRA EN ALEMÁN</p>	12	1985	FOTOCOPIA. EL ÚLTIMO FOLIO DEL EXPEDIENTE ESTÁ EN UNA HOJA MÁS PEQUEÑA QUE LAS DEMÁS, SE TRATA DE UNA GRÁFICA CON DATOS ESTADÍSTICOS
2	46	<p>"WIEDERGEBURT STRUKTURELLER VIELFALT IN DER VOLKSWIRTSCHAFT DER UdSSR"  EN: EL No. 7 DE OSTEUROPA  (RENACIMIENTO ESTRUCTURAL, VARIEDAD EN LA ECONOMÍA DE LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS)  ARTÍCULO DE WLADLEN KRIWOSCHEJEW</p>	4	1989	FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS TABLAS ESTADÍSTICAS AL FINAL DEL ARTÍCULO
2	47	<p>"THE IMPORTANCE OF EXTERNAL RELATIONS IN THE DEVELOPMENT OF EASTERN EUROPE; CASE STUDY OF THE SOVIET UNION"  EN: GLOBAL CHALLENGES AND EAST EUROPEAN RESPONSES</p>	3	1988	FOTOCOPIA DE UN TEXTO EDITADO POR BOIYH P.

2	48	(LA IMPORTANCIA DE LAS RELACIONES EXTERNAS Y EL DESARROLLO EN EUROPA DEL ESTE; ESTUDIO DEL CASO DE LA UNIÓN SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE BOGOMOLOV OLEG T.	4	1987	FOTOCOPIA SÓLO CONTIENE LA BIBLIOGRAFIA DE LAS OBRAS DE LOS PARTIDARIOS DE LA PERESTROIKA
2	49	"RESTRUCTURING THE MECHANISM OF FOREIGN ECONOMIC RELATIONS IN THE USSR" EN: EL No. 3, DE SOVIET ECONOMY EN GORBACHEV'S ECONOMIC ADVISORS (COMISIONES PARA LA REFORMA ECONÓMICA) ARTÍCULO DE ANDERS ASLUND ESCRITO EN INGLÉS	14	1987	FOTOCOPIA EL ÚLTIMO FOLIO DEL EXPEDIENTE ESTÁ EN UNA HOJA MÁS PEQUEÑA QUE LAS DEMÁS Y SON PARTE DE LAS REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS
2	50	ARTÍCULO DE IVAN D. IVANOV ESCRITO EN INGLÉS "SOVIET AGRICULTURE: LIGHT AT THE END OF THE TUNNEL?" EN: <u>EL No. 9- 10 DE DETENTE (FOOTNOTES ON PAGE 51)</u> (AGRICULTURA SOVIÉTICA: ¿UNA LUZ AL FINAL DEL TUNEL?) ARTÍCULO DE ALEC NOVE. SE ENCUENTRA EN INGLÉS	4	1987	FOTOCOPIA
2	51	"ECONOMICS OF THE SOVIET UNION" EN: EL No. 162 DE: ECONOMICS (ECONOMÍA DE LA UNIÓN SOVIÉTICA) ARTÍCULO DEL PROFESOR G. GROSSMAN ESCRITO EN INGLÉS	2	1990	FOTOCOPIA DE UN MATERIAL DE FUENTES BIBLIOGRÁFICAS DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA DE LA UNIVERSIDAD DE CALIFORNIA
2	52	"SOVIET ECONOMIC CRISIS DEEPENING. SOVIET: SOME ECONOMISTS DOUBT NATION CAN RECOVER" EN: L. A. TIMES (ECONOMÍA SOVIÉTICA CRISIS DEPENDIENTE.) ARTÍCULO DE PARKS MICHAEL	1	S/F	FOTOCOPIA DE UNA FUENTE PERIODÍSTICA

2	53	<p>ESCRITO EN INGLÉS</p> <p>"HOW SMALL IS THE SOVIET NATIONAL INCOME?"</p> <p>(¿CUÁN PEQUEÑO ES EL INGRESO NACIONAL EN LA UNIÓN SOVIÉTICA?)</p> <p>ARTÍCULO DE A. ASLAND</p> <p>SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	9	1988	<p>FOTOCOPIA DE UN TRABAJO DE INVESTIGACION</p> <p>CONTIENE TABLAS ESTADÍSTICAS</p> <p>PARECE QUE EL ARTÍCULO ESTÁ INCOMPLETO</p>
2	54	<p>"PERESTROIKA, AND NOW FOR THE HARD PART"</p> <p>EN: THE ECONOMIST</p> <p>(PERESTROIKA, Y AHORA HACIA LA PARTE DIFÍCIL. ES UN ANÁLISIS SOBRE LA POLÍTICA ECONÓMICA DE LA PERESTOIKA)</p> <p>ESCRITO EN INGLÉS</p>	8	1990	<p>FOTOCOPIA DE UNA FUENTE PERIODÍSTICA</p> <p>CONTIENE IMÁGENES Y GRÁFICAS</p>
2	55	<p>"ANATOMY OF GORBACHOV'S ECONOMIC REFORM"</p> <p>EN: EL No 3, DE SOVIET ECONOMY</p> <p>(LA ANATOMÍA DE GORBACHOV EN LA REFORMA ECONÓMICA)</p> <p>ARTÍCULO DE GERTRUDE E. SCHROEDER</p> <p>SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	12	1987	<p>FOTOCOPIA</p> <p>EL PRIMER FOLIO DEL EXPEDIENTE ESTÁ EN UNA HOJA MÁS PEQUEÑA QUE EL RESTANTE.</p>

## *Cédulas de Descripción Documental.*

**Centro Documental Histórico Mtro. Jan Patula**

**Caja 3**

CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHAS	OBSERVACIONES
3	1	"INTERPRETATIONEN DER FRANZOSISCHEN REVOLUTION" EN: REV. U. GESELLSCHAFT (UNA INTERPRETACIÓN FRANCESA DE LA REVOLUCIÓN) ARTÍCULO DE T. H. SEHIEDER ESCRITO EN ALEMÁN	13	1973	FOTOCOPIA
3	2	"DE LA UTILIZACIÓN DE LIBROS BECERROS A LA QUEMA DE LOS TÍTULOS" EN: <u>LA CRISIS DEL ANTIGUO RÉGIMEN</u> (LA PRÁCTICA DE LA RENOVACIÓN DE LOS LIBROS BECERROS, SE OBSERVA EL MARCO DE LA REACCIÓN FEUDAL Y SU DECADENCIA). ARTÍCULO DE ALBERT SOBOUL	13	1971	FOTOCOPIA
3	3	"LA REVOLUTION DAJACOBINISEE" EN: <u>OPINIONS DE LES TEMPS MODERNES</u> (LA REVOLUCIÓN JACOBINA) ARTÍCULO DE DANIEL GUÉRIN SE ENCUENTRA EN FRANCÉS	14	1957	FOTOCOPIA
3	4	"EL PUEBLO" EN: <u>LOS ORIGENES DE LA FRANCIA CONTEMPORANEA</u> (EL PUEBLO FRANCÉS EN LOS PERÍODOS DE LAS MONARQUÍAS DE LUIS XIV, XV, Y XVI. DESARROLLANDO LAS CONDICIONES DEL MISMO) ARTÍCULO DE <u>POLITO TAINÉ</u>	38	S/F	FOTOCOPIA
3	5	"MODELE HISTORIOGRAFI WSPOLCZESNEJ" EN: <u>EL No. 4, DE PRZEGLAD HUMANISTYCZNY</u> (EL MODELO HISTORIOGRÁFICO) ARTÍCULO DE: <u>ANDRZEJ F. GRABSHKI</u> ESCRITO EN POLACO	9	1981	FOTOCOPIA
3	6	"POLLS, POLLSTERS, PUBLIC OPINION AND POLITICAL POWER IN POLAND IN THE LATE 70S." EN: <u>TELOS</u>	5	S/F	FOTOCOPIA

3	7	(VOTO, VOTACIONES, OPINIÓN PÚBLICA Y PODER POLÍTICO EN POLONIA. EN EL ATRASO DE 1970) ARTÍCULO DE GEORGES MINK ESCRITO EN INGLÉS	19	1962	FOTOCOPIA LA INFORMACIÓN ESTÁ SUBRAYADA
3	8	“LA CRISIS DE LA ECONOMÍA FRANCESA AL FINAL DEL ANTIGUO RÉGIMEN Y AL PRINCIPIO DE LA REVOLUCIÓN” EN: <u>FLUCTUACIONES ECONÓMICAS E HISTORIA SOCIAL.</u> (ANALIZA DESDE EXPLICAR EL TÉRMINO DE CRISIS HASTA NARRAR LAS CONDICIONES DE FRANCIA DE 1778-1787, Y LAS FLUCTUACIONES QUE SE DAN EN SU ECONOMÍA EN ESTE PERÍODO) ARTÍCULO DE LABROUSSE ERNEST	28	1995	ARTICULO ORIGINAL DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN, PRODUCTO DEL ÁREA DE HISTORIA DEL ESTADO Y DE LA SOCIEDAD. DEPARTAMENTO DE FILOSOFÍA PARA LA REVISTA SIGNOS-UAMI
3	9	“HISTORIOGRAFÍA Y FUENTES PARA LA HISTORIA: AUTORES DEL S.XIX EN MEXICO” EN: <u>SIGNOS. ANUARIO DE HUMANIDADES.</u> <u>DEPARTAMENTO DE FILOSOFÍA, UAM-IZTAPALAPA</u> (UN ENSAYO EN DONDE SE NARRA LA FORMA EN QUE DIVERSOS AUTORES QUE ESCRIBEN SOBRE LA HISTORIA DEL SIGLO XIX MEXICANO) ARTÍCULO DE JAVIER MAC GREGOR CAMPUZANO	3	1993	FCTOCOPIA
3	10	“NEED FOR REFORM” EN: <u>ECONOMIC REFORM IN POLAND AND CZECHOSLOVAKIA EN PROEGER WESTPORT</u> (LA NECESIDAD DE REFORMA. EXPERIENCIAS DE REFORMAS DE 1945-1989. EL CASO DE POLONIA) ARTÍCULO DE RAPHAEL SHEN SE ENCUENTRA EN INGLÉS “PRZYCZYNY UPADRU POLSKICH REFORM GOSPODARCZYCH.” EN: <u>EL No. 4 DE STIDIA SOCJOLOGICZNE</u> ARTÍCULO DE WIESŁAWA KOSEK EXPLICA LOS PRINCIPIOS DE REFORMA DE	11	1986	FCTOCOPIA EL AUTOR DEL ARTÍCULO PERTENECE A LA UNIVERSIDAD WARSAWWSKI

3	11	GORBACHOV. ESCRITO EN POLACO "THE REPRODUCTION OF SHORTAGE" EN: <u>CONTRADICTIONS AND SHORT DILEMMAS, THE MIT PRESS.</u> (LA FALTA DE REPRODUCCIÓN) ARTÍCULO DE F. KORNOI ESCRITO EN INGLÉS	11	1886	FOTOCOPIA PRIMERA PUBLICACIÓN EN INGLÉS: " <u>RESOURCE-CONSTRAINED SYSTEMS</u> ", EN EL VOL. 47 DE ECONOMETRÍA
3	12	"WHAT WAS THE COURSE OF REFORMS AND HOW WAS THE ATTITUDE TO OWNERSHIP CHANGING?" EN: <u>EL No.2 DE COMPARATIVE ECONOMIC STUDIES EN POLISH ECONOMIC REFORMS AND DILENNE OF PRIVATIZATION.</u> (¿QUÉ PASÓ EN EL CURSO DE LA REFORMA Y CÓMO ESTUVO LA ACTITUD PARA EL CAMBIO DE PROPIEDAD? HAY UNA REVISIÓN DESDE 1945-1989. EN LOS PAISES SOCIALISTAS DE EUROPA DEL ESTE) ARTÍCULO DE JOHN MUJZEL ESCRITO EN INGLÉS	5	1991	FOTOCOPIA
3	13	"PARTIAL RECOVERY FROM THE ECONOMY CRISIS"; "THE ECONOMY FIVE YEARS AFTER MARTIAL LAW"; "WHY POLAND LOST ITS CREDITWORTHINESS" Y "PRESENT STATE OF THE ECONOMIC REFORM" EN: <u>MAURER P., W. CREDITWORTHINESS AND REFORM IN POLAND.</u> ("RECUPERACIÓN PARCIAL DE LA CRISIS ECONÓMICA"; " LA ECONOMÍA, CINCO AÑOS DESPÚES DE LA LEY MARCIAL"; "PORQUE POLONIA PERDIÓ LA UTILIDAD DEL CRÉDITO" Y "EL ESTADO ACTUAL DE LA REFORMA ECONÓMICA") ARTÍCULOS DE: JIM PRUST, KEITHCRANE, WTODZIMIERZ SIWINSKI, ZBIGNIEW FALLENBUCHL ESCRITOS EN INGLÉS	22	1988	FOTOCOPIA DE CUATRO CAPÍTULOS SOBRE ECONOMÍA DE POLONIA.

3	14	<p>"BACKGROUND" EN: <u>THE TRANSITION OF A MARKET ECONOMY.</u> (TRASFONDO DE LA TRANSICIÓN DE LA ECONOMÍA DE MERCADO) ARTÍCULO DE P. MORER S. ZECHIMI ESCRITO EN INGLÉS</p>	4	1991	FOTOCOPIA CONTIENE GRÁFICAS DE ESTADÍSTICA DE POLONIA Y YUGOSLAVIA DE 1980-1990)
3	15	<p>"APPARATCHIKS AND BUREAUCRATS: MAIN BENEFICIARIES OF STATUS QUO" EN: <u>RESISTENCE TO CHANGE ROUTLEDGE IN THE SOVIET ECONOMIC SYSTEM.</u> (APPARATCHIKS Y BUROCRACIA: PRINCIPALES BENEFICIARIOS DEL ESTADO DE LAS COSAS. ARTÍCULO DE J. WINIECHI ESCRITO EN INGLÉS</p>	15	1991	FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS TABLAS ESTADÍSTICAS
3	16	<p>"ECONOMIC CONDITIONS 1982-1988" Y "HURDLES TO ECONOMIC REFORMS: LIMITED ADAPTA CAPACITIES OF STATE SOCIALISM" TOMADO DE: <u>ECONOMIC REFORM IN POLOND: THE AFTER MONTH OF DEARTIOL LOW 1981- 1988</u> (CONDICIONES ECONÓMICAS DE 1982-1988 Y BARRERAS PARA LAS REFORMAS ECONÓMICAS: LIMITACIONES ADAPTADAS EN EL RENDIMIENTO PARA EL ESTADO SOCIALISTA) EL PRIMER TÍTULO SE ENCUENTRA EN EL CAPÍTULO DE: <u>"ECONOMIC DEVELOPMENT AND THE ECONOMIC REFORM IN POLAND".</u> (DESARROLLO ECONÓMICO Y LA REFORMA ECONÓMICA EN POLONIA Y EL SEGUNDO EN EL CAPÍTULO "ECONOMIC REFORM AND DIRECTIVE OF POLISH STATE IN 1980S" (REFORMA ECONÓMICA Y LA DIRECTIVA DEL ESTADO POLACO EN 1980.) LOS ARTÍCULOS LO ESCRIBIERON MARIAM OSTROWSKI Y BARTLOMIEJ KAMISSKI ESCRITO EN INGLÉS</p>	13	1981-88	FOTOCOPIAS CONTIENE CUADROS ESTADÍSTICOS PARECE QUE ESTÁ INCOMPLETO
3	17	<p>"HAYEK'S THE ROAD TO SERFDOM REVISITED GOVERNMENT FAILURE IN THE ARGUMENT</p>	11	1995	FOTOCOPIA

		<p>AGAINST SOCIALISM" EXTRAIDO DE LA REVISTA NO. 1 DEL VOL 21 EASTERN ECONOMIC JOURNAL (EL CAMINO DE HAYEK EN SERVICIO DE UNA VISITA DE NUEVO: DEBATE EN EL FRACASO DEL GOBIERNO CONTRA EL SOCIALISMO.) ARTÍCULO DE PETER J. BOETTKE SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	9		
3	18	<p>"PERESTROIKA AND PUBLIC CHOICE. THE ECONOMICS OF AUTOCRATIC SUCCESSION IN A RENT-SEEKING SOCIETY" SACADO DE LA REVISTA DEL. No. 75 PUBLIC CHOICE (LA PERESTROIKA Y OPINIÓN PÚBLICA: LA ECONOMÍA DE LA SUCESIÓN AUTOCRÁTICA EN UNA RENTA-SOCIEDAD EN BÚSQUEDA) ARTÍCULO DE GARY M. ANDERSON Y PETER. J. ESCRITO EN INGLÉS</p>	15	1993	FOTOCOPIA
3	19	<p>"CREDIBILITY, COMMITMENT AND SOVIET ECONOMIC REFORM" SACADO DE ECONOMIC TRANSITION IN EASTERN EUROPE AND RUSSIA. REALITIES OF REFORM (CREDIBILIDAD, COMPROMISO, Y REFORMA ECONOMICA SOVIETICA) ARTÍCULO DE PETER J BOETTKE ESCRITO EN INGLÉS</p>	4	1995	FOTOCOPIA EDITADO POR EDWARD P. LAZEAR EN HOOVER INSTITUTION PRESS STANFORD UNIVERSITY STANFORD, CALIFORNIA.
3	20	<p>"THE 1980 POLISH STRIKE AND THE STRIKE CYCLES IN THE 1970'S" EN LA REVISTA: TELOS (EL HUELGA POLACA DE 1980 Y LOS CICLOS DE LA HUELGA EN LOS 70'S) ARTÍCULO DE RENATE DAMUS ESCRITO EN INGLÉS</p>	9	S/F	FOTOCOPIA
3	21	<p>"MAIN TENDENCIES OF THE DISCUSSIONS ON REFORM" EN: THE NEW ECONOMIC SYSTEMS OF EASTERN E. BALANCE SHEET (LAS PRINCIPALES TENDENCIAS DE LA DISCUSIÓN SOBRE LA REFORMA EN LA URSS.</p>		S/F	FOTOCOPIA DE LA UNIVERSIDAD DE CALIFORNIA PRESS BERKELEY AND LOS ANGELES

3	22	<p>POLONIA Y HUNGRÍA) ARTÍCULO DE H.H. HÖHMANN ESCRITO EN INGLÉS</p> <p>“THE DEGENERATION OF CENTRAL PLANNING IN POLAND.” EXTRAÍDO DE: POLICY AND POLITICS IN CONTEMPORARY POLAND (LA DEGENERACIÓN DE LA PLANIFICACIÓN CENTRAL EN POLONIA) EDITADO POR JEAN WOODALL ARTÍCULO DE BLAZYCA GEORGE ESCRITO EN INGLÉS</p>	16	1982	FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS TABLAS DE DATOS
3	23	<p>“REFORM MODELS AND SYSTEMIC CHANGE IN POLAND” EN EL N.º 3 DEL VOL. XXIV DE STUDIES IN COMPARATIVE COMMUNISM (LOS MODELOS DE REFORMA Y CAMBIOS SISTEMÁTICOS EN POLONIA) ARTÍCULO DE WITOLD MORAWSKI SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	6	S/F	FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS TABLAS ESTADÍSTICAS
3	24	<p>“THE CENTRALISED SYSTEM OF MANAGEMENT” EN: ECONOMICS REFORMS IN THE SOVIET UNION AND EASTERN EUROPE SINCE THE 1960s. (EL SISTEMA CENTRALIZADO DE LA ADMINISTRACIÓN.) ARTÍCULO DE JON ADEM</p>	38	1989	FOTOCOPIA
3	25	<p>“INDUSTRIALIZACIÓN BRITÁNICA E INDUSTRIALIZACIÓN EUROPEA” EXTRAÍDO DEL TEXTO: LA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL EN LA EUROPA DEL SIGLO XIX RESEÑA SOBRE UN LIBRO; PLANTEANDO UN MÉTODO COMPARATIVO PARA EXPLICAR LA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL BRITÁNICA Y LAS PRINCIPALES POTENCIAS DE EUROPA. ARTÍCULO DE JAN PATULA DOBEK</p>	2	1974	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA RESEÑA DE UN TEXTO REALIZADO POR EL MTR. JAN PATULA DOBEK
3	26	<p>“LA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL Y CRECIMIENTO” EN: CIVILIZACIÓN MATERIAL, ECONOMÍA Y</p>	3	1984	ARTÍCULO ORIGINAL

3	27	<p>CAPITALISMO SIGLOS XV - XVIII. (CRITICA DE FORMA BREVE AL TEXTO DE BRAUDEL, SOBRE LA INDUSTRIALIZACIÓN EN SU PROCESO DESDE EL SIGLO XV AL XVIII) ARTÍCULO DE JAN PATULA DOBEK</p> <p><u>"LES MARXISTES ET LA QUESTION NATIONALE 1848-1914."</u> (LOS MARXISTAS Y LA CUESTIÓN NACIONAL DE 1848-1914) ARTÍCULOS DE GEORGE HAUPT, MICHEL LOWY, CLAUDE WELL ESCRITO EN FRANCÉS</p>	174	1974	FOTOCOPIA
3	28	<p>NOTAS PERIODISTICAS LOS TEMAS QUE ABORDAN SON VARIADOS DESDE MARXISMO, LA IGLESIA Y EL ESTADO EN POLONIA, ECONOMIA, CHIAPAS, ENTRE OTROS. LOS AUTORES SON VARIOS ESCRITOS EN INGLÉS Y ESPAÑOL</p>	40	S/F	ARTÍCULOS DE FUENTES PERIODÍSTICAS ORIGINALES DE DIVERSOS PERIÓDICOS Y TEMÁTICAS
3	29	<p><u>"LETRA INTERCENCIONAL"</u> LAS TEMÁTICAS QUE ABORDA SON VARIAS SOBRE EL MUNDO EUROPEO EDITADO SALVADOR CLOTAS</p>	44	1988	ARTÍCULOS DE UNA REVISTA ORIGINAL
3	30	<p><u>"SOCIALISMO Y BUROCRACIA".</u> EN EL No 12, DE DIALECTICA LAS SOCIEDADES SOCIALISTAS Y PAPEL DE LA BUROCRACIA EN ELLAS. ARTÍCULO DE ADAM SCHAFF</p>	10	1982	ARTÍCULO EN ORIGINAL. (ESTE ES EL FRAGMENTO DE UN CAPÍTULO DE UN TRABAJO MÁS AMPLIO SOBRE EL MOVIMIENTO COMUNISTA CONTEMPORANEO, PUBLICADO ORIGINALMENTE EN EL SEMINARIO "POLITYCA" No. 40, 4 DE OCTUBRE DE 1981. VARSOVIA, POLONIA. TRADUCCIÓN DEL POLACO DE JAN PATULA DOBEK)
3	31	<p><u>"EL COMUNISMO EN LA ENCRUCIJADA"</u> EN: EL No 12-13 DE LA REVISTA IZTAPALAPA RESEÑA SOBRE UN TEXTO DE ADAM SCHAFF "EL MARXISMO E INDIVIDUO HUMANO" ABORDA LAS PROBLEMÁTICAS DEL COMUNISMO Y SE REALIZA UNA CRITICA AL MISMO Y APORTAR ALGUNAS REFLEXIONES.</p>	3	1985	ARTÍCULO ORIGINAL

3	32	ARTÍCULO DE JAN PATULA DOBEK "LOS PROBLEMAS DE LAS TRANSICIONES SIMULTANEAS" EN EL N.º 47 DE LA REVISTA ESTE PAÍS. TENDENCIAS Y OPINIONES LA DEMOCRATIZACIÓN Y LA LIBERACIÓN ECONÓMICA SON COMPLEMENTARIOS Y EL ARGUMENTO DE QUE MUCHOS ANALISTAS PIENSAN LO CONTRARIO Y QUE SON INCOMPATIBLES BAJO LAS CONDICIONES QUE ENFRENTAN LAS NACIONES... ARTÍCULO DE LESLIE ELLIOTT ARMIGO, THOMAS BIERSTEKER Y ABRAHAM F. LOWENTHAL.	5	1995	ARTÍCULO ORIGINAL CONTIENE EL SUMARIO Y GRAFICAS ESTADÍSTICAS
3	33	"1989 ET APRES... NOUVEAUX SCENARIOS ET NOUVELLS RAISONS DE CONFLIT" EXTRAÍDO DE LA REVISTA <u>LA PENSÉE</u> (1989 Y DESPUÉS... NUEVOS ESCENARIOS Y NUEVAS RAZONES DE CONFLICTO) ARTÍCULO DE EMILE POULAT SE ENCUENTRA EN FRANCÉS	10	S/F	FOTOCOPIA
3	34	"EL SURGIMIENTO DEL EMPRESARIADO EN LA <u>RUSIA POSCOMUNISTA</u> " LA EX UNIÓN SOVIÉTICA MOSTRÓ LA INEFICIENCIA DE UNA ECONOMÍA REGIDA POR LA PROPIEDAD DEL ESTADO Y LA NECESIDAD DE UNA ECONOMÍA DE MERCADO Y EL PAPEL DEL SECTOR EMPRESARIAL. ARTÍCULO DE TATIANA SIDORENKO	29	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL. PUBLICADO EL COLEGIÓ DE MÉXICO
3	35	"LES SPECIFICITES REGIONALES DES LOGIQUES DES ANPRENEURS PRIVÉS DANS LE CONTEXTE DE LA TRANSITION EN EUROPE CENTRALE. LE CAS DE LA POLOGNE" EXTRAÍDO DE: <u>COMMUNICATION PRÉSENTÉE AU COLLOQUE INTERNATIONAL COMPÉTITIVÉ TERRITORIALE ET RECOMPOSITION SOCIO- POLITIQUE COLEGIO DE MÉXICO</u> (LAS ESPECIFICACIONES REGIONALES LÓGICAS DE LOS EMPRESARIOS PRIVADOS SOBRE EL CONTEXTO DE LA TRANSICIÓN EN	16	1995	FOTOCOPIA PUBLICADO POR EL CENTRE D'ANALYSE ET D'INTERVENTION SOCIOLOGIQUES CADIS. ECOLE DES HAUTES ETUDES EN SCIENCES SOCIALES CNRS



## *Cédulas de Descripción Documental*

<b>Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek</b>		<b>Caja 4</b>			
<b>CAJA</b>	<b>EXP.</b>	<b>DESCRIPCION</b>	<b>FOLIOS</b>	<b>FECHA</b>	<b>OBSERVACIONES</b>
4	1	<p>"LA DESINTEGRACIÓN DEL BLOQUE SOVIÉTICO"                      EL PORQUÉ Y CÓMO SE DIÓ LA CAÍDA DEL SOCIALISMO REAL DE 1989-1990.                      LA DESINTEGRACIÓN DEL BLOQUE SOVIETICO AUTOLLAMADO LA COMUNIDAD SOCIALISTA.                      ARTÍCULO DE JAN PATULA DOBEK</p>	1	S/F	<p>ARTICULO ORIGINAL DEL MTRD.                      JAN PATULA DOBEK                      ÉSTE SE ENCUENTRA INCOMPLETO</p>
4	2	<p>"BIBLIOGRAPHY"                      DE: NATIONALISM AND NATIONAL DEVELOPMENT AND INTERDISCIPLINARY REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS SOBRE LA TEMÁTICA DEL NACIONALISMO Y DESARROLLO NACIONAL E INTERDISCIPLINARIC                      ARTÍCULO DE KOUD W. DENTSCHE</p>	10	1970	<p>FOTOCOPIA DE REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS                      DE MIT PRESS CAMBRIDGE, MASS.</p>
4	3	<p>"EL SOCIALISMO COMO PROYECTO SOCIAL Y COMO REALIDAD HISTÓRICA"                      ENSAYO QUE PRETENDE PLANTEAR ALGUNOS SEÑALAMIENTOS EN TORNO AL RÉGIMEN SOVIÉTICO COMO EL PUNTO DE PARTIDA DEL SOCIALISMO COMO PROYECTO SOCIAL Y COMO REALIDAD HISTÓRICA.                      SE DESCONOCE EL AUTOR</p>	25	S/F	<p>ARTICULO ORIGINAL DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN ¿INEDITO?                      PARECE TENER ALGUNAS CORRECCIONES</p>
4	4	<p>"LOS FINALES DE LA GUERRA FRÍA", "LOS FINALES DE LA GUERRA FRÍA: UNA RÉPLICA", "UNA RÉPLICA A EDWARD THOMPSON", "ADIOS A TODO ESTO"                      EN: DESPUÉS DE LA CAÍDA DIFERENTES INTERPRETACIONES DEL COLAPSO DEL SISTEMA POLÍTICO DE EUROPA ORIENTAL Y SUS REPERCUSIONES.                      ARTÍCULOS DE: FRED HALLIDAY, EDWARD THOMPSON, ERIC HOBBSBAWM</p>	3!	S/F	<p>FOTOCOPIA                      EXISTEN DOS ARTÍCULOS ESCRITOS POR EL MISMO AUTOR.</p>

4	5	<p>"LÓGICAS DE LA NACIÓN" TOMADO DE: TEORIAS DEL NACIONALISMO ANÁLISIS SOBRE EL CONCEPTO DE NACIÓN Y SU USO EN DISTINTAS ETAPAS EN LA HISTORIA ARTÍCULO DE ALAIN RENAUT</p>	12	S/F	FOTOCOPIA
4	6	<p>"KORNAI AND SOCIALIST LAWS OF MOTION" EN: <u>EL No. 18 DE STUDIES UN POLITICAL ECONOMY</u> (KORNAI Y EL SOCIALISMO LEGAL EN MOVIMIENTO) ARTÍCULO DE MICHAEL A. LEBOWITZ ESCRITO EN INGLÉS</p>	14	1985	FOTOCOPIA
4	7	<p>"MARKET FAILURES AND MARKET SOCIALISM ECONOMIC PROBLEMS OF THE TRANSITION" EXTRAÍDO DE: <u>EL No 3, VOL. 2 EN EASTERN EUROPEAN POLITICS AND SOCIETIES</u> (EL FRACASO DE MERCADO Y EL SOCIALISMO DE MERCADO: PROBLEMAS ECONÓMICOS EN LA TRANSICIÓN) ARTÍCULO DE ELLEN COMISSO</p>	17	1988	FOTOCOPIA
4	8	<p>"FOREING INVESTMENT IN THE USSR" TOMADO DEL <u>No. 2, VOL 3 EN THE HARRIMAN INSTITUTE FORUM</u> (LA INVESTIGACIÓN EXTRANJERA EN LA USSR) ARTÍCULO DE SARAH C. CAREY ESCRITO EN INGLÉS</p>	7	1990	FOTOCOPIA
4	9	<p>"THE DILEMMES OF A SOCIALIST ECONOMY THE HUNGARIEN EXPERIENCE" (LOS DILEMAS DE LA ECONOMÍA SOCIALISTA: LAS EXPERIENCIA HÚNGARA: INVESTIGACIÓN ECONÓMICA Y SOCIAL) ARTÍCULO DE J. KORNAI SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	2	1979	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETO
4	10	<p>"MEHR WITTE ALS MARX" EN: <u>PLOMWIRTSCHOFT IN WOLDEL DER ZEIT</u> (DE WITTE A MARX. UN ANÁLISIS DE LA ADMINISTRACIÓN DEL CONDE WITTE EN EL ZARISMO Y LA ADMINSTRACIÓN DEL SOCIALISMO MARXISTA)</p>	23	S/F	FOTOCOPIA

4	11	ARTICULO DE A. ZWESS ESCRITO EN ALEMAN	6	1984	FOTOCOPIA
		<p>"THREE SORCES OF THE CRISIS IN THE SYSTEM"  EXTRAÍDO DE: THE ECONOMIES OF EASTERN EUROPE IN A TIME OF CHANGE EN EL TEXTO DE EASTERN EUROPEAN ECONOMIES (POLAND)  (TRES FUENTES DE SOBRE LA CRISIS EN EL SISTEMA PARA EL CASO DE POLONIA)  ARTÍCULO DE A. ZWESS  ESCRITO EN INGLÉS</p> <p>"THE DYNAMICS OF A BREAKTHROUGH IN THE SOCIALIST SYSTEM: AN OUTLINE OF PROBLEMS"  EXTRAÍDO DEL: <u>No. 4, VOL. XL DE SOVIET STUDIES</u>  (LA DINÁMICA DE LA RUPTURA EN EL SISTEMA SOCIALISTA: UN RESUMEN DE LOS PROBLEMAS).  ARTÍCULO DE STANISZKIS JADWIGA  ESCRITO EN INGLÉS</p> <p>"LA DISGREGACION COMUNISTA"  RETOMADO DEL: <u>No. 105 DE LA REVISTA POLITICA</u>  (LA DESINTEGRACIÓN DEL COMUNISMO EN LA UNIÓN SOVIÉTICA, ANALIZANDO LOS FACTORES QUE LO PROVOCARON)  ARTÍCULO DE FURET FRANCOIS</p> <p>"L'ÉCONOMIE DE LA LUNE", "REVISIONS", "LE PRIX DU PLAN", RETOUR AU PAYS" EN LA REVELATION DE POZNAN,  "L'INTERNATIONALISME"  RETOMADO DEL: <u>No. 132-133 DE LE TEMPS MODERNESEN EL APARTADO "LE PLAN"</u>  ("LA ECONOMÍA DE LA LUNA", "REVISIONES", "EL PRECIO DEL PLAN" EN LA REVELACION DEL POZNAN, "EL INTERNACIONALISMO".  ES UN ANALISIS DE LA ECONOMIA</p>	8	1989	FOTOCOPIA
4	13	"LA DISGREGACION COMUNISTA" RETOMADO DEL: <u>No. 105 DE LA REVISTA POLITICA</u> (LA DESINTEGRACIÓN DEL COMUNISMO EN LA UNIÓN SOVIÉTICA, ANALIZANDO LOS FACTORES QUE LO PROVOCARON) ARTÍCULO DE FURET FRANCOIS	4	1991	FOTOCOPIA
4	14	"L'ÉCONOMIE DE LA LUNE", "REVISIONS", "LE PRIX DU PLAN", RETOUR AU PAYS" EN LA REVELATION DE POZNAN, "L'INTERNATIONALISME" RETOMADO DEL: <u>No. 132-133 DE LE TEMPS MODERNESEN EL APARTADO "LE PLAN"</u> ("LA ECONOMÍA DE LA LUNA", "REVISIONES", "EL PRECIO DEL PLAN" EN LA REVELACION DEL POZNAN, "EL INTERNACIONALISMO". ES UN ANALISIS DE LA ECONOMIA	30	1957	FOTOCOPIA EL AUTOR DE ESTE ARTICULO ES MINISTRO DE LA EDUCACION DE VARSOVIA.

4	15	DOMINANTE EN EL STALINISMO DE 1949-55. REVISIONES). DE BIENKOWSKI WLADYSLAW, EDWUARD LIPINSKI, SE ENCUENTRA EN FRANCÉS	5	S/F	FOTOCOPIA. LA AUTORA ES PROFESORA DEL ÁREA DE POLÍTICA INTERNACIONAL DE UAM-XOCHIMILCO.
4	16	"LA CASA COMÚN EUROPEA: PARTE ESENCIAL DE LA NUEVA MENTALIDAD DE LA POLÍTICA EXTERIOR SOVIÉTICA" ANÁLISIS DE LA ESTRATEGIA DE POLÍTICA EXTERIOR SOVIÉTICA DENOMINADA DE ORDEN DE INTERDEPENDENCIA A ESCALA MUNDIAL, ES DECIR, LA CONVERGENCIA E INTERRELACIÓN DE LOS SISTEMAS CAPITALISTA Y SOCIALISTA. ARTÍCULO DE ANA TERESA GUTIERREZ DEL CID	2	1992	FOTOCOPIA EL ARTÍCULO EN LA PARTE SUPERIOR TIENE EL NOMBRE DE UN PROFESOR JOSÉ THIAGO CINTRA
4	17	"EL MOSAICO ROTO DE YUGOSLAVIA" Y "YUGOSLAVIA LAS RAZONES DE LA GUERRA" EXTRAÍDOS DE: <u>EL ECONOMISTA</u> CUESTIÓN DEL NACIONALISMO Y LAS MEZCLAS INTERÉTNICAS EN YUGOLAVIA SON LAS QUE VAN A DAR PAUTA A LA RUPTURA DEL MOSAICO. EL SEGUNDO APARTADO ABORDA LAS OSCILACIONES ÉTNICAS EN EL CONTROL DE PODER, FUENTE DE VIOLENCIA Y LA MÁS CRUENTA GUERRA CIVIL SIN PERSPECTIVAS DE SOLUCIÓN. ARTÍCULO DE JAN PATULA DOBEK "NATURALEZA DEL NACIONALISMO" DEL TEXTO: <u>HISTORIA DEL NACIONALISMO</u> (LA NATURALEZA DEL NACIONALISMO EXPLICANDO EL CONTEXTO HISTÓRICO DE DONDE SURGE Y SUS DISTINTOS ENFOQUES DE CÓMO SE EMPLEA. DE DONDE PARTE EL CONCEPTO DE FORMA NATURAL Y SU RELACIÓN CON EL INDIVIDUO) ARTÍCULO DE HANS COHN	12	1949	FOTOCOPIA
4	18	"THE ECONOMIC HISTORY OF EASTERN EUROPE 1919-1975"	24	1986	FOTOCOPIA DEL COLEGIO SAN ANTONIO, OXFORD

4	19	RESULTADO DE: <u>INSTITUTIONAL CHANGE WITHIN A PLANNED ECONOMY</u> (LA HISTORIA ECONOMICA DE EUROPA DEL ESTE DE 1919-1975) EDITADO POR M. C. KARSER ESCRITO EN INGLÉS	4	1982	ARTICULO ORIGINAL DE UNA REVISTA FRANCESA
4	20	“TROIS SEMAINES DANS UNE PRISON DE JARUZELSKI” Y “LA RUSE DU GENERAL” DE: <u>LE NOUVEL OBSERVATEUR TEMOIGNAGE</u> (UN TESTIMONIO DE TRES SEMANAS SOBRE LA PRISION DE JARUZELSKI Y LA RUSIA EN GENERAL) ARTÍCULO DE K.S. KAROL ESCRITO EN FRANCES	14	1995	ARTICULO ORIGINAL DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN LA AUTORA PERTENECE A LA UNIVERSIDAD DE TEXAS
4	21	“ELITE TRANSFORMATIONS AND DEMOCRATIZATION” RESULTADO DE: <u>PREPARED FOR THE CONFERENCE ON ELITES IN THE SYSTEMIC TRANSFORMATION IN CENTRAL-EASTERN POLISH ACADEMY OF SCIENCES, WARSAW.</u> (TRANSFORMACIÓN DE LA ELITE Y DEMOCRATIZACIÓN) ARTÍCULO DE JOHN HIGLEY ESCRITO EN INGLÉS	1-250 LEGAJO 1	1993-94	FOTOCOPIAS, LAS CUALES TIENEN ANOTACIONES CON LETRA QUE NO CORRESPONDE A LA DEL PROFESOR JAN PATULA
4	22	“MATERIAL PERIODISTICO DEL MOVIMIENTO ZAPATISTA” EXTRAIDOS DE: <u>DISTINTAS FUENTES PERIODISTICAS Y HEMEROGRÁFICAS</u> LOS TEMAS SON DIVERSOS PERO TODOS SE REFIEREN AL CONFLICTO EN CHIAPAS	251-500 LEGAJO 2	1993-94	FOTOCOPIAS LAS CUALES TIENEN ANOTACIONES CON LETRA QUE NO CORRESPONDE A LA DEL PROFESOR JAN PATULA
4	23	“MATERIAL PERIODISTICO DEL MOVIMIENTO ZAPATISTA” EXTRAIDOS DE: <u>DISTINTAS FUENTES PERIODISTICAS Y HEMEROGRÁFICAS</u> LOS TEMAS SON DIVERSOS PERO TODOS SE REFIEREN AL CONFLICTO EN CHIAPAS	501-608 LEGAJO 3	1993-95	FOTOCOPIAS LAS CUALES TIENEN ANOTACIONES CON LETRA QUE NO CORRESPONDE A LA DEL PROFESOR JAN PATULA

4	24	LOS TEMAS SON DIVERSOS PERO TODOS SE REFIEREN AL CONFLICTO EN CHIAPAS "ELITES, INSTITUTIONS, AND REGIMES IN EAST-CENTRAL EUROPE" PRODUCTO DE: PREPARED FOR PANEL SESSION X-18. COMO RESULTADO DEL WORLD CONGRESS OF THE INTERNATIONAL COUNCIL FOR CENTRAL AND EAST EUROPEAN STUDIES. (ELITES, INSTITUCIONES Y RÉGIMENES EN EUROPA CENTRAL-ESTE) ARTÍCULO DE JOHN HIGLEY, JUDITH KULLBERG Y JAN PAKULSKI	31	1995	ARTICULO ORIGINAL DE UN TRABAJO DE INVESTIGACION QUE SE PRESENTO EN UN CONGRESO. LOS AUTORES PERTENECEN A LAS UNIVERSIDADES DE TEXAS, AUSTIN, OHIO Y TASMANIA
4	25	"MORE HUMILITY, FEWER ILLUSIONS" A TALK BETWEEN ADAM MICHNIK AND JÜRGEN HABERMAS" EXTRAÍDO DE: THE NEW YORK REVIEW OF BOOKS (MÁS HUMILDAD Y MENOS ILUSIÓN. ES EL TÍTULO DE UNA CONVERSACIÓN ENTRE ADAM MICHNIK AN JÜRGEN HABERNAS) ARTÍCULO DE ADAM KRZEMINSKI ESCRITO EN INGLÉS	6	1987	FOTOCOPIA
4	26	"THE POST-COMMUNIST NIGHTMARE: AN EXCHANGE" DE: THE NEW YORK REVIEW OF BOOKS (EL POST-COMUNISMO UNA PESADILLA: UN CAMBIO) ARTICULO DE JOSEPH BRODSKY	3	1993	FOTOCOPIA
4	27	"NATIONALISMS, AUTHORITARIANISM, LEFTISM AND OTHER POLITICAL AND ECONOMIC ATTITUDES IN TEN CENTRAL AND EAST EUROPEAN COUNTRIES: COMPARATIVE ANALYSIS OF POLITICAL AND ECONOMIC VALUES IN RUSSIA, UKRAINE, BYELORUSSIA, ESTONIA, LATVIA, LITHUANIA, THE CZECH REPUBLIC, SLOVAKIA, AND POLAND" RESULTADO DE: SYMPOSIUM IN JABLONNAN (EL NACIONALISMO, AUTORITARISMO, IZQUIERDISMO Y OTRA POLÍTICA. Y ACTITUDES ECONÓMICAS EN LOS PAÍSES DE	58	1995	ARTICULO ORIGINAL DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN PRESENTADO EN UN SIMPOSIO EN JABLONNAN WARSAW CRACOVIA, ORGANIZADO POR WLODZIMIERZ WESOLOWSKI DEL INSTITUTO DE FILOSOFÍA Y SOCIOLOGÍA EN LA ACADEMIA DE CIENCIA POLÍTICA

4	28	EUROPA CENTRAL: ANÁLISIS COMPARATIVO DE POLÍTICA Y VALORES ECONÓMICOS EN RUSIA, UCRANIA BIELORUSIA, ESTONIA, LETONIA, LITUANIA, LA REPÚBLICA CHECOSLOVAQUIA, ESLOVAQUIA Y POLONIA) ARTÍCULO DE JAROSLAW GÓRNIAK, ELZBIETA LESINSKA SE ENCUENTRA EN INGLÉS	8	1990	FOTOCOPIA SE DESCONOCE EL AUTOR
4	29	“THE SOVIET UNION AND EASTERN EUROPE (CHRONOLOGY 1989)” EXTRAÍDO DEL No.1 DE FORENGN AFFAIRS NEW YORK (UNA CRONOLOGÍA DE 1989 DE LA UNIÓN SOVIÉTICA Y EUROPA DEL ESTE) ESCRITO EN INGLÉS	13	1992	FOTOCOPIA SE DESCONOCE EL AUTOR

## *Cédulas de Descripción Documental*

<b>Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek</b>		<b>Caja 5</b>			
<b>CAJA</b>	<b>EXP.</b>	<b>DESCRIPCIÓN</b>	<b>FOLIOS</b>	<b>FECHA</b>	<b>OBSERVACIONES</b>
5	1	<p>“ETNICIDAD, NACIÓN Y CONTRATO SOCIAL” TOMADO DEL TEXTO DE: <u>TEORÍAS DEL NACIONALISMO</u> UNA EXPLICACIÓN DE LA PROBLEMÁTICA QUE PRESENTAN LOS ESTADOS EUROPEOS QUE TIENEN QUE INCORPORAR A GRUPOS MINORITARIOS QUE SURGEN CON LA INMIGRACIÓN, ANALIZANDO LAS CATEGORÍAS DE ETNICIDAD, NACIÓN Y CONTRATO SOCIAL ABORDADOS DESDE DOS TEORÍAS LA FUNCIONALISTA Y CONTRACTUALISTA. ARTÍCULO DE JONH CROWLEY</p>	30	S/F	FOTOCOPIA TIENE INCLUIDA DOS FICHAS DE TRABAJO QUE CONTIENE APUNTES DEL MTR. JAN PATULA DOBEK
5	2	<p>“A SELF-PORTRAIT OF THE POLISH POLITICAL ELITE” TOMADO DEL: No. 1(IX) DE LA REVISTA SISYPHUS (UN AUTORRETRATO DE LA PINTURA DE LA ELITE POLÍTICA) ARTÍCULO DE IRENA PÁNKÓW ESCRITO EN INGLÉS</p>	8	1993	FOTOCOPIA (MANCHADO EL ÚLTIMO FOLIO)
5	3	<p>“EL MARXISMO DESPUÉS DE LA CAIDA DEL COMUNISMO” (UN ANÁLISIS DEL MARXISMO VISUALIZADO DESPUÉS DE LA CAIDA DEL COMUNISMO, EXPLICANDO LAS TESIS ELEMENTALES, SUS TEORÍAS Y SU VISIÓN POLÍTICA.) ARTÍCULO DE IMMANUEL WALLERSTEIN</p>	6	S/F	FOTOCOPIA
5	4	<p>EL SIGLO XX YA ES PASADO. TOMADO DE: <u>LA REVISTA ETCÉTERA (SEMANARIO DE POLÍTICA Y CULTURA)</u> ES UN ENSAYO REFLEXIVO SOBRE LOS CAMBIOS HISTÓRICOS QUE SE DIERON EN EL SIGLO XX Y UNA VISIÓN DE LO QUE HABRÁ QUE ENFRENTAR EN SIGLO XXI. ARTÍCULO DE RYSZARD KAPUSCINSKI</p>	4	1995	FOTOCOPIA

5	5	<p>"CENTRAL EUROPE: THE PRESENT PAST" DE: <u>LA REVISTA THE NEW YORK REVIEW</u> (EUROPA CENTRAL: EL PASADO INMEDIATO) ARTÍCULO DE TIMOTHY GARTON</p>	3	1995	FOTOCOPIA
5	6	<p>"PENSAR CENTROEUROPA" TOMADO DE: <u>LA REVISTA CLAVES DE RAZÓN</u> <u>PRÁCTICA. DIÁLOGO</u> ENTREVISTA A ADAM MICHNIK DIRECTOR DE LA GACETA POLACA WYBORCZA SOBRE EL TEMA DE LA SOCIEDAD CIVIL. ARTÍCULO DE JUAN CARLOS VIDAL</p>	8	S/F	FOTOCOPIA
5	7	<p>"LA TEORÍA DE LA NACIÓN Y SUS AMBIVALENCIAS" EXTRAÍDO DEL TEXTO DE: <u>TEORÍAS DEL</u> <u>NACIONALISMO</u> EL PLANTEAMIENTO DE LAS DISTINTAS TEORÍAS PARA ANALIZAR EL CONCEPTO DE NACIÓN COMO SON: TEÓRICO, ESTÉTICO, ARTIFICIAL, INDIVIDUAL ENTRE OTRAS Y SUS AMBIVALENCIAS. ARTÍCULO DE GIL DELANNOI</p>	5	S/F	FOTOCOPIA
5	8	<p>"FINANCIAL REFORM IN SOCIALIST ECONOMIES" RESULTADO DE: <u>EDI SEMINAR SERIES, THE WORLD</u> <u>BANK WASHINGTON.</u> (LA REFORMA FINANCIERA EN LA ECONOMÍA SOCIALISTA) ARTÍCULO EDITADO POR CHRISTINE KESSIDES, TIMOTHY KING, MARIO NUTI, CATHERINE SOKIL ESCRITO EN INGLÉS</p>	6	1989	FOTOCOPIA DEL RESULTADO DE INVESTIGACIÓN DE UNOS SEMINARIOS EN SERIE DEL EDI (SE DESCONOCE SU SIGNIFICADO)
5	9	<p>"REFORM: THE FIRST YEARS (1968-1972)", "PUSH FOR GROWTH AND THE ABORTED REFORM (1972-1978)", "THE DECADE OF STAGNATION", "TOWARD A BREAKTHROUGH? (1987-1988)" "SUMMARY AND OULOOK" TOMADO DEL TEXTO DE: <u>PERESTROIKA IN EASTERN</u> <u>EUROPE HUNGARY'S ECONOMIC TRANSFORMATION.</u> (REFORMA: LOS AÑOS DE 1968-1972, EMPUJE EN EL CRECIMIENTO Y EL ABORTO DE LA REFORMA (1972- 1978), LA DÉCADA DE ESTANCAMIENTO, ¿HACIA LA RUPTURA? (1987-1988), RESUMEN Y PUNTO DE</p>	54	1990	FOTOCOPIA

5	10	VISTA) ARTICULO DE G. REVESZ ESCRITO EN INGLÉS "REFORM UND ZENTRAL-BÜROKRATISCHE" EXTRAÍDO EN: <u>EL No. 4 DE LA REVISTA DE EUROPRIISCHE RUNDSCHEIN</u> (LA REFORMA Y OPOSICIÓN DE LA BUROCRACIA CENTRAL) ARTICULO DE J. MÓWFON ESCRITO EN ALEMÁN "KRISENERSCHINUNGEN DER UNGARISCHEN WIRTSCHAFT UND IHRE GRÜNDE" EXTRAÍDO EN: <u>EL No. 2 DE LA REVISTA EUROPRISHE RUNDSCHEIN</u> (LA CRISIS ACTUAL DE LA ECONOMÍA HÚNGARA Y SU RAÍZ) ARTICULO DE BÉLA CSIKÓS-NAGY ESCRITO EN ALEMÁN	9	S/F	FOTOCOPIA CONTIENE VARIAS ANOTACIONES DEL PROFESOR JAN PATULA DOBEK
5	11	"DER DOLLAR-HANDEL" EXTRAÍDOS DE: <u>LOS Nos 3 Y 4 DE LA REVISTA EUROPRIISCHE RUNDSCHEIN</u> (DÓLAR-EL COMERCIO Y A LA ORIENTACIÓN DE LA ECONOMÍA DE MERCADO) ARTICULO DE P. MAVER Y DE G. BEIRÓ ESCRITO EN ALEMÁN	6	S/F	FOTOCOPIA CONTIENE VARIAS ANOTACIONES DEL PROFESOR JAN PATULA DOBEK
5	12	"STATISTISCHE GRUNDDATEN" EXTRAÍDO EN: <u>EL No. 2 DE LA REVISTA EUROPRISHE RUNDSCHEIN</u> (LAS ESTADÍSTICAS DE LA TIERRA) AGRICULTURA. ARTICULO DE INOFOI ESCRITO EN ALEMÁN	1	S/F	FOTOCOPIAS CONTIENE VARIAS ANOTACIONES DEL PROFESOR JAN PATULA DOBEK
5	13	"UNGARNS WIRTSCHAFTSREFORM 1957-1985" EXTRAÍDO EN: <u>EL No. 1 DE LA REVISTA EUROPRISHE RUNDSCHEIN</u> (LA REFORMA ECONÓMICA HÚNGARA DE 1957- 19985). ARTICULO DE PAUL MARER SE ENCUENTRA EN ALEMÁN	5	S/F	FOTOCOPIA CONTIENE VARIAS ANOTACIONES DEL PROFESOR JAN PATULA DOBEK
5	14		14	S/F	FOTOCOPIA

5	15	<p>"JANOS KORNAI'S RECIPE FOR ECONOMIC RECOVERY"  TOMADO DEL: No. 6 DE LA REVISTA REPORT ON EASTERN EUROPE  (LA RECETA DE JANOS KORNAI SOBRE LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA DE HUNGRÍA)  ARTÍCULO DE KAROLY OKOLICSANYI ESCRITO EN INGLÉS</p>	4	1990	FOTOCOPIA SE ENCUENTRA SUBRAYADO A PLUMA
5	16	<p>"HUNGARIAN ECONOMIC REFORM IN EAST EUROPEAN PERSPECTIVE"  EXTRAÍDO DEL: Vol. 2 DE LA REVISTA EASTERN EUROPEAN POLITICS AND SOCIETIES  (LA PERSPECTIVA DE LA REFORMA ECONÓMICA HÚNGARA EN EUROPA DEL ESTE).  ARTÍCULO DE TOMAS BAUER SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	8	1988	FOTOCOPIA EDITADO POR THE AMERICAN COUNCIL OF LEARNED SOCIETIES
5	17	<p>"REFORM IN EAST EUROPEAN ECONOMIES"  EXTRAÍDO DEL TEXTO: <u>MARXISM AND POLITICAL ECONOMY OF SOCIALISM</u>  DOS GRÁFICAS QUE SE ENCUENTRAN EN EL APARTADO DE LAS REFORMAS ECONÓMICAS EN EUROPA DEL ESTE, UNA SOBRE LOS TIPOS DE PRECIOS EN LA ESFERA PRODUCTIVA Y LA OTRA SOBRE LA INVERSIÓN DEL ESTADO Y LA INICIATIVA EMPRESARIAL (RAMO MATERIAL) EN EL ORIGEN FINANCIERO DE 1976-81 EN HUNGRÍA.  ARTÍCULO DE K.K. DAS GUPTÉ ESCRITO EN INGLÉS</p>	1	1989	REFORM IN EAST EUROPEAN EC.
5	18	<p>"COMMITMENT TO REFORM"  TOMADO DEL TEXTO: <u>ECONOMIC REFORMS IN EASTERN EUROPE AND SOVIET UNION</u>  (LA REFORMA OBLIGATORIA. EL CASO DE HUNGRÍA)  ARTÍCULO DE H. GABRISCH SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	3	1989	FOTOCOPIA
5	19	<p>HUNGARY. INDUSTRIAL PRODUCTION INDEX, BY BRANCHES, 1975-1987  DEL TEXTO: <u>RESEARCH PROJECT ON NATIONAL INCOME IN EAST CENTRAL EUROPE, L.W.</u></p>	7	1989	FOTOCOPIAS GRÁFICAS DE VARIOS PAÍSES EN SU PRODUCCIÓN ECONÓMICA

5	20	INTERNATIONAL FINANCIAL RESEARCH" (TABLAS ESTADÍSTICAS SOBRE PAISES DE EUROPA DEL ESTE QUE DESGLOSAN EL ÍNDICE DE LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL, POR RAMO DE 1975-1987) ESCRITO EN INGLÉS	3	1988	FOTOCOPIA SOBRE HUNGRÍA
5	21	"THE SOCIALIST MARKET ECONOMY" TOMADO DEL TEXTO: <u>GLOBAL CHALLENGES AND EAST EUROPEAN RESPONSES</u> (LA ECONOMÍA DE MERCADO SOCIALISTA) ARTÍCULO DE A. VER'E SE ENCUENTRA EN INGLÉS	51	1986	FOTOCOPIA
5	22	"THE HUNGARIAN REFORM PROCESS: VISIONS, HOPES, AND REALITY" TOMADO EN: <u>EL Vol. XXIV DE LA REVISTA JOURNAL OF ECONOMIC LITERATURE</u> (EL PROCESO DE LA REFORMA HÚNGARA: VISIÓN, ESPERANZA Y REALIDAD) ARTÍCULO DE JÁNOS KORNAL ESCRITO EN INGLÉS	7	S/F	FOTOCOPIA EL FOLIO 4 ESTÁ BORROSO
5	23	"ADIÓS A TODO ESO" EXTRAÍDO DEL TEXTO DESPUÉS DE LA CAÍDA BREVE SEMBLANZA DEL SIGNIFICADO HISTÓRICO DEL DERRUMBE DEL COMUNISMO EN LA URSS DE 1989. ARTÍCULO DE ERIC HOBSBAM	23	1990	FOTOCOPIA
5	24	"LOS FINALES DE LA GUERRA FRÍA" EXTRAÍDO DEL TEXTO <u>DESPUÉS DE LA CAÍDA</u> ANÁLISIS DE LOS CAMBIOS QUE DIERON PAUTA A LA GUERRA FRÍA, QUE SE ENTIENDE POR ÉSTA Y SU DINÁMICA FUNDAMENTAL. ARTÍCULO DE FRED HALLIDAY "WHAT IS TO BE DONE NOW?, POLAND BIG BANG Y THE RETURN TO EUROPE TOMADO DEL TEXTO: <u>POLAND'S JUMP TO THE ... ECONOMY THE MIT PRESS</u> (¿QUÉ ESTÁ PASANDO AHORA, LA GRAN EXPLOSIÓN DE POLONIA Y EL RETORNO DE EUROPA) ARTÍCULO DE JEFFREY SECHS	62	1993	FOTOCOPIA EL TÍTULO DEL LIBRO FUE ESCRITO POR EL PROFESOR JAN Y EXISTE UNA PALABRA QUE ES DIFUSA.

5	25	ESCRITO EN INGLÉS "OVERVIEW" TOMADO DEL TEXTO: <u>THE DESINTEGRATION OF THE SOVIET ECONOMIC SYSTEM</u> UN RESUMEN DE LA DESINTEGRACIÓN DEL SISTEMA SOVIÉTICO ECONÓMICO. ARTÍCULO EDITADO POR MICHAEL ELLMAN Y VLADIMIR KONTOROVICH SE ENCUENTRA EN INGLÉS	22	1992	FOTOCOPIA DE UN TEXTO
5	26	"VOM LENINISMUS ZUM NATIONALISMUS" DE: <u>LA REVISTA EUROPRISHE RUNDSCHEIN EN NATIONALISM UND DEMOCRATIC IN POST COMMUNISTICS...</u> (DEL LENINISMO AL NACIONALISMO) ARTÍCULO DE ¿AVREN? SE ENCUENTRA EN ALEMÁN	1	S/F	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETO PUES SOLO ES UN FOLIO QUE TIENE CONTINUIDAD Y EN LA PARTE DERECHA NO SE MIRA TODA LA IMPRESIÓN.
5	27	"SOCIAL AND MORAL ASPECTS OF THE CRISIS. THEIR SOURCES AND CONSEQUENCES." TOMADO DEL TEXTO: <u>THE DESINTEGRATION OF THE SOVIET ECONOMIC SYSTEM</u> (LOS ASPECTOS DE LA CRISIS SOCIAL Y MORAL. SUS SUCESOS Y CONSECUENCIAS) ARTÍCULO DE IURII LEVADA ESCRITO EN INGLÉS	7	S/F	FOTOCOPIA EDITADO POR MICHAEL ELLMAN Y VLADIMIR KONTOROVICH
5	28	"ECONOMIC GROWTH IN THE 1980'S" TOMADO DEL TEXTO: <u>THE DESINTEGRATION OF THE SOVIET ECONOMIC SYSTEM</u> (EL DESARROLLO ECONÓMICO EN LOS 80s. EN LA UNIÓN SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE GRIGORI KHANIN SE ENCUENTRA EN INGLÉS	7	S/F	FOTOCOPIA EDITADO POR MICHAEL ELLMAN Y VLADIMIR KONTOROVICH
5	29	"FORZA ITALIA" EXTRAÍDO DEL No. 9 DE LA REVISTA DE POLITIKA HACE REFERENCIA ES UN LISTADO QUE RELACIONA A LOS PARTIDOS DE ULTRADERECHA EN LOS PAÍSES DE EUROPA, QUE PLANTEA LAS INDICACIONES CON SUS PARTICIPACIONES EN EL ELECTORADO (EN EL PARLAMENTO. AVANCE DEL PARTIDO DE	1	1994	FOTOCOPIA LA INFORMACIÓN ESTÁ EN POLACO "

5	30	<p>ULTRADERECHA EN ITALIA, TURIN EN 1994) SE DESCONOCE EL AUTOR ESCRITO EN POLACO</p> <p>"INFLACION Y ESTANCAMIENTO EN LA URSS" Y "LA INVERSION EXTRANJERA Y LA APERTURA ECONOMICA EN LA UNION SOVIETICA" TOMADO DEL Vol. 41, No. 8 DE A REVISTA DE COMERCIO EXTERIOR, MEXICO</p> <p>ANALISIS DE LOS FACTORES QUE EXPLICAN LA INFLACION DE LOS RITMOS DE CRECIMIENTO DE LA ECONOMIA DE LA UNION SOVIETICA Y EL DESPLOME DE LA EXPANSION Y SU ESTANCAMIENTO Y LA APERTURA DE LA ECONOMIA EN LA UNION SOVIETICA A LA INVERSION EXTRANJERA. ARTICULOS DE JOSÉ C. VALENZUELA FEJOOO Y MIGUEL GARCÍA REYES Y TATIANA SIDORENKO</p>	14	1991	<p>FOTOCOPIA EL PRIMER ARTICULO FUE ESCRITO POR UN INVESTIGADOR DE LA UAMI DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMIA</p>
5	31	<p>"LAS CLASES SOCIALES" y "COMENTARIO" ABORDA LAS CLASES SOCIALES EN LA VISION MARXISTA Y LAS DISTINTAS RELACIONES CON OTRAS CATEGORIAS, TALES COMO LAS RELACIONES DE PRODUCCION, MODOS DE PRODUCCION Y EL OTRO ARTICULO ES UN COMENTARIO SOBRE EL ARTICULO EN CUESTION. ARTICULO DE NICOS POULANTZAS Y JOSÉ CALIXTO RANGEL CONTLA</p>	29	S/F	<p>FOTOCOPIA, NO TIENE LA FUENTE DE DONDE SE EXTRAJO. PARECE QUE EL ARTICULO FUE RESULTADO DE UN SEMINARIO PUES SE COMENTA AL PRINCIPIO DEL COMENTARIO</p>
5	32	<p>"THE SOVIET ECONOMY UNDER PERESTROIKA" LA ECONOMIA SOVIETICA DENTRO DE LA PERESTROIKA. ARTICULO DE GREGORY GROSSMAN ESCRITO EN INGLÉS</p>	6	1989	<p>FOTOCOPIA DE UNA PRESENTACION DE UNA INVESTIGACION DE MITI Y SOTOBO, TOKIO. EL ARTICULO ES DE UNA PROFESORA DE LA UNIVERSIDAD DE CALIFORNIA , BERKELEY</p>
5	33	<p>"INFORMAL PERSONAL INCOMES AND OUTLAYS OF THE SOVIET URBAN POPULATION" DEL TEXTO: <u>THE INFORMAL ECONOMY EN BLACK MONEY, BLACK MARKETS</u> (LOS INGRESOS PERSONALES E INFORMALES Y</p>	6	1985	<p>FOTOCOPIA RESULTADO DE: <u>STUDIES IN ADVANCED AND LESS DEVELOPED COUNTRIES.</u> ESTAN MAL FOTOCOPIADAS.</p>

5	34	GASTOS EN LA POBLACIÓN SOVIÉTICA DE LA URSS.) ARTÍCULO EDITADO POR ALEJANDRO PORTES, MANUEL CASTELLS LAUREN A. BENTON ESCRITO EN INGLÉS	10	1977	FOTOCOPIA EL ÚLTIMO FOLIO CONTIENE LA PORTADA DE LA REVISTA Y EL CONTENIDO DEL ÍNDICE
5	35	"THE "SECOND ECONOMY" OF THE USSR" TOMADO DE: <u>BOOKS REVIEWS PROBLEMS OF COMMUNISM</u> (LA SEGUNDA ECONOMÍA DE LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS) ARTÍCULO DE FREGORY GROSSMAN SE ENCUENTRA EN INGLÉS	3	1990	FOTOCOPIA LAS COPIAS SE ENCUENTRAN MAL FOTOCOPIADAS
5	36	"SUB-ROSA PRIVATIZATION AND MARKETIZATION IN THE USSR" TOMADO DE LA REVISTA ANNALS, AAPSS (SUB-ROSA PRIVATIZACIÓN Y COMERCIALIZACIÓN DE LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS) ARTÍCULO DE GREGORY GROSSMAN ESCRITO EN INGLÉS	6	1989	FOTOCOPIA EDITADO POR STANISLAW GOMULKA, YONG-CHOO L HA Y CAE-ONE KIM
5	37	"THE SECOND ECONOMY: BOON OR BANE FOR THE ROFORM OF THE FIRTS ECONOMY?" TOMADO DEL TEXTO: <u>ECONÓMIC REFORMS IN THE SOCIALIST WORLD</u> (LA SEGUNDA ECONOMÍA: ¿BENDICIÓN O PROHIBICIÓN POR LA PRIMERA REFORMA ECONÓMICA?) ARTÍCULO DE GREGORY GROSSMAN ESCRITO EN INGLÉS	7	1986	FOTOCOPIA EDITADO POR HANS-HERMANN HÖHMANN ALEC NOVE, Y HEINRICH VOGEL

5	38	<p>"GOLD AND THE SWORD: MONEY IN THE SOVIET COMMAND ECONOMY" (EL ORO Y EL ARMA: DINERO EN DOMINIO DE LA ECONOMÍA SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE GREGORY GROSSMAN ESCRITO EN INGLÉS</p>	9	1966	FOTOCOPIA SE ENCUENTRAN MAL REPRODUCIDAS
5	39	<p>"THE "SHADOW ECONOMY" IN THE SOCIALIST SECTOR OF THE URSS" TOMADO DE: <u>THE CMEA FIVE-YEAR PLANS (1981-1985) IN A NEW PERSPECTIVE. PLANNED Y NON - PLANNED ECONOMIES.</u> (LA "SOMBRA ECONÓMICA" EN EL SECTOR SOCIALISTA DE LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS) ARTÍCULO DE GREGORY GROSSMAN ESCRITO EN INGLÉS</p>	5	1982	FOTOCOPIA DE LA PRESENTACIÓN DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN, RESULTADO DE UN COLOQUIO EN 1982.
5	40	<p>"A NOTE ON REFORM, MONEY AND ADMINISTRATIVE SUPREMACY." EXTRAÍDO DE: <u>CENTRE RESEARCH INTO COMMUNIST ECONOMIES</u> (UNA NOTA SOBRE LA REFORMA, DINERO Y SUPREMACÍA ADMINISTRATIVA EN EUROPA DEL ESTE) ARTÍCULO DE GREGORY GROSSMAN ESCRITO EN INGLÉS</p>	2	1986	FOTOCOPIA
5	41	<p>"SOVIET ECONOMY IN THE 1980'S: PROBLEMS" TOMADO DE: <u>A NOTE ON SOVIET INFLATION, COMO RESULTADO DE: <u>JOINT ECONOMIC COMMITTEE CONGRESS OF THE UNITED STATES</u></u> (UNA NOTA SOBRE LA INFLACIÓN SOVIÉTICA DE LA ECONOMÍA SOVIÉTICA EN 1980s: PROBLEMAS Y PROSPECTOS) ARTÍCULO DE GREGORY GROSSMAN ESCRITO EN INGLÉS</p>	6	1982	FOTOCOPIA DE LA PRESENTACION DE UNA INVESTIGACIÓN EN UN CONGRESO DE ESTADOS UNIDOS
5	42	<p>"A TONSORIAL VIEW OF THE SOVIET SECOND ECONOMY" TOMADO DEL TEXTO DE: <u>THE SOVIET ECONOMY ON</u></p>	9	1988	FOTOCOPIA, EDITADO POR PETER WILES ENSAYOS EN HONOR DE ALEC

5	43	THE BRINK OF REFORM (UNA VISTA BARBERIL EN LA SEGUNDA ECONOMÍA SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE GREGORY GROSSMAN ESCRITO EN INGLÉS	10	1987	NOVE  FOTOCOPIA DE LOS RESULTADOS DEL UN CONGRESO
5	44	"GORBACHEV'S ECONOMIC PLANS" RESULTADO DE: <u>JOINT ECONOMIC COMMITTEE CONGRESS OF THE UNITED STATES</u> (LOS PLANES ECONÓMICOS DE GORBACHEV, VISTOS A TRAVÉS DE VARIOS ENFOQUES Y ARTÍCULOS) LOS AUTORES SON VARIOS SE ENCUENTRA EN INGLÉS "COMMENT ON GERTRUDE SCHROEDER'S PEPPER" EXTRAÍDO DEL No. 3 DE LA REVISTA SOVIET ECONOMY (EL COMENTARIO DE UN DOCUMENTO DE GERTRUDE SCHROEDER, QUIEN INVESTIGA LAS ACTIVIDADES DE LAS REFORMAS ECONÓMICAS DE LA UNIÓN SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE HERBERT S. LEVINE SE ENCUENTRA EN INGLÉS	2	1987	FOTOCOPIA DE UNA REVISTA DE ECONOMÍA SOVIÉTICA EL AUTOR ES DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA DE LA UNIVERSIDAD DE PENNSYLVANIA, PHILADELPHIA.
5	45	"STRATEGIE DER BESCHLEUNIGUNG DER SOZIALÖKONOMISCHEN ENTWICKLUNG DER UdSSR" RETOMADO DEL: <u>No. 1 DE LA REVISTA DE EUROPRISCHE RUNDSCIEN</u> (LA ESTRATEGIA DE ACELERACIÓN EN EL PARTIDO DEL LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS EN EL DESARROLLO ECONÓMICO-SOCIAL) ARTÍCULO DE ABEL AGANBEGJAN ESCRITO EN ALEMÁN "WIRTSCHAFTSPERESTROIKA UND OST-WEST-BEZIEHUNGEN" TOMADO DEL: <u>No. 2 DE LA REVISTA DE EUROPRISCHE RUNDSCIEN</u> (LA ECONOMÍA DE LA PERESTROIKA Y SU RELACIÓN OESTE-ESTE DE EUROPA)	5	1988	FOTOCOPIA SE ENCUENTRA INCOMPLETO
5	46		5	1989	FOTOCOPIA

5	47	<p>ARTÍCULO DE OLEG BOGOMOLOV SE ENCUENTRA EN ALEMÁN</p> <p>WHAT IS TO BE DONE?. THE ELUSIVE MARKET, OR THE SAD HISTORY OF PERESTROIKA</p> <p>EXTRAÍDO DE LA REVISTA THE NEW REPUBLIC</p> <p>(¿QUÉ ESTÁ OCURRIENDO? EL EVASIVO MERCADO, O LA LAMENTABLE HISTORIA DE LA PERESTROIKA)</p> <p>ARTÍCULO DE RICHARD E. ERICSON SE ENCUENTRA EN ALEMÁN</p>	3	1990	FOTOCOPIA
5	48	<p>“WORKERS CLUBS ON THE EVE OF KUZBASS” Y “INDEPENDENT TRADE UNION ORGANIZING IN THE USSR”</p> <p>TOMADO DE <u>LA REVISTA FALL. WINTER</u> (CLUBS DE TRABAJADORES SOBRE LA VÍSPERA DE KUBASS E INDEPENDIENTE ORGANIZACIÓN EN LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS).</p> <p>ARTÍCULOS DE ALEXANDER VERKHOVSKII Y VLADIMIR KLIMENKO SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	1	1989	ARTÍCULO ORIGINAL
5	49	<p>“WHAT HAS CAUSED THE CURRENT ECONOMIC CRISIS IN THE URSS?”</p> <p>(¿CUÁL FUE LA CAUSA DE LA ACTUAL CRISIS ECONÓMICA, EN LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS, DE 1983 A 1987).</p> <p>ARTÍCULO DE G. I. KHANIN SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	9	S/F	FOTOCOPIA DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN AL FINAL DEL EXPEDIENTE CONTIENE UNA NOTA CON LETRA DEL PROFESOR JAN PATULA
5	50	<p>“THE SOVIET ECONOMY”</p> <p>RETOMADO DE: <u>LA REVISTA CURRENT HISTORY</u> (LA ECONOMÍA SOVIÉTICA).</p> <p>ARTÍCULO DE ALICE C. GORLIN SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	4	1986	FOTOCOPIA LA AUTORA ES PROFESORA DE ECONOMÍA EN LA UNIVERSIDAD DE OAKLAND UNIVERSITY
5	51	<p>“THE POLICY IS CORRECT BUT CHANGE SHOULD BE FASTER”</p> <p>EXTRAÍDO DEL No 2 DE <u>LA REVISTA M.N'S SOCIOLOGICAL SERVICE</u> (LA POLÍTICA ES CORRECTA PERO EL CAMBIO OBLIGADO ES RÁPIDO):</p> <p>SE DESCONOCE EL AUTOR DEL ARTÍCULO</p>	1	1990	FOTOCOPIA SON LOS RESULTADOS DE UNA ENCUESTA SOBRE LA PERESTROIKA A 922 MOSCOVITAS

5	52	SE ENCUENTRA EN INGLÉS "SOVIET POLICY IN EAST ASIA" TOMADO DE: <u>LA REVISTA CURRENT HISTORY</u> (LA POLÍTICA SOVIÉTICA EN ASIA DEL ESTE). ARTÍCULO DE ROBERT C. HORN SE ENCUENTRA EN INGLÉS	4	1987	FOTOCOPIA
5	53	"SOVIET TRADE WITH THE LDCS" TOMADO DEL No 3 DE <u>LA REVISTA SOVIET ECONOMY</u> (EL COMERCIO SOVIÉTICO CON LA LDCS) ARTÍCULO DE WOLF SE ENCUENTRA EN INGLÉS	1	1985	FOTOCOPIA ESTA INCOMPLETO PARECE SER QUE LDCS SE REFIERE A LAS SIGLAS EN INGLÉS (PAÍSES EN VÍAS DE DESARROLLO)
5	54	"THE SOVIET ECONOMY UNDER GORBACHEV" TOMADO DE: <u>LA REVISTA CURRENT HISTORY</u> (LA ECONOMÍA SOVIÉTICA BAJO GORBACHOV) ARTÍCULO DE GERTRUDE E. SCHROEDER SE ENCUENTRA EN INGLÉS	4	1987	FOTOCOPIA
5	55	"GLASNOST WATCH" TOMADO DE <u>LA REVISTA DISSENT WINTER</u> (OBSERVACIÓN DE LA GLASNOST). ARTÍCULO DE JOSEPHINA WOLF SE ENCUENTRA EN INGLÉS	11	1989	FOTOCOPIA
5	56	"THE SOURCES OF POLITICAL TERROR" TOMADO DE <u>LA REVISTA DISSENT</u> (LOS ORÍGENES DE LA POLÍTICA DE TERROR). ARTÍCULO DE ROY MEDVEDEV SE ENCUENTRA EN INGLÉS	5	1989	FOTOCOPIA
5	57	"MARKET AND PLANS" TOMADO DE <u>LA REVISTA DISSENT WINTER</u> (MERCADO Y PLANES) ARTÍCULO DE MICHAEL H. <u>SE ENCUENTRA EN INGLÉS</u>	4	1989	FOTOCOPIA

## *Cédulas de Descripción Documental*

Caja 6

**Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobeck**

CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHAS	OBSERVACIONES
6	1	<p>"POLAND"                      TOMADO DE: <u>THE NEW ECONOMIC SYSTEMS OF EASTERN EUROPE</u>                      (LA REFORMA ECONÓMICA DE POLONIA VISTA DE 1973-74)                      ARTÍCULO DE HEINRICH MACHOWSKI                      SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	14	1975	FOTOCOPIA
6	2	<p>"PRESSURES FOR REFORM. APARTADO DEL ARTÍCULO ECONOMIC REFORM IN EASTERN EUROPE"                      TOMADO DE: <u>JOIN ECONOMIC COMMITTEE CONGRESS OF THE UNITED STATES</u>                      (LAS PRESIONES POR LAS REFORMAS EN EL ARTÍCULO DE REFORMAS ECONÓMICAS EN EUROPA DEL ESTE)                      ARTÍCULO DE M. BORNSTEIN                      ESCRITO EN INGLÉS</p>	15	1977	ARTÍCULO EN FOTOCOPIA DE LA PRESENTACIÓN DE UNA INVESTIGACIÓN EN EL COMITÉ DEL CONGRESO
6	3	<p>"THE ECONOMIC SITUATION AT THE END OF 1989. EN EL APARTADO DE SOCIALIST ECONOMICS IN TRANSITION: APPRISE SOLE OF THE MARKET MECHANISM"                      TOMADO DEL TEXTO DE: <u>FROM A COMMAND TOWAR A MARKET ECONOMY</u>                      (LA SITUACIÓN ECONÓMICA AL FINAL DE 1989 EN EL APARTADO DE LA ECONOMÍA SOCIALISTA EN TRANSICIÓN: INFORMACIÓN ÚNICA EN EL MECANISMO DE MERCADO)                      ARTÍCULO DE KAZIMIERZ LASKI                      SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	11	1992	FOTOCOPIA
6	4	<p>"STALINISM AND THE 'PEOPLES' DEMOCRACIES"                      TOMADO DEL TEXTO: <u>STALINISM ESSAYS IN HISTORICAL INTERPRETATION</u>                      (EL STALINISMO Y LA "DEMOCRACIA DE LOS PUEBLOS")</p>	10	1977	FOTOCOPIA

6	5	<p>ARTÍCULO DE WLODZIMIERZ BRUS SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p> <p>"EAST EUROPEAN SOCIALISM" Y "CHANGES IN THE POST-STALIN PERIOD"</p> <p>TOMADO DE L. TEXTO: <u>SOCIAL OWNERSHIP AND POLITICAL SYSTEMS</u> (EL SOCIALISMO EN EUROPA DEL ESTE Y LOS CAMBIOS EN EL PERÍODO POSTERIOR A STALIN) ARTÍCULO DE W. BRUS ESCRITOS EN INGLÉS</p>	33	S/F	FOTOCOPIAS (SON DOS APARTADOS)
6	6	<p>"THEORIE IN SOCIALISM AND ECONOMIC REFORM" Y "THEORETISCHE URSACHEN SOZIALISTISCHER WIRTSCHAFTSMÄNGEL"</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: <u>SOCIALIST ECONOMY AND ECONOMIC POLICY</u> EDITADO POR G. FINH (TEORÍA EN EL SOCIALISMO Y REFORMA ECONÓMICA. LOS ORÍGENES EL DESARROLLO EN EL MODELO SOCIALISTA ECONÓMICO Y LAS TEORÍAS SOCIALISTAS EN UNA ECONOMÍA CARENTE) ARTÍCULO DE GÁBOR RÉVERZ Y OTA SIK ESCRITOS EN INGLÉS Y ALEMÁN</p>	10	1985	FOTOCOPIA
6	7	<p>"THE CLAIM TO ECONOMIC RATIONALY", SE ENCUENTRA EN EL APARTADO DE: <u>MARXIST SOCIALISM THE PROMISE</u>; Y "THE HISTORICAL REGULARITY IN REVERSE" EN EL APARTADO DE: <u>REAL SOCIALISM THE DISAPPOINTMENTS</u>. TOMADO DE L. TEXTO: <u>FROM MARX TO THE MARKET: SOCIALISM IN SEARCH OF AN ECONOMIC SYSTEM</u>" (ANALIZA "LA RACIONALIDAD ECONÓMICA COMO UNA AFIRMACIÓN", EN EL APARTADO DE: <u>EL MARXISMO SOCIALISTA, LA PREMISA</u>; Y EL OTRO ESTUDIA, "LA REGULARIDAD HISTÓRICA EN REVERSA", EN EL APARTADO DE: <u>EL SOCIALISMO REAL- LA DESILUSIÓN</u>) ARARTÍCULOS DE WLODZIMIERZ BRUS Y KAZIMIERZ LASKI ESCRITOS EN INGLÉS</p>	10	1991	FOTOCOPIA

6	8	<p>"L'ÉCONOMIE SOVIÉTIQUE ET LES ÉCONOMISTES SOVIÉTIQUES. QUELQUES OBSERVATIONS" TOMADO DEL: No. 2 EST-QUEST (LA ECONOMÍA SOVIÉTICA Y LAS ECONOMÍAS SOVIÉTICAS. ALGUNAS OBSERVACIONES) ARTÍCULO DE ALEC NOVE ESCRITO EN FRANCÉS</p>	13	1981	FOTOCOPIA
6	9	<p>"LES DIVERSES INTERPRÉTATIONS EN EL APARTADO DE LA INTRODUCTION" TOMADO DE L TEXTO: <u>COMPRENDRE LA REVOLUTION RUSSE</u> (LAS DIVERSAS INTERPRETACIONES DE LA REVOLUCIÓN RUSA EN EL APARTADO DE LA INTRODUCCIÓN) ARTÍCULO DE M. MORLIE SE ENCUENTRA EN FRANCÉS</p>	16	1990	FOTOCOPIA
6	10	<p>"DÉBAT À STRASBOURG SUR LES CHANGEMENTS A L'EST" Y "DUBCEK PARLE DE L'AUTOGESTION SOCIALISTE" TOMADO DE: LA REVISTA EUROPE SON DOS APARTADOS: UNO NARRA (EL DEBATE EN EL SUR DE STRASBOURG EN LOS CAMBIOS DEL ESTE) Y EL OTRO: (DUBCEK HABLÓ SOBRE LA AUTOGESTIÓN SOCIALISTA). ARTÍCULO DE V.C. FISERA ESCRITO EN FRANCÉS</p>	2	1988	FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS IMÁGENES
6	11	<p>"L'HIVER DE PRAGUE ET LE PRINTEMPS DE MOSCÚ" TOMADO DEL No 205 DE <u>AUTOGESTION L'ALTERNATIVE (2°)</u>. <u>HEBDOMADAIRE DU PARTI SOCIALISTE UNIFIÉ (MONDE)</u> (EL INVIERNO DE PRAGA Y LA PRIMAVERA DE MOSCÚ, CHECOSLOVAQUIA EN 1968, URSS EN 1988: LAS REFERENCIAS INELUDIBLES DE LA RENOVACIÓN DEL SOCIALISMO EN LOS PAISES DE EUROPA DEL ESTE). ARTÍCULO DE CLAUDE VANCOUR ESCRITO EN FRANCÉS</p>	2	1988	FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS IMÁGENES
6	12	<p>"CAUSES OF DUALISM IN THE ECONOMIC</p>	10	1968	ARTÍCULO ORIGINAL

6	6	DEVELOPMENT OF MODERN EUROPE" TOMADO DEL TEXTO: <u>STUDIA HISTORIAE OECOMICAE</u> EN EL Vol. 3 UAM (LAS CAUSAS DEL DUALISMO EN EL DESARROLLO ECONÓMICO EN LA EUROPA MODERNA). ARTÍCULO DE JERZY TOPOLSKI			CONTIENE UNA NOTA CON LETRA MANUESCRITA PERO LA LETRA NO CORRESPONDE AL PROFESOR JAN PATULA CONTIENE UN DIAGRAMA
• 6	13	"TABLE II MAIN ECONOMIC REFORMS IN THE EUROPEAN SOCIALIST COUNTRIES, 1956-1970" DEL TEXTO: SOCIALIST ECONOMIC DEVELOPMENT AND REFORMS (CUADRO II: PRINCIPALES REFORMAS EN LOS ESTADOS SOCIALISTAS EUROPEOS 1956-1970) SE DESCONOCE AL AUTOR ESCRITO EN INGLÉS	3	S/F	FOTOCOPIA CONTIENE UNAS CUADROS COMPARATIVOS
6	14	"EIN VERGLEICH DER BESTEHENDEN ÖKONOMISCHEN SYSTEME IN DEN LÄNDERN DES REALSOZIALISMUS" EN EL TEXTO: <u>WIRTSCHAFTSSYSTEME DES REALES SOCIALISMS</u> (UNA COMPARACIÓN EXISTENTE DEL SISTEMA ECONÓMICO EN EL PAÍS EN EL REAL SOCIALISMO). ARTÍCULO DE F. KOSTO SE ENCUENTRA EN ALEMÁN	3	1884	FOTOCOPIA CONTIENE UNA TABLA
6	15	"POLAND HAS BEEN ALWAYS A COUNTRY" TOMADO DE: <u>AN ESSAY BY NOBEL LAURÉATE CZESLAW MILOSZ</u> (POLONIA FUE SIEMPRE UN PAÍS). LA PROBLEMÁTICA SI POLONIA FUE UNA NACIÓN DESDE SIEMPRE. SE DESCONOCE AL AUTOR. ESCRITO ES INGLÉS	2	S/F	FOTOCOPIA
6	16	"POLONIA Y AMERICA LATINA" TOMADO DEL No. 1 DE LA REVISTA CUADERNOS AMERICANOS EN APARTADO DE NUESTRO TIEMPO DESARROLLA LAS RELACIONES DIPLOMÁTICAS DE POLONIA EN LOS PAÍSES DE AMÉRICA LATINA.	1	1947	ARTÍCULO ORIGINAL
6	17	"KHRUSHCHEV TO BREZHNEV: PREVIOUS EFFORTS AT ECONOMIC REFORM", "SETTING THE STAGE FOR	73	1988	FOTOCOPIA SON 3 CAPITULOS

6	18	6	1983	6	<p>GORBACHEV: ANDROPOV, CHERNENKO AND THE DEBATES" Y "THE GORBACHEV REFORMS"  TOMADO DEL TEXTO: <u>REFORMING THE SOVIET ECONOMY, EQUALITY VERSUS EFFICIENCY, BROOKINGS INST.</u>  (DE KHRUSHCHEV A BREZHNEV: PREVIOS ESFUERZOS EN LA REFORMA ECONÓMICA; UN ESCENARIO PARA GORBACHEV: ANDROPOV, CHERNENKO Y LOS DEBATES Y REFORMAS DE GORBACHOV)  ARTÍCULO E.H. HEWETT  ESCRITO EN INGLÉS</p>	FOTOCOPIA
6	19	15	S/F	15	<p>"EL COMUNISMO EN LA ENCRUCIJADA"  TOMADO DE: <u>LA REVISTA DE IZTAPALAPA DE LA UNIVERSIDAD AUTONOMA METROPOLITANA</u>  (RESEÑA DE UN LIBRO TITULADO <u>EL MARXISMO E INDIVIDUO HUMANO DE ADAM SCHAFF</u> QUE HA REALIZADO TRABAJOS DE METODOLOGÍA DE LAS CIENCIAS, LA FILOSOFÍA MARXISTA DE LA PERSONALIDAD HUMANA).  ARTÍCULO SCHAFF ADAM</p>	FOTOCOPIA, SE DESCONOCE LA FUENTE DE DONDE FUE TOMADO
6	20	1	1973	1	<p>"HISTORIOGRAPHY OF THE COUNTRIES OF EASTERN EUROPE: POLAND"  LA HISTORIOGRAFÍA DE LOS PAISES DE EUROPA DEL ESTE: POLONIA  ARTÍCULO DE PIOTR S. WANDYCYZ  SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	ARTÍCULO ORIGINAL DE UNA REVISTA DE LA UAM-I
6	21	12	1993	12	<p>"NUEVA VISION DE LA SOCIEDAD"  TOMADO DE: <u>LA REVISTA DEL CEMANAHUAC DE LA UAM-I</u>  UN ENSAYO SOBRE LA FORMACIÓN DEL CARÁCTER PLAN PARA LA REGENERACIÓN DE LA SOCIEDAD DE ROBERT OWEN (1771-1858).</p>	ARTÍCULO ORIGINAL DE UNA REVISTA DE LA UAM
6	21				<p>"EL PROCESO DE LA UNIFICACIÓN DE EUROPA"  TOMADO DEL No 2 DE <u>LA REVISTA POLÍTICA Y CULTURA</u>  (BREVE EXPLICACIÓN DE LA FORMACIÓN Y EL PROCESO DE FORMACIÓN DE LA UNIFICACIÓN</p>	LA AUTORA ES INVESTIGADORA DEL DEPARTAMENTO DE PRODUCCIÓN ECONÓMICA DE LA

6	22	EUROPEA) ARTICULO DE AIDA LERMAN ALPERSTEIN "ROZWOJU GOSPODARCZEGO I BUDOWY PODSTAW SOCJALIZMU" LETNI PLAN ARTÍCULO EN POLÁCO	1	1953	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETO	UAM DE XOCHIMILCO
6	23	"TRANSICIÓN DEL ESTALINISMO AL PLURALISMO EN EUROPA CENTRAL 1945-1990" EL PROGRAMA DE UN SEMINARIO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE BUENOS AIRES. ARTÍCULO DE TOMÁS VARNAGY	10	1994	FOTOCOPIA	
6	24	"STABILIZATION AND RECESSION IN A TRANSITIONAL ECONOMY: THE CASE OF POLAND" TOMADO DEL No 7 EL Vol. 21 <u>WORLD DEVELOPMENT</u> (LA ESTABILIZACIÓN Y RECESSION EN UNA TRANSICIÓN ECONÓMICA: EL CASO DE POLONIA). ARTÍCULO DE RYSZARD ZUKOWSKI ESCRITO EN INGLÉS	8	1993	ARTÍCULO ORIGINAL DE UNA REVISTA	
6	25	"PROYECTOS ECONÓMICOS DE LA PIERESTROIKA" Y "LA SENDA DE LA URSS A LA ECONOMÍA DE MERCADO" TOMADO DE: <u>LA REVISTA DE COMERCIO EXTERIOR.</u> (EN LA SECCIÓN INTERNACIONAL Y EL OTRO EN <u>DOCUMENTO</u> (EL PROCESO DE FORMACIÓN DE LOS PROYECTOS ECONÓMICOS DE LA PERESTROIKA Y TODAS LAS REFORMAS Y MEDIDAS PARA QUE LA URSS COMENZARA UNA ECONOMÍA DE MERCADO). ARTÍCULOS DE MIGUEL GARCÍA REYES	19	1991	FOTOCOPIA EL PRIMER AUTOR ES INVESTIGADOR DEL CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES DEL COLEGIO DE MÉXICO Y EL SEGUNDO ES UN DOCUMENTO ES DE SOVIET SUPREMO	
6	26	"TENDENCIAS ECONÓMICAS DE LA UNIÓN SOVIÉTICA" Y "SECCIÓN INTERNACIONAL" TOMADO DEL No 8 DEL Vol. 41 DE: <u>LA REVISTA DE COMERCIO EXTERIOR</u> LA DESCRIPCIÓN DE LAS TENDENCIAS ECONÓMICAS INICIADAS EN LOS AÑOS SESENTA EN LA UNIÓN SOVIÉTICA QUE CONDUJERON A LA NECESIDAD DE LA PERESTROIKA, O SEA EL PROGRAMA DE TRANSFORMACIONES QUE COMENZÓ 1985 Y EL	14	1991	FOTOCOPIA AL FINALIZAR CONTIENE UN CUADRO CON DATOS HISTÓRICOS DE LA URSS	

6	27	ESTUDIO DE LA EVOLUCIÓN DEL PROGRAMA DE LA PERESTROÍKA HASTA 1990, EN LAS REFORMAS MÁS PROFUNDAS DEL SISTEMA ECONÓMICO Y LA SITUACIÓN DE LA URSS CON EL SUBTÍTULO MÁS ALLÁ DEL PUNTO SIN RETORNO, SON INFORMACIONES DE NOTICIAS EN PUBLICACIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS) ARTÍCULOS DE GERARDO FUJII GAMBERO Y JESÚS MIGUEL LÓPEZ	13	S/F	FOTOCOPIA A LA MITAD DE LOS FOLIOS SE ENCUENTRA UNA NOTA DEL PROFESOR JAN PATULA DOBEK
6	28	"DIE TRANSFORMATION DER WIRTSCHAFT IM OSTEN" LA TRANSFORMACIÓN ECONÓMICA EN EL ESTE ARTÍCULO DE FRIEDRICH LEVCIK ESCRITO EN ALEMÁN "EUROPAS SCHÖPFERISCHE KRAFT" (LAS EUROPAS CREADORAS DE FUERZAS) ARTÍCULO EN WERNER WEIDENFELD ESCRITO EN ALEMÁN	8	S/F	FOTOCOPIA LA REPRODUCCIÓN ESTÁ MAL REALIZADA
6	29	"GORBACHEV'S PROGRESS I: IS THE PERESTROIKAMOBILE STILL MOVING?" Y "GORBACHEV'S PROGRESS II: CONFRONTING THE CONSERVATIVES" TOMADO DE: <u>THE WORLD TODAY</u> (EL PROGRESO DE GORBACHOV I: ¿ESTÁ EL IMPULSO DE LA PERESTROÍKA TODAVÍA MOVIÉNDOSE? Y EL PROGRESO DE GORBACHOV II: CONFRONTACIÓN CON LOS CONSERVADORES) ARTÍCULO DE DANIEL FRANKLIN Y DAVID WEDGWOOD BENN SE ENCUENTRA EN INGLÉS	4	1988	FOTOCOPIA
6	30	"LIBRARY OF CONGRESS. JANUS PRINT" (FICHAS DE REFERENCIA DE LA BIBLIOTECA DEL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS)	75	S/F	FOTOCOPIA
6	31	"THE POLISH ECONOMY IN THE 1970'S" TOMADO DE: <u>JOIN ECONOMIC COMMITTEE CONGRESS OF THE UNITED STATES</u> (LA POLÍTICA ECONÓMICA EN LOS 1970s).	24	1977	FOTOCOPIA CONTIENE GRAFICAS DE ESTADISTICAS

6	32	<p>ARTÍCULO DE ZBIGNIEW ML. FALLENBUCHL          ESCRITO EN INGLÉS</p> <p>"ECONOMIC REFORMS AS AN ISSUE IN SOVIET-EAST          EUROPEAN RELATIONS "          TOMADO DEL TEXTO: <u>SOVIET EAST EUROPEAN          DILEMMAS</u>          (LAS REFORMAS ECONÓMICAS COMO UNA TAREA DE          LA RELACIÓN SOVIÉTICA CON EUROPA DEL ESTE)          ARTÍCULO DE WŁODZIMIERZ BRUS          SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	3	1981	FOTOCOPIA
6	33	<p>"WPUSCIC MARKSIZM DO UNIWERSYTETOWE"          DYSKUSJA CUP- OWSKA"          TOMADO DEL TEXTO: <u>HISTORIA EKONOMII W          POLCEE, 1869 -1950</u>          ARTÍCULO DE T. KOWORDRIK          ESCRITO EN POLACO</p>	3	1992	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETO
6	34	<p>" PLANIFICATION ET CROISSNCE ECONOMIQUE.          CONCLUSION"          TOMADO DEL TEXTO: <u>LES DEMOCRATIES          POPULAIRES</u>          (UNA CONCLUSIÓN DE LA PLANIFICACIÓN EN EL          CRECIMIENTO ECONÓMICO. ESTUDIA UN APARTADO          DE LOS ERRORES Y FRACASOS).          ARTÍCULO DE J. MARCZEWSKI          ESCRITO EN FRANCÉS</p>	3	1956	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETO HAY ALUNAS GRÁFICAS ESTADÍSTICAS
6	35	<p>"THE MYTH OF THE MARKET AND REALITY OF          REFORM"          TOMADO DE L TEXTO: <u>A POLONSHY POLISH          PARADOKES</u>          (EL MITO DEL MERCADO Y LA REALIDAD DE LA          REFORMA).          ARTÍCULO DE LENA KOLARSKA-BOBINSKA          ESCRITO EN INGLÉS</p>	SE3	1991	FOTOCOPIA CONTIENE UNA TABLA CON PORCENTAJES
6	36	<p>"POLAND: THE ECONOMY IN THE 1980s"          TOMADO DE <u>EIU COUNTRY PROFILE 1990-1991</u>          ES UNA TABLA POR AÑO DESDE 1971 AL 1989 DE          DATOS ESTADÍSTICOS          SE DESCONOCE AL AUTOR</p>	1	1990-01	FOTOCOPIA

6	37	<p>ESCRITO EN INGLÉS</p> <p>"EKONOMIA, EKONOMIA! Y REWIZJE"  EDITADO POR LIPINSHI  ESCRITO EN POLACO</p>	11	1958	FOTOCOPIA
6	38	<p>"DAS WIRTSCHAFTSPROGRAMM.  HAUPTGRUNDLAGEN UND RICHTLINIEN WARSCHAU,  OKTOBER 1989"  TOMADO DEL TEXTO: <u>DAS BOLCERDRIM -  PROGRAMM</u>  (EL PROGRAMA ECONÓMICO. PAUTAS  FUNDAMENTALES EN LA SITUACIÓN DE VARSOVIA,  OCTUBRE DE 1989)  ARTICULO DE H. BOCH P. PYSZ  ESCRITO EN ALEMÁN</p>	12	1991	FOTOCOPIA
6	39	<p>"ESQUEMA DE LA REFORMA ECONÓMICA"  TOMADO DEL TEXTO: <u>EL MODELO CHECOSLOVACO  DE SOCIALISMO</u>  (EL PLANTEAMIENTO DE LAS REFORMAS  ECONÓMICAS DE CHECOSLOVAQUIA Y SUS  CONDICIONES PARTICULARES).  SE DESCONOCE EL AUTOR</p>	18	S/F	FOTOCOPIA SE ENCUENTRA MANCHADO
6	40	<p>"LA BATALLA ECONÓMICA QUE SE AVECINA ENTRE  JAPON, EUROPA Y ESTADOS UNIDOS"  LAS POLÍTICAS ECONÓMICAS DE JAPÓN, EUROPA Y  ESTADOS UNIDOS.  ARTÍCULO DE: LESTER THURLOW</p>	10	S/F	FOTOCOPIA ESTÁ SUBRAYADO A PLUMA
6	41	<p>"LOS ANTECEDENTES"  TOMADO DEL TEXTO DE : <u>LA COMUNIDAD EUROPEA:  UNA SUPERPOTENCIA EN MARCHA</u>  LOS SUCEOS QUE ANTECEDEN A MIRAR A EUROPA  COMO UNA SUPERPOTENCIA. EN MARCHA, ES DECIR,  VISUALIZARLA EN LA GLOBALIZACIÓN.  ARTÍCULO DE JOBAN GALTUNG</p>	14	1972	FOTOCOPIA SOLO TIENE LA PARTE DE LOS ANTECEDENTES ESTA SUBRAYADO A PLUMA
6	42	<p>"PERESTROIKA: ORÍGENES, ESENCIA, CARÁCTER  REVOLUCIONARIO"  TOMADO DEL TEXTO: <u>PERESTROIKA</u>  TODO LO REFERENTE A LA PERESTROIKA, ¿QUÉ ES?,  ¿CÓMO SE ORIGINÓ? Y ¿CUÁL LA SITUACIÓN DE LA</p>	15	S/F	FOTOCOPIA DE UN CAPÍTULO ESTÁ SUBRAYADO A PLUMA

6	43	UNIÓN SOVIÉTICA? ARTÍCULO DE MIJAIL GORBACHOV "EL PROGRAMA DE SOLIDARIDAD" TOMADO DE: <u>LA REVISTA POLONIA HOY</u> EL PROGRAMA DE SOLIDARIDAD (SINDICATO) SU ORIGEN, SU PROCESO Y LAS DISTINTAS TESIS QUE HAN SURGIDO DE ÉSTE. SE DESCONOCE EL AUTOR	22	S/F	FOTOCOPIA ESTÁ SUBRAYADO CON PLUMA
6	44	"LOS ORIGENES" TOMADO DEL TEXTO: <u>LA NUEVA CLASE</u> LOS ORIGENES DEL COMUNISMO, ES UN BREVE ANÁLISIS DEL SISTEMA COMUNISTA. ARTÍCULO DE MILOVAN DJILAS	12	S/F	FOTOCOPIA ESTÁ SUBRAYADO CON PLUMA
6	45	"ANÁLISIS Y COMENTARIOS DE TEXTOS HISTÓRICOS" TOMADO DEL TEXTO: <u>DEMOCRACIA, SOCIALISMO Y TOTALITARISMO (1917-1945)</u> SON DIVERSOS PUNTOS QUE TIENEN RELACIÓN CON LOS SUCEOS DE LA PRIMERA GUERRA MUNDIAL. ARTÍCULO DE MA. VICTORIA LÓPEZ J.M. MARTÍNEZ CARRERAS	10	S7F	FOTOCOPIA
6	46	"LAS TRES FASES DE LA GUERRA CIVIL" TOMADO DEL TEXTO: <u>LA GUERRA CIVIL EN ESPAÑA</u> LA EXPLICACIÓN DE LAS FASES DE LA GUERRA CIVIL EN ESPAÑA EN 1936 Y LA SITUACIÓN DE LA SOCIEDAD EN ESTÁ ÉPOCA. ARTÍCULO DE P. NENNI	16	S/F	FOTOCOPIA ESTÁ SUBRAYADO CON PLUMA
6	47	"EL SOVIET DE LOS DIPUTADOS Y OBREROS Y SOLDADOS DE PETROGRADO" TOMADO DEL TEXTO DE: <u>LA REVOLUCIÓN RUSA</u> LOS DOCUMENTOS HACEN REFERENCIA A LOS SUCEOS DE LA REVOLUCIÓN RUSA DESDE LAS TESIS DE ABRIL DE LENIN, HASTA STALIN: EL SOCIALISMO ES LA SUPRESION DE TODA BUROCRACIA. ARTÍCULO DE M. FERRO	11	S/F	FOTOCOPIA ESTÁ SUBRAYADO CON PLUMA
6	48	"HITLER DESCUBRE SU POLÍTICA EXTERIOR"	11	1940	FOTOCOPIA

		<p>TOMADO DEL TEXTO: HITLER ME DIJO UNA EXPLICACIÓN DEL MOMENTO EN QUE HITLER DESCUBRE SU POLÍTICA AL EXTERIOR EN 1934, ES DECIR LA FORMA EN QUE FUE APODERÁNDOSE DE TERRITORIOS EXALEMANES Y QUÉ CRITERIO SE USÓ PARA TAL TRAVESÍA. ARTÍCULO DE HERMANN RAUSCHNING</p>			
6	49	<p>“DECRETO SOBRE LAS CORPORACIONES” TOMADO DEL TEXTO: <u>ANTOLOGÍA DEL FASCISMO ITALIANO.</u> LÁ POLÍTICA Y NORMATIVIDAD DE LAS CORPORACIONES DESDE EL 3 DE ABRIL DE 1926, SE MENCIONAN ALGUNOS ARTÍCULOS DEL DECRETO, LOS ORÍGENES Y LA DOCTRINA DEL FASCISMO, UN ANÁLISIS DEL PARTIDO ARTÍCULO DE A. COSSIGOLI</p>	21	S/F	FOTOCOPIA ESTÁ SUBRAYADO CON PLUMA
6	50	<p>“POLONIA, LOS CAMBIO SINUOSOS” TOMADO DE UN TEXTO: <u>EL OCASO DEL SOCIALISMO</u> LOS ANTECEDENTES DE POLONIA QUE DARÁN PAUTA A PODER REALIZAR UN ENSAYO SOBRE LOS PROBLEMAS ACTUALES DEL PAÍS. ARTÍCULO DE: ZOFIA DOBRSKA, ÚRSULA ZULA WSKA</p>	12	S/F	FOTOCOPIA L LAS AUTORAS SON PROFESORAS DE LA UNIVERSIDAD DE VARSOVIA

## Cédulas de Descripción Documental

Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek

Caja 7

CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHAS	OBSERVACIONES
7	1	<p>"LA VICTORIA DE STALIN", "¿DÓNDE VA LA REPÚBLICA SOVIÉTICA?" Y "¿ES VEROSÍMIL LA CONVERSIÓN DE LOS SOVIETS EN DEMOCRACIA PARLAMENTARIA"</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: <u>DE OCTUBRE ROJO A MI DESTIERRO</u></p> <p>ES UNA VISIÓN A TRAVÉS DE TRES CAPÍTULOS QUE DESCRIBEN LOS SUCESOS A RAÍZ DE LA REVOLUCIÓN RUSA VISTA POR LEÓN TROTSKI HASTA SU DESTIERRO</p> <p>ARTÍCULO DE L. TROTSKI</p>	13	S/F	FOTOCOPIA EXISTE UNA REPRODUCCIÓN
7	2	<p>"CAUSA Y EFECTO"</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: EL CRAC DEL 29 LA CAUSA Y EFECTO (EL GRAN CRAC) Y (GRAN DEPRESIÓN), ES DECIR, SE ANALIZA LA CRISIS ECONÓMICA DE 1929)</p> <p>ARTÍCULO DE J.K. GALGRAITH</p>	16	1976	FOTOCOPIA ESTÁ SUBRAYADO CON PLUMA
7	3	<p>"LA RUINA DE POLONIA"</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: <u>LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL</u></p> <p>LA INVASIÓN ALEMANA A POLONIA DURANTE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL Y LAS REPERCUSIONES QUE ESTO TUVO.</p> <p>ARTÍCULO DE W. CHURCHILL</p>	5	1958	FOTOCOPIA EXISTE UNA REPRODUCCIÓN
7	5	<p>"LE RÉVEIL DES NATIONALISMES"</p> <p>TOMADO DE TEXTO: <u>LE DÉCLIREMENT DES NOTIONS SENIL</u></p> <p>(EL DESPERTAR DE LOS NACIONALISMOS)</p> <p>ARTÍCULO DE JACQUES RUPNIK</p> <p>SE ENCUENTRA EN FRANCÉS</p>	17	1995	FOTOCOPIA

7	6	"ENDNOTES" TOMADO DEL TEXTO: <u>CZECHOSLOVAKIA IN THE MIDDLE OF TRANSITION</u> (REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS DEL ARTÍCULO) ARTÍCULO DE JIRI MUSIL ESCRITO EN INGLÉS.	2	S/F	FOTOCOPIA
7	7	"THE FEARFUL ASYMMETRY OF WA: THE CAUSES AND CONSEQUENCES OF YUGOSLAVIA'S DEMISE", "AMIDST MOVING RUINS" Y "THE BREAKDOWN OF COMMUNIST REGIMES AND THE VICISITUDES OF MODERNITY" (EL TEMOR ASIMÉTRICO A LA GUERRA: LAS CAUSAS Y CONSECUENCIAS DE LA MUERTE DE YUGOSLAVIA EN MEDIO DE LAS RUINAS Y EL DEBILITAMIENTO DEL RÉGIMEN COMUNISTA Y LAS VICISITUDES DE LA MODERNIDAD. SOLO CONTIENE LA PRIMER HOJA DE CADA TEMA). ARTÍCULOS DE IVO BANAC, LESZEK KOLAKOWSKI Y S.N. EISENSTADT ESCRITOS EN INGLÉS	3	S/F	FOTOCOPIA
7	8	"CENTRAL EUROPE: "RETURN TO EUROPE" OR DESCENT TO CHAOS?" TOMADO DE <u>LA REVISTA STRATEGIC REVIEW</u> (A EUROPA CENTRAL: "¿EL REGRESO A EUROPA" O EL DECLIVE AL CAOS?) ARTÍCULO DE JEFFREY SOMON ESCRITO EN INGLÉS	8	1993	FOTOCOPIA
7	9	"¿QUÉ HACER?" ES UNA APARTADO DEL CAPITULO <u>LAS ESPECTATIVAS</u> (ES UN ANALISIS DEL: QUE HACER EN CUANTO A LA ESTRATEGIA Y LA TÁCTICA DE LAS FUERZAS DEMOCRÁTICAS EN LA ETAPA ACTUAL) ARTÍCULO DE GAVRIL POPOV	11	1990	FOTOCOPIA EXISTE UNA REPRODUCCIÓN DEL EXPEDIENTE

7	10	“PERESYTOIKA: ORIGENES, ESENCIA, CARÁCTER REVOLUCIONARIO” UN BREVE ANÁLISIS DE LA PERESTROIKA Y LAS CARACTERÍSTICAS QUE ÉSTA TIENE, COMO SU ORIGEN, Y EL PROCESO QUE ÉSTA TIENE EN LA URSS. SE DESCONOCE AL AUTOR	11	S/F	FOTOCOPIA
7	11	“ORIENTACIONES DE LA CRÍTICA AL MODELO CENTRALISTA” Y “LA LEY DEL VALOR EN LA ECONOMÍA SOCIALISTA” TOMADOS DEL TEXTO: <u>EL FUNCIONAMIENTO DE LA ECONOMÍA SOCIALISTA</u> (UN ANÁLISIS CRÍTICO AL MODELO CENTRALIZADOR, COMO UNA NECESIDAD DE LA PLANIFICACIÓN SOCIALISTA Y EL OTRO APARTADO, EXPLICA QUÉ ES LA LEY DEL VALOR EN LA ECONOMÍA SOCIALISTA, COMO OPERA ÉSTA ) ARTÍCULO DE W. BRUS	11	1966	FOTOCOPIA DE DOS APARTADOS DE UN TEXTO. LOS DOS PARECEN INCOMPLETOS
7	12	“LA AGRICULTURA. EL MODELO POLACO. 1956-1967” Y “LAS REFORMAS A LA PLANIFICACIÓN INDUSTRIAL. POLONIA” TOMADO DEL TEXTO: <u>¿CRISIS DE LA PLANIFICACIÓN SOCIALISTA?</u> LA AGRICULTURA DE POLONIA EN 1956-1967, Y SUS PROBLEMAS DE COLECTIVIZACIÓN Y SOCIABILIZACIÓN ENTRE OTROS. LAS REFORMAS DE POLONIA EN LA PLANIFICACIÓN INDUSTRIAL EN SU MODELO STALINIANO. ARTÍCULO DE J. MARZ; WSHI	9	1975	FOTOCOPIA DE DOS APARTADOS DE UN TEXTO
7	13	“THE ‘SOCIALIST CALCULATION DEBATE’ AND REFORM DISCUSSIONS IN SOCIALIST COUNTRIES” TOMADO DEL TEXTO: <u>REFORM AND TRANSFORMATION IN EUROPE</u> (EL ‘CALCULO DEL DEBATE SOCIALISTA’ Y DISCUSIONES DE LA REFORMA EN LOS PAÍSES SOCIALISTAS). ARTÍCULO DE J.M. KOVIICS EN INGLÉS	8	1992	FOTOCOPIA

7	14	<p>"THE GROWTH OF THE IDEA OF NATIONALISM" Y "THE RISE OF GERMAN NATIONALISM"</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: <u>REFORM AND TRANSFORMATION IN EUROPE</u></p> <p>(EL CRECIMIENTO DE LA IDEA DEL NACIONALISMO Y EL CRECIMIENTO DEL NACIONALISMO GERMANO).</p> <p>SE DESCONOCE EL AUTOR U AUTORES SE ENCUENTRAN EN INGLÉS</p>	16	S/F	FOTOCOPIA
7	15	<p>"THE RISE OF RUSSIAN NATIONALISM" Y "THE PROBLEM OF THE MULTI-NATIONAL STATE"</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: <u>A REPORT BY A STUDY GROUP OF MEMBERS OF RAYAL INSTITUTE OF NATIONALISM</u></p> <p>(EL CRECIMIENTO DEL NACIONALISMO RUSO Y EL PROBLEMA DEL ESTADO MULTI-NACIONAL).</p> <p>SE DESCONOCE EL AUTOR U AUTORES SE ENCUENTRAN EN INGLÉS</p>	23	1939	FOTOCOPIA
7	16	<p>"¿EXISTE EUROPA CENTRAL?"</p> <p>TOMADO DE L No. 51/52 DE LA REVISTA <u>LEVIATAN</u></p> <p>(UN BREVE ENSAYO DE L DEBATE DE SI EXISTE EUROPA CENTRAL DESDE ANALIZAR LA GOGRAFÍA, POLÍTICA Y CARACTERÍSTICAS PECULIARES DE ESTA REGIÓN)</p> <p>ARTÍCULO DE ERIC HOBSBAWMN</p>	10	S/F	FOTOCOPIA
7	17	<p>"NOTES"</p> <p>SON REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS DE VARIOS TEMAS</p> <p>SE ENCUENTRAN EN INGLÉS</p>	8	S/F	FOTOCOPIA SE DESCONOCE LA FUENTE DE DONDE FUERON EXTRAIDAS Y EL AUTOR
7	18	<p>"LOS MODELOS EXPLICATIVOS DEL ORIGEN DE LAS NACIONES Y DEL NACIONALISMO REVISIÓN CRÍTICA", "HACIA LA COMPRENSIÓN CIENTÍFICA DEL NACIONALISMO Y DEL DESARROLLO NACIONAL: LA APORTACIÓN CRÍTICA DE STEIN ROKKAN", "EL RETORNO DEL BASTÓN, SOBRE LA ASCENSIÓN DEL NACIONALISMO" Y "EL ESTADO -NACION"</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: <u>TEORÍAS DEL</u></p>	50	1993	FOTOCOPIA DE LOS CAPITULOS 6, 11, 12 Y 13 LOS COMPILADORES SON GIL DELANNOI Y PIERRE-ANDRE TAGUIEFF

7	19	<p><u>NACIONALISMO</u>  LOS TEMAS QUE SE ABORDAN SON CUATRO APARTADOS HACEN REFERENCIA DE MANERA GENERAL AL ESTUDIO DEL NACIONALISMO, PARTIENDO DEL ORIGEN DE LAS NACIONES BAJO UNA REVISIÓN CRÍTICA  LOS ARTÍCULOS SON DE CHRISTOPHE JAFFRELOT, KARL DEUTSCH, ISAIAH BERLIN Y EDGAR MORIN</p> <p>“SOUS LA GLACE, L’HISTOIRE”  TOMADO DEL No 84 DE LA REVISTA DEBORT (LA HISTORIA BAJO LA VENTANA. LAS RELACIONES DEL NACIONALISMO Y EL COMUNISMO EN EUROPA DEL ESTE).  ARTÍCULO DE BERNAD PAQUETEAU  ESCRITO EN FRANCÉS</p>	9	1995	FOTOCOPIA EL PRIMER FOLIO ESTÁ MANCHADO POR LOS EXTREMOS		
7	20	<p>“CONCLUSION: MAKING SENSE OF MATRIOSHKA NATIONALISM”  TOMADO DEL TEXTO: <u>NOTIONS AND POLITICS IN THE SOVIET SUCCESSION STAITES</u>  (UNA CONCLUSIÓN DEL SENTIDO DE CREACIÓN DEL NACIONALISMO AL ESTILO MATRIOSHKA?).  ARTÍCULO DE RAY TARAS  ESCRITO EN INGLÉS</p>	12	1994	FOTOCOPIA		
7	21	<p>“IS MARQUET-SOCIALISM POSSIBLE OR NECESSARY?”  TOMADO DEL No 14 DE LA REVISTA CRITIQUE (¿ES NECESARIO O POSIBLE EL MERCADO-SOCIALISTA?)  ARTÍCULO DE HILLEL TICKTIN  SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	18	1981	FOTOCOPIA		
7	22	<p>“BIBLIOGRAFIA CITADA”  CONTIENE BIBLIOGRAFÍA SOBRE YUGOSLAVIA</p>	5	S/F	FOTOCOPIA		
7	23	<p>“NACIONALISMO, ANTINACIONALISMO, POSTNACIONALISMO”  TOMADO DEL TEXTO: <u>CONFLICTOS NACIONALES EN EX-YUGOSLAVIA</u>  ABORDA TRES CATEGORÍAS FUNDAMENTALES</p>	15	1994	FOTOCOPIA		

7		PARA EXPLICAR QUÉ ES EL NACIONALISMO, CÓMO SURGE Y EL PAPEL QUE JUEGA EN EUROPA CENTRAL Y DEL ESTE. ARTÍCULO DE JAVIER VILLANUEVA				
7	24	"NATIONALISM AND IDEOLOGICAL MOVEMENTS" TOMADO DEL TEXTO: NOTIONS AND STATES (LOS MOVIMIENTOS IDEOLÓGICOS Y LOS NACIONALISMOS) ARTÍCULO DE SETON-WORTSON SE ENCUENTRA EN INGLÉS	10	1977	FOTOCOPIA	
7	25	"BILAN DES TACHES SOCIALISTES DES CONSEILS" TOMADO DEL TEXTO: <u>LES CONCEILS OUVRIÈRE? AU POLOGNE?</u> (EL BALANCE DE LABORES SOCIALISTAS EN LOS CONSEJOS) ARTÍCULO DE A. BABEM? ESCRITO EN FRANCÉS	13	1960	FOTOCOPIA	
7	26	"THE CHURCH IN POLAND" TOMADO EL TEXTO: <u>PROBLEM OF COMMUNISM</u> (LA IGLESIA DE POLONIA). ARTÍCULO DE JAN NOWAK ESCRITO EN INGLÉS	15	1982	FOTOCOPIA DE UNA REVISTA LA INFORMACION DE ESTE EXPEDIENTE SE ESTA BORRANDO	
7	27	"NOMBRE DE CONSEILS OUVRIERS AU 31 DECEMBRE 1957" (TABLA QUE REFLEJA EL NÚMERO DE CONSEJOS OBREROS DEL 31 DE DICIEMBRE DE 1957). ESCRITO EN FRANCÉS	1	S/F	FOTOCOPIA DE UNA TABLA CON DATOS ESTADÍSTICOS SE DESCONOCE LA FUENTE DE DONDE FUE TOMADA Y EL AUTOR	
7	28	"POLAND" TOMADO DEL TEXTO: <u>COMUNISMS IN EASTERN EUROPE</u> (EL SISTEMA POLITICO EN POLONIA). ARTÍCULO DE ANDRZEJ KORBONSKI SE ENCUENTRA EN INGLÉS	4	1979	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETO	
7	29	"HISTORIQUE. AVANT 1918: ÉMERGENCE D'UNE CULTURE POLITIQUE" DEL APARATADO DE STRUCTURES SOCIALES EN EUROPE DE L'EST TOMADO DEL No 4511-4512 DE LA REVISTA N.D. EN LA CLASSE OUVRIERS EN POLOGNE	13	1979	FOTOCOPIA EL PRIMER FOLIO ESTÁ ROTO O CORTADO MAL CONTIENE MAPAS Y GRÁFICAS	

7	30	(HISTORIA: ANTES DE 1918: EMERGENCIA DE UNA CULTURA POLITICA) ARTICULO DE g. MIUH LUTRED "POLAND AND THE CONSTRUCTION OF A DEVELOPED SOCIALIST SOCIETY" TOMADO DEL TEXTO: <u>POLITYCY POR POLITICS INCONTEMPORANY POLAND REFORM?</u> (POLONIA Y LA CONSTRUCCIÓN DE UNA SOCIEDAD SOCIALISTA DESARROLLADA. ARTICULO DE JEAN WOODALL ESCRITO EN INGLÉS	5	1982	FOTOCOPIA
7	31	"DIAGRAM. 1. THE SOCIO-ECONOMIC BELONGING OF WORKING POLES WHEN THEY TOOK THEIR FIRST JOB" TOMADO DE: <u>POLISH BLUE COLLAR WORKER'S: AN AWAKENING CLASS</u> (UN DIAGRAMA QUE SE OBTUVO DE UNA CONFERENCIA, QUE CONTIENE DATOS SOCIO-ECONÓMICOS) ARTICULO DE ALEXE MOTEPHO	1	1981	GRAFICA ECONOMICA DE UNA CONFERENCIA
7	32	"ASPECTS ET ANALYSES DE LA CRISE" Y "UNE ANALYSE PRÉMONTOIRE" TOMADO DEL No. 417 DE LA REVISTA <u>PROBLÉMES POLITIQUES ET SOCIAUX</u> (LOS ASPECTOS Y ANÁLISIS DE LA CRISIS DE POLONIA; EL SEGUNDO ES UN REPORTE PUBLICADO EN POLACO, TRADUCIDO EN FRANCÉS) ARTICULOS DE WERBLAN Y EDWARD LIPINSKI ESCRITO EN FRANCÉS	6	1981	FOTOCOPIA
7	33	"LE PARTI DANS LA TOURMENTE" TOMADO DEL: No. 417 DE LA REVISTA <u>PROBLÉMES POLITIQUES ET SOCIAUX</u> (EL PARTIDO DE POLONIA DE 1980 - 1981, EN LA TORMENTA.) ESCRITO EN FRANCÉS	4	1981	FOTOCOPIA
7	34	"NOTES ON THE POLISH QUESTION"	10	S/F	FOTOCOPIA

7	35	<p>TOMADO DE <u>LA REVISTA POLICY REVIEW</u> (NOTAS SOBRE CUESTIONES DE POLONIA). ARTICULO DE LEOPOLD TYRMAND ESCRITO EN INGLÉS</p> <p>"WHAT POLAND MEANS"</p> <p>TOMADO DE <u>LA REVISTA COMMENTARY</u> (LO QUE POLONIA SIGNIFICA). ARTICULO DE WALTER LAQUEUR SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	6	1982	FOTOCOPIA
7	36	<p>"RISE AND FALL OF PEASANT POLITICAL OPPOSITION", "THE DAWN OF COLLECTIVIZATION", "COLLECTIVIZATION, 1949-54: THE THEORY Y PRACTCE" Y "COLLECTIVIZATION, 1949-1954: POLITICS AND ECONOMICS"</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: <u>POLITICS OF SOCIALIST AGRICULTURE IN POLAND 1959 1960.</u></p> <p>SON CUATRO APARTADOS LOS CUALES HACEN REFERENCIA AL CRECIMIENTO Y CAIDA DE LA POLÍTICA DE OPOSICIÓN DEL CAMPESINO Y SE ESTUDIA LO RELACIONADO CON LA COLECTIVIZACIÓN, DE 1949-1954, SUS COMIENZOS, EN LA TEORIA, PRÁCTICA, EN LO POLÍTICO Y ECONÓMICO.</p> <p>ARTÍCULO DE A. KoubENSHI ESCRITO EN INGLÉS</p>	11	1965	SON CUATRO APARTADOS DE UN LIBRO, PERO NINGUNO ESTÁ COMPLETO
7	37	<p>"RESULTS OF SOCIALIST PLANNING"</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: <u>SOCIALIST Y PLANNING</u> (LOS RESULTADOS DE LA PLANIFICACIÓN SOCIALISTA)</p> <p>ARTÍCULO DE M. ELLMAN ESCRITO EN INGLÉS</p>	16	1979	FOTOCOPIA CONTIENE ALGUNAS GRÁFICAS Y ESTADÍSTICAS
7	38	<p>EKONOMICZNE PRZYCZYNY REFORM</p> <p>TOMADO DEL TEXTO: <u>POLISHI REFORM</u> (LAS REFORMAS ECONÓMICAS) SE ENCUENTRA EN POLACO</p>	23	1981	FOTOCOPIA LOS FOLIOS ESTÁN MAL CORTADOS Y HAY ALGUNOS QUE SE ESTÁN BORRANDO
7	39	"COMMUNISTS, SOCIALISTS AND WORKERS:"	12	1978	FOTOCOPIA

7	40	<p>POLAND 1944-1948"  TOMADO DE L No. 4 DEL vol. XXX DE LA REVISTA  SOVIET STUDIES  (COMUNISTAS, SOCIALISTAS Y LOS  TRABAJADORES: POLONIA DE 1944-1948)  ARTÍCULO DE JAIME REYNOLDS  ESCRITO EN INGLÉS</p> <p>"ENDNOTES"  TOMADO DEL TEXTO: <u>POLITICAL IDENTITIES  AND ELECTORAL SEQUENCES</u>  (EL FIN DE LAS NOTAS, ES DECIR QUE SON LAS  NOTAS A PIE DE PÁGINA)  ARTÍCULO DE JUAN J. LINZ ALFRED STEPAN  ESCRITO EN INGLÉS</p>	3	S/F	FOTOCOPIA	EL PRIMER FOLIO ESTA MANCHADO
7	41	<p>"¿SE PUEDE SALIR DE LA ECONOMÍA SOVIÉTICA?  TOMADO DEL No. 200 DE LA REVISTA VUELTA  UN ANÁLISIS DE LA SITUACIÓN DE RUSIA DE SU  ECONOMÍA Y SUS REFORMAS.  ARTÍCULO DE JEAN MEYER</p>	3	1993	ARTÍCULO ORIGINAL CONTIENE NOTAS Y ESTÁ SOBRAYADO POR EL PROFESOR JAN PATULA	
7	42	<p>TEXTO: <u>"POLAND INTERNATIONAL ECONOMIC  REPORT 1989/90"</u>  (POLONIA. REPORTE ECONÓMICO  INTERNACIONAL 1989/90)  ARTÍCULO DEL WERI  ESCRITO EN INGLÉS</p>	91	1990	FOTOCOPIA DE UN TEXTO COMPLETO WERI (WORLD ECONOMY RESEARCH INSTITUTE) MAIN SCHOOL OF ECONOMICS VARSOVIA, 1990	
7	43	<p>"¿FIN DE LA GUERRA EN LA EX YUGOSLAVIA?"  UN BREVE ENSAYO DE LOS SUCESOS DEL FIN DE  LA GUERRA DE LA EXYUGOSLAVIA.  ARTÍCULO DE JAN PATULA</p>	5	S/F	ARTÍCULO ESCRITO A MÁQUINA REALIZADO POR EL PROFESOR JAN PATULA	
7	44	<p>"EL "OCTUBRE POLACO" DE 1956" Y "LA  ISURRECCIÓN HUNGARA DE 1956"  TOMADO DEL TEXTO: <u>EUROPA DEL ESTE: DEL  STALINISMO A LA DEMOCRACIA</u>  UN BREVE RELATO DE LOS SUCESOS QUE  ESTABAN OCURRIENDO EN POLONIA EN 1956 Y LA  TRAMA POLÍTICA QUE SURGE EN DONDE EL</p>	12	S/F	FOTOCOPIA	

7	45	<p>PARTIDO COMUNISTA DE ESTE PAÍS SE PUSO AL FRENTE DE LAS REIVINDICACIONES SOCIALES Y EL CASO DE LA INSURRECCIÓN DE HUNGRÍA PUES ESTE PAÍS SE HABÍA MANTENIDO BAJO LA DIRECCIÓN STALINISTA DE M. RAKOSI EN CONTINUAR POR LOS MÉTODOS COERCITIVOS PERO EN ESTE AÑO CAMBIA SU PANORAMA ARTÍCULO DE JAN PATULA</p> <p>“MÉTODOLÓGIA DEL ESTUDIO DE LAS CRISIS ECONÓMICAS Y LOS MOVIMIENTOS SOCIALES: EL CASO ESPAÑOL (1898-1934)”</p> <p>TOMADO DE UN COLOQUIO: <u>LAS GRANDES CRISIS ECONÓMICAS Y LOS MOVIMIENTOS SOCIALES: PERSPECTIVAS HISTÓRICAS.</u></p> <p>UNA PONENTIA SOBRE LOS MÉTODOS Y MODELOS DE LAS CRISIS ECONÓMICAS Y LOS MOVIMIENTOS SOCIALES EN DONDE SE REALIZA UN AMPLIO ANÁLISIS.</p> <p>ARTÍCULO DE MANUEL TUÑÓN DE LARA</p>	28	1982	ARTÍCULO ORIGINAL DE UN COLOQUIO QUE SE LLEVÓ A CABO EN LA UAMI-ÁREA DE HISTORIA EL AUTOR DEL ARTÍCULO ES DE LA UNIVERSIDAD DE PAU.
7	46	<p>“THE STALLED SOVIET ECONOMY.”</p> <p>TOMADO DE <u>LA REVISTA FOREIGN EN SU APARTADO BUSINESS WEEK</u></p> <p>(LA DEMORADA ECONOMÍA SOVIÉTICA Y EL ESTANCAMIENTO DE LA PLANIFICACIÓN) SE DESCONOCE AL AUTOR ESCRITO EN INGLÉS</p>	5	1981	FOTOCOPIA PARECE QUE ESTÁ INCOMPLETO
7	47	<p>“FEASIBLE SOCIALISM?”</p> <p>TOMADO DEL No. 3 DE LA REVISTA <u>DISSENT</u> (UN ANÁLISIS DEL SOCIALISMO A TRAVÉS DE UNA PREGUNTA ¿ES EL SOCIALISMO FACTIBLE? CON ALGUNAS SUPOSICIONES POLÍTICO-SOCIALES)</p> <p>ARTÍCULO DE ALEC NOVE ESCRITO EN INGLÉS</p>	24	1985	FOTOCOPIA SE ENCUENTRA SUBRAYADO CON DISTINTOS COLORES
7	48	<p>“PRICE CONTROL, INCENTIVES, ADD INNOVATION</p>	59	1990	FOTOCOPIA DE DIVERSAS FUENTES

		<p>IN THE SOVIET ECONOMY", THE CULTURAL BASES OF SOVIET GEORGIA'S SECOND ECONOMY", "SOVIET INTERNATIONAL ECONOMIC RELATIONS: RECENT TRENDS IN POLICY AND PERFORMANCE", "ESTIMATING SOVIET DEFENSE SPENDING", "POSSIBLE CAUSES OF THE DETERIORATION OF SOVIET PRODUCTIVITY GROWTH IN THE PERIOD 1976-80", Y "MANAGING THE USSR ECONOMY: ALTERNATIVE MODELS" TOMADO DE <u>VARIOS ARTÍCULOS DE ECONOMICS 162</u></p> <p>EL EXPEDIENTE CONTIENE UNA RECOPILOCIÓN DE VARIOS APARTADOS DE DISTINTAS FUENTES BIBLIOGRÁFICAS PARA UN CURSO DE ECONOMÍA SOVIÉTICA</p> <p>RECOPILOACION POR G. GROSSMAN</p> <p>ESCRITO EN INGLÉS</p>			<p>BIBLIOGRÁFICAS PARA UN CURSO DE ECONOMICS 162</p> <p>EL AUTOR QUE RECOPILOÓ ESTOS APARTADOS PERTENECE A LA UNIVERSIDAD DE CALIFORNIA AL DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA</p>
--	--	--	--	--	---

## *Cédulas de Descripción Documental*

**Caja 8**

**Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek**

CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHA	OBSERVACIONES
8	1	<p>"MODERNIZATION AND POLITICAL CHANGE" TOMADO DEL APARTADO <u>POLITICAL DEVELOPMENT IN EASTERN EUROPE</u> DEL No. 9 DE LA REVISTA <u>PROVEGER PUBLISHERS</u> ES LA MODERNIZACIÓN Y CAMBIO POLÍTICO EN LOS PAÍSES DE EUROPA DEL ESTE. ARTÍCULO DE J. TRISKA ESCRITO EN INGLÉS</p>	5	1977	FOTOCOPIA ALGUNOS FOLIOS ESTÁN MAL FOTOCOPIADOS Y PARECEN QUE EL APARTADO ESTÁ INCOMPLETO
8	2	<p>"WIRTSCHAFTSREFORMEN" TOMADO DEL APARTADO <u>OSTEUROPES WIRTSCHOFF 1981-1984</u>. EN EL No 1 DE LA REVISTA <u>OSTEUROPA</u> (LA REFORMA ECONÓMICA DE LA UNIÓN SOVIÉTICA EN EL PERIODO DE 1981 A 1984). ARTÍCULO DE H.H. HÖHMANN ESCRITO EN ALEMÁN</p>	4	1985	FOTOCOPIA EL DOCUMENTO PARECE INCOMPLETO
8	3	<p>"HUNGARY'S ECONOMIC REFORM VIEWED IN THE CONTEXT OF ITS POLICAL SYSTEM" TOMADO DEL APARTADO <u>INTERNATIONAL JOURNAL OF POLITICS FALL-WINTER 1983-1984</u>, EN EL TEXTO <u>EASTERN EUROPEAN ECONOMIES</u> (UN VISTAZO A LA REFORMA ECONÓMICA DE HUNGRÍA EN EL CONTEXTO DE SU SISTEMA POLÍTICO) ARTÍCULO DE A ZWASS ESCRITO EN INGLÉS</p>	10	1983-1984	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETO
8	4	<p>"IN QUEST OF REMEDIES" TOMADO DEL TEXTO: <u>POLITICAL UNDERCURRENTS IN SOVIET ECONOMIC DEBATES</u>. (EN CUESTIÓN, DE REMEDIOS. ECONOMÍA Y ESTADO, EN EUROPA DEL ESTE). ARTÍCULO DE M. LEWIN SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	12	1975	FOTOCOPIA
8	5	<p>"MARKET SOCIALISM IN RETROSPECT" TOMADO DEL TEXTO: <u>TOWARDS ON EAST EUROPEAN</u></p>	10	1978	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETO EL

8	6	<p><u>MARXISM</u> (EL MERCADO SOCIALISTA EN RETROSPECTIVA). ARTÍCULO DE MARC ROCKOUSKI SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p> <p>"WHAT ABOUT THE ECONOMIC CRISIS IN THE CMEA COUNTRIES?" TOMADO DEL <u>III WORLD CONGRESS FOR SOVIET AND EAST EUROPEAN STUDIES</u> (¿QUÉ HAY SOBRE LA CRISIS ECONÓMICA EN LOS PAÍSES QUE PERTENECEN AL CONSEJO MUTUO DE AYUDA ECONÓMICA (CMEA)?; EXPLICA ALGUNAS SUGESTIONES EN EL CONCEPTO DE CRISIS EN EL TIPO DE ECONOMÍA SOVIÉTICA). ARTÍCULO DE MARCEL DRACH ESCRITO EN INGLÉS</p>	8	1985	<p>FOTOCOPIA DE UN PANEL DEL III CONGRESO DE ESTUDIOS SOVIÉTICOS Y DE EUROPA DEL ESTE. EL AUTOR DE ESTE ARTÍCULO ES DE LA UNIVERSIDAD DE PARÍS-IX DAUPHINE.</p>	<p>APARTADO</p>
8	7	<p>"THE NEW PLANNING AND STEERING MECHANISMS IN THE GDR-BETWEEN PRESSURE FOR EFFICIENCY AND SUCCESSES 'INTENSIFICATION' POLICY" TOMADO DEL <u>III WORLD CONGRESS FOR SOVIET AND EAST EUROPEAN STUDIES</u> (LA NUEVA PLANIFICACIÓN Y LA CONDUCCIÓN DE MECANISMOS EN EL (GDR) ENTRE PRESIÓN PARA EFICIENCIA Y ÉXITOS EN LA INTENSIFICACIÓN POLÍTICA) ARTÍCULO DE MANFRED MELZER ESCRITO EN INGLÉS</p>	9	1985	<p>FOTOCOPIA DE UN PANEL III CONGRESO DE ESTUDIOS SOVIÉTICOS Y DE EUROPA DEL ESTE. EL AUTOR DEL ARTÍCULO ES DEL INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN ECONÓMICA GERMANA</p>	
8	8	<p>"THE POTENTIAL FOR LABOUR MOBILITY IN THE SOVIET UNION" TOMADO DEL <u>III WORLD CONGRESS FOR SOVIET AND EAST EUROPEAN STUDIES</u> (EL POTENCIAL DE LA MODALIDAD LABORAL EN LA UNIÓN SOVIÉTICA) ARTÍCULO DE SILVANA MALLE SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	26	1985	<p>FOTOCOPIA DE UN PANEL III CONGRESO DE ESTUDIOS SOVIÉTICOS Y DE EUROPA DEL ESTE. LA AUTORA DEL ARTÍCULO ES DE LA FACULTAD DE ECONOMÍA Y COMERCIO DE LA UNIVERSIDAD DE VERONA.</p>	
8	9	<p>"THE MACRO-ECONOMIC SITUATION IN THE USSR-RETROSPECT AND PROSPECT" (LA SITUACIÓN MACROECONOMÍA EN LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS. RETROSPECTIVA Y PROSPECTIVA).</p>	21	1984	<p>FOTOCOPIA UN TRABAJO DE INVESTIGACION CONTIENE VARIAS GRÁFICAS ESTADÍSTICAS.</p>	

8	10	ARTÍCULO DE MICHAEL ELMAN SE ENCUENTRA EN INGLÉS	5	30/05/1985	FOTOCOPIA DE UNA INVESTIGACIÓN EN LA RADIO
8	11	“PRIVATE GARDENERS IN THE USSR” TOMADO DEL RADIO LIBERTY RESEARCH FFE-RL. EL TEMA QUE DESARROLLA ES (LOS EMPRESARIOS PRIVADOS DE LA URSS). ARTÍCULO DE KARL-EUGEN WAEDERKIN ESCRITO EN INGLÉS	23	1985	FOTOCOPIA DE UN PANEL III CONGRESO DE ESTUDIOS SOVIÉTICOS Y DE EUROPA DEL ESTE.
8	12	“THE SOVIET LABOUR SHARTAGE AND SOVIET ECONOMY POLIC” TOMADO DEL III WORLD CONGRESS FOR SOVIET AND EAST EUROPEAN STUDIES (EL DESEMPLEO SOVIÉTICO Y LA POLÍTICA ECONÓMICA SOVIÉTICA). ARTÍCULO DE PHILIP HANSON SE ENCUENTRA EN INGLÉS	2	S/F	FOTOCOPIA PARECE INCOMPLETO EL EXPEDIENTE
8	13	“LES MENSONGES DE LA STATISTIQUE” TOMADO DEL No. 417 DE LA REVISTA PROBLÉMES POLITIQUES ET SOCIAUX (LAS MENTIRAS DE LA ESTADÍSTICA). ARTÍCULO DE KUZINSKI SE ENCUENTRA EN FRANCÉS	17	1985	FOTOCOPIA DE UN PANEL III CONGRESO DE ESTUDIOS SOVIÉTICOS Y DE EUROPA DEL ESTE.
8	14	“L'EST AVOUE L'INFLATION” TOMADO DE LA REVISTA L'EXPANSION (EL ESTE RECONOCE LA INFLACIÓN LAS DEMOCRACIAS POPULARES ELEVAN. LOS PRECIOS FRENANDO EL CRECIMIENTO). ARTÍCULO DE MARIE LAVIGNE SE ENCUENTRA EN FRANCÉS	6	1981	FOTOCOPIA CONTIENE ILUSTRACIONES SE ENCUENTRA SUBRAYADO DE TINTA ROJA

8	15	<p>"THE OUTLOOK REFORM IN EASTERN EUROPE" TOMADO DEL No. 1 Vol. 3 DE LA REVISTA PRAXIS INTERNATIONAL (EL PUNTO DE VISTA DE LAS REFORMAS DE EUROPA DEL ESTE). ARTÍCULO DE JÁNOS BAK Y LYMAN H.LEGTERS ESCRITO EN INGLÉS</p>	10	1983	FOTOCOPIA
8	16	<p>"KALECKI'S ECONOMICS OF SOCIALISM" TOMADO DEL Vol. 39 DEL BULLEIN OF ECONOMICS FOR STATISTICS (ECONOMÍA DEL SOCIALISMO DE KALECKI) ARTÍCULOS DE WLODZIMIERZ BRUS SE ENCUENTRA EN INGLÉS</p>	2	1977	FOTOCOPIA PARECE ESTAR INCOMPLETO Y SE ESTÁ BORRANDO LA INFORMACIÓN
8	17	<p>"INTERVIEW WITH JOINOS KOUNORI" TOMADO DE LA REVISTA CHANGENGE EN SU APARTADO HUNAGARY'S REFORM (UNA ENTREVISTA CON JOINOS KOUNORI SOBRE LA REFORMA HUNGARA) SE DESCONOCE AL AUTOR ESCRITO EN INGLÉS</p>	8	1985	FOTOCOPIA PERECE INCOMPLETA LA INFORMACIÓN
8	18	<p>"RECENT CONTRIBUTIONS TO THE POLITICAL ECONOMY OF STATE SOCIALISM" TOMADO DEL No. 3 Vol. 14 DE LA REVISTA CONTEMPORARY SOCIOLOGY (REVIEW- ESSAYS) (LAS RECIENTES CONTRIBUCIONES A LA ECONOMÍA POLÍTICA DEL ESTADO SOCIALISTA). ARTÍCULO DE IVAN SZELENYI ESCRITO EN INGLÉS</p>	4	1985	FOTOCOPIA SE ENCUENTRA SUBRAYADA LA INFORMACIÓN POR COLORES
8	19	<p>"A ROUNDTABLE DISCUSSION. OUTLOOK FOR THE SOCIALIST ECONOMICS" TOMADO DE LA REVISTA DE MARXISM TODAY (MESA REDONDA SOBRE LOS PUNTOS DE VISTA DE LA ECONOMÍA SOCIALISTA. LOS CUATRO INVESTIGADORES QUE DISCUTEN EL TEMA SON: WLODZIMIERZ BRUS, JULIAN COOPER, MICHAEL ELLMAN Y MARIO NUTI). ARTÍCULO DE MONTY JOHNSTONE ESCRITO EN INGLÉS</p>	7	1982	FOTOCOPIA SE ENCUENTRA SUBRAYADO A LÁPIZ Y EN COLORES LA INFORMACIÓN

8	20	<p>"A FEASIBLE VISION OF SOCIALISM": "...AND A WORD FROM ALEC NOVE"</p> <p>TOMADO DE LA REVISTA <u>DISSENT</u></p> <p>(UNA VISIÓN FACTIBLE DEL SOCIALISMO Y UNA OPINIÓN DE ALEC NOVE)</p> <p>ARTÍCULO DE ROBERT HEILBRONER</p> <p>ESCRITO EN INGLÉS</p>	8	1983	FOTOCOPIA SE ENCUENTRA SUBRAYADO CON COLORES, LA INFORMACIÓN
8	21	<p>"EARLY MARXISM AND THE NATIONAL REVOLUTION", "THE SOCIAL DEMOCRATS", "NOTES TO PAGES 148-172"<sup>ab</sup>, APPENDIX I ESTATISICAL SURVEY", "APPENDIX II THE LEGAL STATUS OF THE LANGUAGES SPOKEN IN CISLEITHANIAN AUSTRIA AS OF 1910", "APPENDIX III THE NATIONAL STATUS OF THE INDIVIDUAL", "APPENDIX IV. COMPOSITION OF THE AUSTRIAN CISLEITHANIAN DIETS ON THE BASIS OF SCHMERLING'S LANDESDRORDNUNGEN OF 1861", APENDIX V THE GERMAN IN CENTRAL BUREAUCRACY", "SELECTED BIBLIOGRAPHY", "THE FRANCHISE REFORM OF 1907", "THE EMPIRES COLAPSE", "CONCLUSIONS", "NOTES TO PAGES 215-297". TOMADO DEL TEXTO: THE MULTINATIONAL EMPIRE <u>NATIONALISM AND NATIONAL REFORM IN THE HABSBURG MONARCHY 1848-1918</u> EL TEMA QUE SE ESTUDIA ES UNA EXPLICACIÓN SOBRE EL IMPERIO MULTINACIONAL, NACIONALISMO Y REFORMA NACIONAL EN LA MONARQUÍA DE LOS HABSBURGO DE 1848-1918. CASOS PRECISOS AUSTRIA Y GERMANIA. ARTÍCULO DE ROBERT A. KANN ESCRITO EN INGLÉS</p>	81	1950	FOTOCOPIAS DE VARIOS APARTADOS DE UN TEXTO
8	22	<p>"DER NATIONALISMUS ALS WELTGESCHICHTLICHER FAKTOR", "SOZIALISMUS UND NATION", NATIONALITÄTENFRAGE UND ARBEITERBEWEGUNG IN MITTEL...UND OSTEUROPA", "FRIEDRICH ENGELS UND POLITISCHE UND NATIONALE TAKTIK DER SOZIALDEMOKRATIE IN ÖSTERREICH", NATIONALISMUS UND NATIONALE FRAGE IM DENKEN EDUARD BERNSTEINS", "ZUR BEURTEILUNG DER ALTÖSTERREICHISCHEN NATIONALITÄTENFRAGE", "DIE</p>	103	1979	FOTOCOPIA

		<p>RÜCKWIRKUNGEN DES AUSGLEICHS MIT UNGARN AUF DIE ZISLEITHANISCHE VERFASSUNGSFRAGE", " DAS PROBLEM DER INTERNATIONALEN INTEGRATION IN DER BÖHMISCHEN ARBEITERBEWEGUNG", " VICTOR ADLERS WEG ZUM SOZIALISMUS", " OTTO BAUER, KARL RENNER UND DIE SOZIALDEMOKRATISCHE NATIONALITÄTENPOLITIK IN ÖSTERREICH 1905-1914" TOMADO DEL TEXTO: <u>ARBEITERBEWEGUNG UND DIE NATIONALE FRAGE. KRITISCHE STUDIEN ZWR GESDITSWISSENSCHOFFß?</u></p> <p>SON DIEZ CAPITULOS QUE DESARKOLLAN UN ESTUDIO CRITICO DE LA NOTICIA HISTÓRICA DEL MOVIMIENTO DE LOS TRABAJADORES Y LA CUESTIÓN NACIONAL. ARTÍCULO DE HANS MOMMSEN ESCRITO EN ALEMÁN</p>	136	1994	<p>FOTOCOPIA DE UNA TESIS DOCTORAL DE LA ACADEMIA CIENCIAS DE RUSIA</p>
8	23	<p>"RELACIONES RUSO-LATINOAMERICANAS A FINALES DEL SIGLO XIX -PRINCIPIOS DEL SIGLO XX.1890-1914" TESIS DOCTORAL DE DIK, EUGENIO INSTITUTO DE HISTORIA RUSA. ESCRITO EN RUSO</p>	181	1990	<p>FOTOCOPIA DE VARIAS FUENTES BIBLIOGRÁFICAS EXISTEN TRES FICHAS DE TRABAJO CON ANOTACIONES DEL PROFESOR JAN PATULA</p>
8	24	<p>"THE SOVIET ECONOMY: PROBLEMS AND PROSPECTS", "HOW TO THINK ABOUT PERESTROIKA", PERESTROIKA: A SOCIOECONOMIC SURVEY. INTRODUCTION: SOME INTELLECTUAL PRE-HISTORY Y PERESTROYKA AND SOVIET STATISTICS", "PERESTROYKA AND THE CONGRESS OF PEOPLE'S DEPUTIES", "PROPERTY AND ECONOMY SYSTEM", "PRIVATISATION OF THE POLISH ECONOMY", "PROPERTY REFORM AS A BASIS FOR SOCIAL AND ECONOMIC REFORM", " COEXISTING FORMS IN HUNGARY'S EMERGING MIXED ECONOMY", "THE SOLIDARY SOCIETY: A PHILOSOPHICAL ISSUE IN COMMUNIST ECONOMIC REFORMS". "THE ROOT OF ALL EVIL", "PERESTROIKA, PRICES, AND THE RUBLE PROBLEM", "HIDDEN AND REPRESSED INFLATION IN SOVIET-TYPE ECONOMIES: DEFINITIONS, MEASUREMENTS AND STABILISATION", "STABILIZING THE RUBLE", "A NOTE ON REFORM, MONEY AND ADMINISTRATIVE SUPREMACY" Y STABILISATION AND REFORM</p>			

8	25	<p>SEQUENCING IN THE SOVIET ECONOMY"  TOMADO DE VARIAS FUENTES BIBLIOGRÁFICAS PARA UN CURSO ECONOMICS 260B ECONOMIC SYSTEMS  ES UNA TABLA DE CONTENIDOS DE UN CURSO DE ECONOMÍA SOBRE EUROPA DEL ESTE 260B  RECOPIRADOS POR GREGORY GROSSMAN  ESCRITOS EN INGLÉS</p>	177	S/F	FOTOCOPIA DE VARIAS FUENTES BIBLIOGRÁFICAS
		<p>"ECONOMIC EPOCHS AND THEIR INTERPRETATION", "THE INDUSTRIAL REVOLUTION RECONSIDERED", "THE MEANING AND MEASUREMENT OF ECONOMIC GROWTH", "ECONOMIC BACKWARDNESS IN HISTORICAL PERSPECTIVE", "TWO CENTURIES OF EXPANSION IN WORLD POPULATION", "POPULATION DYNAMICS AMONG THE EARLY-COMERS TO INDUSTRIALIZATION 1873-1920, 1920-1936", "THE EVE OF THE GREAT WAR", "THE INDUSTRIAL AGE, (EXISTEN TRES CAPITULOS DE ESTE TEMA)", "STANDARDS OF LIVING AND INDUSTRIALISATION", "WOMEN AND SOCIETY: CONTINUITY AND CHANGE SINCE 1870", "THE BRITISH WELFARE STATE: ITS ORIGINS AND CHARACTER", "AGRICULTURE AND THE INDUSTRIAL REVOLUTION 1700-1914", "IMPERIALISM. A STUDY", "A HISTORY OF THE WORLD ECONOMY (EXISTEN 4 CAPITULOS DE ESTE TEMA)", "THE LABOUR SUPPLY AND THE LABOUR MARKET 1860-1914" AGRICULTURAL DECLINE 1860-1914" Y "SOCIAL HISTORY 1860-1914"  SON VARIAS FUENTES BIBLIOGRAFICAS PARA UN CURSO HISTORY 159B  LA HISTORIA DE EUROPA DESARROLLANDO DIVERSOS TEMAS SOBRE ECONOMÍA Y POLÍTICA  RECOPIRADOS POR DE VRIES  ESCRITO EN INGLÉS</p>			

## *Cédulas de Descripción Documental*

<b>Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek</b>		<b>Caja 9</b>			
<b>CAJA</b>	<b>EXP.</b>	<b>DESCRIPCIÓN</b>	<b>FOLIOS</b>	<b>FECHAS</b>	<b>OBSERVACIONES</b>
9	1	<p>“SERES DE CONTACTO Y SERES DE NO CONTACTO: DON QUIJOTE, PRIMERA PARTE.”</p> <p><u>CUADERNO No.12 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u></p> <p>BREVE ENSAYO QUE ANALIZA EL PAPEL PROTAGÓNICO DESDE EL ÁNGULO DE SU CONTACTO FÍSICO CON LOS DEMÁS PERSONAJES</p> <p>ARTÍCULO DE JOSÉ AMEZCUA GÓMEZ</p>	8	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS
9	2	<p>“DETERMINANTES SOCIOLINGÜÍSTICAS DE LA EDUCACIÓN INDÍGENA BILINGÜE”</p> <p><u>CUADERNO No.25 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u></p> <p>ANÁLISIS SOBRE LA DISCUSIÓN SOBRE LA EDUCACIÓN BILINGÜE EN DOS PUNTOS: EL PRIMERO SE REFIERE A LO SOCIOPOLÍTICO Y CULTURAL (POSIBILIDAD DE CONSTRUIR UNA NACIÓN MULTILINGÜE Y MULTICULTURAL), Y EL SEGUNDO, AL ORDEN PSICOLINGÜÍSTICO Y PEDAGÓGICO (RELACIONADA CON LAS MODALIDADES DE ADQUISICIÓN DE UNA SEGUNDA LENGUA O EL USO COORDINADO O EL CONFLICTO COORDINADO DE DOS IDIOMAS).</p> <p>ARTÍCULO DE RAINER ENRIQUE HAMEL WILCKE</p>	36	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA
9	3	<p>“LA CRÍTICA Y LA BIOGRAFÍA A PROPOSITO DE LA RESEÑA DOCUMENTADA DE FITZMAURICE KELLY”</p> <p><u>CUADERNO No.26 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u></p> <p>ANÁLISIS CRÍTICO A LA RESEÑA DOCUMENTADA QUE REALIZÓ FITZMAURICE KELLY SOBRE LA BIOGRAFÍA DE CERVANTES.</p> <p>ARTÍCULO DE JOSÉ AMEZCUA GÓMEZ</p>	10	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA
9	4	<p>“LOS DOS WITTGENSTEIN: EL DEL TRACTATUS Y EL DE LAS INVESTIGACIONES FILOSÓFICAS”</p>	16	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS

9	5	<p>CUADERNO No.27 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>ANÁLISIS COMPARATIVO ENTRE DOS MODELOS EN EL ESTUDIO DE LA LÓGICA EL DE TRACTATUS Y EL DE LAS INVESTIGACIONES FILOSÓFICAS.</p> <p>ARTÍCULO DE MARIANA POOL WESTGAARD</p>	32	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA
9	6	<p>“ROSAS DE OQUENDO EN AMÉRICA”</p> <p>CUADERNO No.29 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>EL ESTUDIO DE LA VIDA ROSAS DE OQUENDO VISTO DESDE UNA ANÁLISIS DE SU OBRA LITERARIA</p> <p>ARTÍCULO DE MARIA CHRISTEN FLORENCIA</p>	20	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA
9	7	<p>“LA TEORÍA DEL EROS EN EL FEDRO”</p> <p>CUADERNO No.30 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>ANÁLISIS SOBRE LA RELEVANCIA FILOSÓFICA DE LA CUESTIÓN DEL AMOR EN LA OBRA DE PLATÓN DEL FEDRO</p> <p>ARTÍCULO DE MA. DEL CARMEN TRUEBA</p>	11	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA
9	8	<p>“EL CONCEPTO DE LO HISTÓRICO EN LA OBRA DE CLAUDE LEVI-STRAUSS.”</p> <p>CUADERNO No.32 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>ANÁLISIS QUE DEMUESTRA QUE EL PROBLEMA DE LO HISTÓRICO ES CONSTANTE A LO LARGO DEL DISCURSO DE LEVI-STRAUSS Y QUE SU TRATAMIENTO CONCEPTUAL ESTÁ DEFINIDO EN LOS PROBLEMAS CENTRALES DE LA ETNOLOGÍA Y DE LA REFLEXIÓN</p>	23	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA

9	9	<p>SOCIAL EN GENERAL. ESTO POR REFUTAR POSTURAS CONTRARIAS</p> <p>ARTÍCULO DE JESÚS RODRÍGUEZ ZEPEDA</p> <p>"UNA NOTA SOBRE AUREA: MICHELET, GALDOS, FUENTES"</p> <p>CUADERNO No.33 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>ANÁLISIS COMPARATIVO SOBRE TRES OBRAS LITERARIAS AURA DE CARLOS FUENTES, EL DOCTOR CENTENO DE GALDOS INFLUENCIADO POR MICHELET</p> <p>ARTÍCULO DE TERESA LOBO IBÁÑEZ</p>	12	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA
9	10	<p>"ORGANIZACIÓN Y MANEJO DE UN CENTRO DE RECURSOS DENTRO DEL PROGRAMA AUTONOMIA Y APRENDIZAJE COMO UNA ALTERNATIVA EN EL PROCESO DE ENSEÑANZA Y APRENDIZAJE"</p> <p>CUADERNO No.34 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>UNA PROPUESTA SOBRE UN CENTRO DE RECURSOS PARA EL ESTUDIO DE LENGUAS EXTRANJERAS EN LA UAMI, EN DONDE SE PLANTEA SU ORGANIZACIÓN Y MANEJO Y OBJETIVOS DE ÉSTA.</p> <p>ARTÍCULO DE ALEJANDRA ARROYO Y REYNA M.</p>	25	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA
9	11	<p>OBJETO DEL ESTUDIO DE LA LINGÜÍSTICA: SU DETERMINACION A TRAVÉS DE LA HISTORIA</p> <p>CUADERNO No.36 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA.</p> <p>CONOCER CÓMO SE ESTABLECE EL OBJETO DE ESTUDIO DE LA LINGÜÍSTICA, EXPLICANDO QUE LA MAYOR DIFICULTAD PARA ELLO ES QUE CADA LENGUA ES UNA MANIFESTACIÓN DEL POTENCIAL DEL HUMANO PARA LA CREATIVIDAD COMPARTIDA Y AL MISMO TIEMPO, ES UNA INTERSUBJETIVIDAD AISLADA, COMPARTIDA POR UN GRUPO DETERMINADO EN UN MOMENTO CONCRETO DE SU HISTORIA.</p> <p>ARTÍCULO DE A. SENEFF ROTH Y CRISTINA MANZÓN</p>	13	S/F	ARTÍCULO ORIGINAL DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS

9	12	“DIALECTICA Y ARGUMENTACION” CUADERNO No.37 DE UNA COLECCION DE ENSAYOS DE LA UAMIDEPTO. DE FILOSOFIA ENSAJO DE SOBRE, LA DIALECTICA CONCEBIDA COMO TEORIA Y ESTUDIO DEL DEBATE Y DE LA ARGUMENTACION EN EL CONTEXTO DE UN DIALOGO ARTICULO DE EDGAR GONZALEZ RUIZ	9	S/F	ARTICULO ORIGINAL DE LA COLECCION DE ENSAYOS
9	13	“EL SUJETO Y EL MERCADO” CUADERNO No.38 DE UNA COLECCION DE ENSAYOS DE LA UAMIDEPTO. DE FILOSOFIA ENSAJO BASADO EN LOS CONCEPTOS DE MARX Y LA CORRELACION ENTRE EL SUJETO Y EL MERCADO. “...ES LA COSA MERCANCIA LA QUE VUELVE SUJETO SOCIAL AL INDIVIDUO, QUE NECESITA RATIFICAR ESA CONDICION EN CADA RENOVADO INTERCAMBIO” ARTICULO DE GERARDO DE LA FUENTE LORA	10	1988	ARTICULO ORIGINAL DE LA COLECCION DE ENSAYOS
9	14	“TENDENCIAS ACTUALES DE LA IZQUIERDA EN MEXICO: EL HOMBRE UNIDIMENSIONAL Y LA TEORIA CRITICA DE HERBERT MARCUSE” CUADERNO No.39 DE UNA COLECCION DE ENSAYOS DE LA UAMIDEPTO. DE FILOSOFIA LAS TENDENCIAS Y EL PAPEL REFORMISTA ADOPTADO POR LA IZQUIERDA EN LOS AÑOS 80s. ANALIZANDO CON ELLO LA TEORIA CRITICA DE MARCUSE. ARTICULO DE ROSENDO BOLIVAR MEZA	51	1988	ARTICULO ORIGINAL DE LA COLECCION DE ENSAYOS
9	15	“TEORIA DE LA ARGUMENTACION Y EL CIRCULO DE VIENA” CUADERNO No.40 DE UNA COLECCION DE ENSAYOS DE LA UAMIDEPTO. DE FILOSOFIA ANALISIS QUE PRESENTA LOS PROBLEMAS Y LINEAS DE INVESTIGACION DE LA “TEORIA DE LA ARGUMENTACION” PASA ASI RELACIONARLA HISTORICAMENTE ENTRE EL SURGIMIENTO DE DICHA CORRIENTE Y EL CIRCULO DE VIENA ARTICULO DE EDGAR GONZALEZ RUIZ	16	1988	ARTICULO ORIGINAL DE UNA COLECCION DE ENSAYOS

9	16	<p>"EL PENSAMIENTO POLÍTICO DE FICHTE".  <u>CUADERNO No.41 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u>  ANÁLISIS EN EL QUE SE PROFUNDIRIZA EN EL PENSAMIENTO DE FICHTE PARA ASÍ INTERROGARLE ACERCA DEL HOMBRE EN EL SIGLO XX  ARTÍCULO DE JUAN SÁNCHEZ ZERMEÑO</p>	20	1988	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS
9	17	<p>"SOMOS LOS BARBAROS TARDIOS" (ACERCA DEL PROCESO DE CIVILIZACIÓN Y EL CONTROL DE LOS INSTINTOS)." No 42  <u>CUADERNO No.42 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u>  (UNA ENTREVISTA REALIZADA A NORBERT ELIAS POR UN PERIODISTA ACERCA DEL PROCESO DE CIVILIZACIÓN Y EL CONTROL DE LOS INSTINTOS)  ARTÍCULO DE LUIS FELIPE SEGURA MARTÍNEZ</p>	6	1989	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS
9	18	<p>"ANA MAGDALENA Y LA PERPLEJIDAD CONSCIENTE. UNA APROXIMACIÓN AL FENÓMENO DE LA PERSONALIDAD DIVIDIDA EN LA LITERATURA ROMÁNTICA Y POSROMÁNTICA."  <u>CUADERNO No.43 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u>  UN VISTAZO A LAS RAÍCES IDEOLÓGICAS QUE PROPICIARON LA EXPLORACIÓN EN LA LITERATURA ROMÁNTICA Y POSROMÁNTICA A TRAVÉS DE SU VEHÍCULO FUNDAMENTAL: EL RECURSO DE LA PERSONALIDAD DIVIDIDA  ARTÍCULO DE JUAN ANDRÉS ORDOÑEZ</p>	13	1988	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA Y LOS PRIMEROS FOLIOS

9	19	<p>“EL PROBLEMA DE LA DEMOCRACIA EN HABERMAS”  <u>CUADERNO No.44 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u>  ANÁLISIS SOBRE LA DEMOCRACIA VISTO DENTRO DE LA ESTRUCTURA CONCEPTUAL DE HABERMAS LA CUAL ESTA ENCAMINADA A REESTRUCTURAR EL ÁMBITO ÉTICO-POLÍTICO DENTRO DEL TERRENO DE LA RACIONALIDAD  ARTICULO DE MARÍA PÍA LARA ZAVALA</p>	13	1988	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA Y LOS PRIMEROS FOLIOS
9	20	<p>“EL FIN DE LA UTOPIA MARXISTA?”.  <u>CUADERNO No.45 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u>  ENSAYO REFLEXIVO A TRAVÉS DE CUESTIONARSE SOBRE LA UTOPIA MARXISTA, SE HACE UNA REVISIÓN DE ÉSTA Y SUS CARACTERÍSTICAS  ARTICULO DE MARÍA PÍA LARA ZAVALA</p>	12	1988	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS
9	21	<p>“DESARROLLO DE LA FORMACIÓN DEL CONCEPTO EN EL NIÑO Y SU RELACIÓN CON EL “NOMBRAR”  <u>CUADERNO No.46 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u>  EXPLICACIÓN SOBRE EL DESARROLLO DEL CONCEPTO EN EL NIÑO VISUALIZADO POR VIGOTSKY Y SU PROCESO Y SU RELACIÓN CON EL APRENDIZAJE DE UN IDIOMA, LA SEMÁNTICA Y OTROS ELEMENTOS QUE INTERVIENEN EN EL DESARROLLO DEL LENGUAJE  ARTÍCULO DE ANA BERTHA GOROVICH DAVIS</p>	18	1989	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA Y LOS PRIMEROS FOLIOS
9	22	<p>“AURA, UN TEMA UNIVERSAL” <u>CUADERNO No.49 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</u>  ANÁLISIS DE LA OBRA DE CARLOS FUENTES COMPARADAS CON OTRAS, PARA ASÍ ARGUMENTAR QUE LA TEMÁTICA QUE CONTIENE ÉSTA, SE OBSERVA EN OTROS TEXTOS PERO CON OTROS PERSONAJES  ARTÍCULO DE REYNA BARRERA LÓPEZ</p>	20	1989	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS

9	23	<p>"LA INTRODUCCIÓN DE LA "TRANSFORMACIÓN DE LA FILOSOFÍA" DE K. O. APEL Y LA FILOSOFÍA DE LA LIBERACIÓN."</p> <p>CUADERNO No.52. DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>PONENCIA PRESENTADA EN FREIBURG ALEMANIA POR EL DR. KARL OTTO APEL, EN DONDE SE DISCUTIERON TEMAS DE "FILOSOFÍA DE LA LIBERACIÓN: FUNDAMENTACIÓN DE LA ÉTICA EN ALEMANIA Y AMÉRICA LATINA</p> <p>DE ENRIQUE DUSSEL</p>	43	1989	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS
9	24	<p>"PLATÓN Y LA SOFÍSTICA: OBRA DE GUILLERMO HÉCTOR RODRÍGUEZ"</p> <p>CUADERNO No.53 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>ANÁLISIS CRÍTICO DE UNA OBRA DEL MAESTRO GUILLERMO HÉCTOR RODRÍGUEZ TITULADA <u>PLATÓN Y LA SOFÍSTICA</u>. APORTANDO SUS APRECIACIONES EL AUTOR.</p>	28	1990	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS
9	25	<p>ARTÍCULO DE JOSÉ HERRERA MADRIGAL</p> <p>"TRES POEMAS DE VICENTE HUIDROBRO Y LA VANGUARDIA EUROPEA"</p> <p>CUADERNO No.54 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>ANÁLISIS DE TRES POEMAS DE HUIDROBRO, EN EL QUE SE EXPLICA SU ESTILO LITERARIO Y SUS TENDENCIAS</p> <p>ARTÍCULO DE BLANCA MARGARITA GARCÍA M.</p>	9	1990	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS
9	26	<p>"LA HISTORIA EN MARX: UNA REVISIÓN"</p> <p>CUADERNO No.76 DE UNA COLECCIÓN DE ENSAYOS DE LA UAMI DEPTO. DE FILOSOFÍA</p> <p>UNA REVISIÓN SOBRE LA HISTORIA DE MARX, CON LA IDEA DE REFLEXIONAR RACIONALMENTE ANTE EL RIESGO DE TERMINAR EN EL OLVIDO</p> <p>ARTÍCULO DE JESÚS RODRÍGUEZ ZEPEDA</p>	21	1990	ARTÍCULO ORIGINAL DE LA COLECCIÓN DE ENSAYOS TIENE DESPRENDIDA LA PASTA Y LOS PRIMEROS FOLIOS

9	27	<p>"BIBLIOGRAFIA" SOBRE VARIAS TEMATICAS, TALES COMO: EUROPA DEL ESTE, STALINISMO, EUROPA-DEMOCRACIA, AMÉRICA LATINA - DEMOCRACIA Y NACIONALISMO, ALGUNAS EXTRAIDAS DEL COLEGIO DE MÉXICO</p>	55	S/F	FOTOCOPIAS DE FUENTES BIBLIOGRÁFICAS. SON DISTINTAS IMPRESIONES
9	28	<p>"BIBLIOGRAFIA" EXTRAIDA DE <u>LIBRARY OF CONGRESS</u> SOBRE POLAND ECONOMY POLICY</p>	26	1994	ARTICULO EN FOTOCOPIA
9	29	<p>"BIBLIOGRAFIA" EXTRAIDA DE VARIAS FUENTES Y TEMAS DISTINTOS QUE SE PUEDE DIVIDIR EN CUATRO: 1) EXTRAIDA DE <u>CURRENT RESEARCH IN COMPARATIVE COMMUNISM. SELECTED BIBLIOGRAPHY</u> EN EL APARTADO DE ECONOMIC DEVELOPMENT AND POLITICAL CHANGE: PARTIAL REVOLUTION AND ECONOMIC GROWTH 2) EXTRAIDA DE <u>THE ASSOCIATION OF AMERICAN UNIVERSITY PRESSES, INC.</u> EN SU APARTADO AMERICAN ASSOCIATION FOR THE ADVANCEMENT OF SLAVIC STUDIES 3) EXTRAIDO DE UN CATÁLOGO DE LIBROS DE: <u>HOOVER INSTITUTION PRESS STANFORD UNIVERSITY</u> 4) FUENTES BIBLIOGRÁFICAS SOBRE EL NACIONALISMO</p>	22	S/F	FOTOCOPIAS LA ÚLTIMA PARTE SON ESCRITOS A MANO PERO NO ES LETRA DEL PROFESOR JAN PATULA
9	30	<p>"INTRODUCTORY REMARKS" COMENTARIO INTRODUCTORIO SOBRE EL CUAL SE ANALIZA LA CUESTIÓN DE REFORMA O REVOLUCIÓN EN POLONIA EN EL VERANO DE 1980 A 1981 Y LOS CAMBIOS QUE HUBO EN ESTE PERÍODO. ADEMÁS QUE VIENEN DATOS BIOGRÁFICOS DEL AUTOR EN EL ÚLTIMO FOLIO ARTICULO DE T. KOWARLIK ESCRITO EN INGLÉS</p>	75	1982	FOTOCOPIA DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN
9	31	<p>"FUENTES HEMEROGRÁFICAS CASO DE TROTSKI" ALGUNAS DE LAS FUENTES FUERON EXTRAIDAS DEL</p>	9	S/F	FOTOCOPIAS DE FUENTES PERIODÍSTICAS

9	32	<p>PERIÓDICO <u>EXCÉLSIOR</u>          LOS TEMAS SON DIVERSOS, PERO TODOS SE REMITEN A TROTSKY, UN ATENTADO QUE HUBO Y DE LO QUE MÁS HAY FUENTES ES DE SU JUICIO, EL JURADO, EL DICTAMEN, INTERROGATORIO)          LOS REPORTAJES FUERON REALIZADOS POR VARIOS AUTORES</p>	1	1939	FOTOCOPIA PROPAGANDA DEL MANIFIESTO PARTIDO COMUNISTA. SÓLO ES UNA HOJA
9	33	<p>"¡¡HA EMPEZADO LA GUERRA!! ABAJO LOS PROVOCADORES DE LA GUERRA"          ES UN INFORME DEL MANIFIESTO PARTIDO COMUNISTA DE MÉXICO QUE MANIFIESTA SU ACTITUD HACIA LOS CONFLICTOS DE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL Y CÓMO ÉSTA AFECTA A MÉXICO Y ASÍ PONER ALERTA AL PUEBLO Y A LOS TRABAJADORES MEXICANOS EN CONTRA DEL FASCISMO EN LA ÉPOCA DEL CARDENISMO</p>	4	1972	ARTÍCULO EN FOTOCOPIA QUE PARECE NO ESTAR COMPLETO PUES LAS PAGINAS NO TIENEN SECUENCIA
9	34	<p>"SOVIETIZATION" EN EL APARTADO DE THE RAPE OF POLAN          TOMADO DEL TEXTO: <u>POTTEUN OF SOVIET AGRESSION GREENWOOD WESTPORT</u>          LA SOVIETIZACIÓN. COMO TEMA DE LA AGRESIÓN EN POLONIA          ARTÍCULO DE ST. MIHOTOJUWH          ESCRITO EN INGLÉS</p>	1	S/F	ARTÍCULO EN FOTOCOPIA DE UNA PROPAGANDA. EL FORMATO DEL FOLIC COMO DE UNA PÁGINA DE PERIÓDICO

9	35	JOURNAL OF INTERAMERICAN STUDIES AND WORLD AFFAIRS CATÁLOGO DE PUBLICACIONES DE ESTUDIOS INTERAMERICANOS Y SITUACIÓN DEL MUNDO. SON BREVES RESEÑAS SOBRE LIBROS Y REVISTAS DE VARIOS INVESTIGADORES.	61	S/F	FOTOCOPIA DE UN CATALOGO DE PUBLICACIONES MUCHOS DE ELLOS ESTÁN TACHADOS EN ROJO
9	36	MAPA DE EUROPA DEL ESTE QUE PARECE SER QUE FUE EXTRAÍDO DE UN TEXTO	1	S/F	FOTOCOPIA DE UN LIBRO SE DESCONOCE LA FUENTE
9	37	LA INFORMACIÓN DE ESTE EXPEDIENTE PLANTEA LA POSIBILIDAD DE AMPLIAR LAS RELACIONES CIENTÍFICAS ENTRE MÉXICO Y POLONIA ARTÍCULO DE P. MOTPOSI D. ESCRITO EN POLACO.	2	1989	ARTÍCULO ORIGINAL Y COPIA DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN A MECANUSCRITO

## *Cédulas de Descripción Documental.*

Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek		Caja 10			
CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHAS	OBSERVACIONES
10	1	"POLAND" TOMADO DEL TEXTO: <u>NATIONAL COMMUNISM TRIUMPHAT: NOVEMBER, 1956</u> EL COMUNISMO NACIONAL TRIUNFANTE, 1956 EL CASO DE POLONIA ARTÍCULO DE ZINNER ESCRITO EN INGLÉS	1	S/F	FOTOCOPIA DE UN TEXTO SÓLO ES UN FOLIO, PARECE INCOMPLETO
10	2	"SLAVES" TOMADO DE: <u>SOURCE: GANDE ENCYCLOPÉDIE LAROUSE, T.18.</u> SE ESTUDIA A LOS ESLAVOS Y ESLOVAQUIA (UNA INFORMACIÓN MUY GENERAL. SE DESCONOCE EL AUTOR ESCRITO EN FRANCÉS	3	1976	FOTOCOPIA DE UNA ENCICLOPEDIA
10	3	"MIKHAIL GORBACHEV ET L'ECONOMIE SOVIETIQUE" TOMADO DE: <u>CENTRE D'ETUDES PROSPECTIVES ET D'INFORMATIONS INTERNATIONALES (REPUBLIQUE FRANCAISE)</u> (MIKHAIL GORBACHOV Y LA ECONOMÍA SOVIÉTICA). ARTÍCULO DE GERARD WILD EN FRANCÉS	24	S/F	FOTOCOPIA DE UNA INVESTIGACIÓN
10	4	"NEO-NATIONALISME EN EUROPE CENTRALE ET ORIENTALE: L' IMPOSSIBLE MONO-ETHNISME." TOMADO DE <u>LA REVISTA DE LE MONDE EN MARCHÉ</u> (EL NEO-NACIONALISMO EN EUROPA CENTRAL Y ORIENTAL: EL IMPOSIBLE MONO-ETNISMO). SE ENCUENTRA EN FRANCÉS	2	1992	ARTÍCULO DE CLAUDE FISERA VLADIMIR
10	5	"LE REFORME DE GORBACHEV" TOMADO DEL <u>No. 2-3 DE LA REVISTA L' ALTERNATIVE</u> CRÓNICA DE LA REFORMA DE GORBACHOV ARTÍCULO DE V. DAVID ESCRITO EN FRANCÉS	2	1986	FOTOCOPIA DE UNA REVISTA PARECE INCOMPLETO

10	6	VARIOS ARTICULOS PERIODISTICOS QUE CONTIENEN INFORMACION SOBRE GORBATSCHOW EN CUANTO A SUS POLITICAS O LAS REFORMAS ECONOMICAS. SE ENCUENTRAN EN ALEMÁN,	9	S/F	FOTOCOPIAS SE DESCONOCEN LAS FUENTES PERIODÍSTICAS.
10	7	VARIOS ARTICULOS QUE CONTIENEN DEFINICIONES Y CONCEPTOS QUE EN SU MAYORIA DE V.C. FISERA TOMADOS DE LA <u>ENCYCLOPAEDIA UNIVERSALIS</u> EN LOS TOMOS 18, 19, ESCRITO EN FRANCÉS	18	1974	FOTOCOPIAS DE VARIOS TOMOS DE UNA ENCICLOPEDIA
10	8	"IN MEMORIAM JAROSLOV SEIFERT. JAROSLOV SEIFERT'S SPEECH AT THE 2º. CONGRESS OF CZECHOSLOVAK WRITERS, APRIL 1956" TOMADO DE <u>LA REVISTA ACROSS FRONTIERS</u> DISCURSO EN MEMORIA JAROSLAV SEIFERT COMO EL RESULTADO DEL SEGUNDO CONGRESO EN CHECOSLOVAQUIA, ESCRITO EN ABRIL DE 1956. ARTÍCULO PRESENTADO POR V. C. FISERA Y TRADUCIDO POR CLAUDE VANCOUR ESCRITO EN INGLÉS	1	1986	ARTÍCULO EN FOTOCOPIA DE UNA REVISTA
10	9	"SER Y QUÉ HACER DE LA EDUCACION SUPERIOR MEXICANA" <u>EL No. 33 AÑO 3 DE LA REVISTA CONFLUENCIA.</u> ANUIES. PUBLICACIÓN DE LA REVISTA DE ASOCIACIÓN NACIONAL DE UNIVERSIDADES E INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR EN DONDE EL TEMA CENTRAL ES LA EDUCACIÓN SUPERIOR MEXICANA	8	1995	PUBLICACIÓN ORIGINAL DE UNA REVISTA
10	10	"LES TEMPS MODERNES" LOS TIEMPOS MODERNOS PARA EL CASO DE POLONIA, EN LA CUAL HAY VARIOS APARTADOS QUE EXPLICAN EL TEMA VARIOS AUTORES ESCRITO EN FRANCÉS	16	1956-1957	VARIOS APARTADOS DE UN TEXTO ALGUNOS SE ENCUENTRAN INCOMPLETOS
10	11	"DIE AGRARPOLITIK DER KPdSU." TOMADO DE <u>L.No.5 DE LA REVISTA SOWJETWISSENSICHEFT</u> LA POLÍTICA AGRARIA DEL PARTIDO COMUNISTA DE	1	1986	FOTOCOPIA DE UNA REVISTA , ESTÁ INCOMPLETO.

10	12	LA UNIÓN SOVIÉTICA. ARTÍCULO DE W. MURACHOWSKI ESCRITO EN ALEMÁN	11	1964	RECOPIACIÓN DE FUENTES BIBLIOGRÁFICAS EN FOTOCOPIA.
10	13	“HISTORISCH-POLITISCHE ASPEKTE” TOMADO DEL TEXTO <u>KOMUNISMUS IN GESCHICHTE UND GEPENWERT.</u> LISTADO DE FUENTES BIBLIOGRÁFICAS CON DIFERENTES TEMÁTICAS, UNA DE ELLAS SON LOS ASPECTOS HISTÓRICOS POLÍTICOS RECOPIADO POR K. H. RUFFMAUN	2	1981	FOTOCOPIA DE UNA REVISTA
10	14	“ROLLE DER UNABHÄNGIGEN BEWEGUNG IN STAAT UND GESELLSCHAFT” TOMADO DEL APARTADO <u>DIE... SOLIDARITÄT EN EL No. 7 DE LA REVISTA OSTEUROPA.</u> EL ROL DEL MOVIMIENTO DE INDEPENDENCIA EN EL ESTADO Y SOCIEDAD EN LOS PAÍSES SOCIALISTAS. ARTÍCULO DE ANNA MERTENS ESCRITO EN ALEMÁN	2	1969	FOTOCOPIA DE UNA REVISTA. PARECE INCOMPLETO
10	15	“GOMULKA: HIS POLAND, HIS COMMUNISMS” TOMADO DEL APARTADO DE <u>CO-VICE-PREMIER UNA REVISTA D E NEW YORK</u> GOMULKA: SU POLONIA, SU COMUNISMO ARTÍCULO DE N. BETHELL ESCRITO EN INGLÉS	3	S/F	FOTOCOPIA DE UNOS DOCUMENTOS CONTIENE ALGUNAS ANOTACIONES DEL PROFESOR JAN PATULA.
10	16	“DOCUMENTS” SON UNOS DOCUMENTOS QUE HABLAN SOBRE EL POLITBURÓ DEL COMITÉ CENTRAL DEL PPR DEL 14 DE DICIEMBRE DE 1944 ESCRITO EN INGLÉS “CURRENT REFORMIST THINKERS IN THE USSR” TOMADO DE <u>KENNAN INSTITUTE FOR ADVANCED RUSSIAN STUDIES.</u> LA CORRIENTE DE PENSADORES REFORMISTAS EN LA UNIÓN DE REPÚBLICAS SOVIÉTICAS SOCIALISTAS. ARTÍCULO DE BERND KNABE ESCRITO EN INGLÉS	2	1987	FOTOCOPIA DE UN REPORTE DE INVESTIGACIÓN

10	17	<p>"THE SOVIET UNION HAS AN ADMINISTERED NOT A PLANNED ECONOMY"  TOMADO DEL No. 1 DEL Vol. XXXVII DE LA REVISTA SOVIET STUDIES.  (LA UNIÓN SOVIÉTICA TIENE UNA ADMINISTRACIÓN, NO UNA ECONOMÍA NO PLANIFICADA). SÓLO LA INTRODUCCIÓN  ARTÍCULO DE JONH HOWARD WILHELM ESCRITO EN INGLÉS</p>	1	1985	FOTOCOPIA DE UNA REVISTA. SÓLO ES LA INTRODUCCIÓN
10	18	<p>"INCREASING CAPITAL AND CONSUMERS GOODS"  TOMADO DE <u>POLAND'S ECONOMY</u>  (EL CRECIMIENTO DEL CAPITAL Y LOS BIENES DE CONSUMO).  ARTÍCULO DE H. MINC ESCRITO EN INGLÉS</p>	1	1949	FOTOCOPIA QUE PARECE INCOMPLETA
10	19	<p>"APPLE WRITER II OPERATING MANUAL"  ES UN MANUAL DE OPERATIVO. EN CONJUNCIÓN CON LOS INICIOS DE LA COMPUTACIÓN  ARTÍCULO DE PAUL LUTUS Y LIANE FINSTAD ESCRITO EN INGLÉS</p>	60	S/F	FOTOCOPIA DE UN MANUAL DE COMPUTACIÓN. SE ESTA BORRANDO LA INFORMACIÓN
10	20	<p>"ACE WRITER II EDITING COMMANDS"  ES LA SEGUNDA EDICIÓN DE UN MANUAL DE COMANDOS DE COMPUTACIÓN ESCRITO EN INGLÉS</p>	63	S/F	FOTOCOPIA DE UN MANUAL DE COMPUTACIÓN
10	21	<p>"CROMEMCO SCREEN EDITOR"  ES LA INSTRUCCIÓN DE UN MANUAL DE COMPUTACIÓN</p>	59	1981	FOTOCOPIA DE LA INSTRUCCIÓN DE UN MANUAL DE COMPUTACIÓN
10	22	<p>LISTA DE PUBLICACIONES DEL INSTITUTO LATINOAMERICANO DE LA PLANIFICACIÓN ECONÓMICA Y SOCIAL (ILPES)  TOMADO DEL <u>CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL. COMISIÓN ECONÓMICA PARA AMÉRICA LATINA (CEPAL).</u>  ES UN CATÁLOGO QUE CONTIENE LA LISTA DE PUBLICACIONES DE LIBROS, ENSAYOS, REVISTAS QUE CONTIENE LOS PRECIOS. DIVERSAS TEMÁTICAS</p>	37	1982	ARTÍCULO QUE PARECE EL ORIGINAL CONTIENE LOS PRECIOS DE LAS PUBLICACIONES CORRESPONDE DE CIDE (CENTRO DE INVESTIGACIÓN Y DOCENCIA ECONÓMICA A. C. )

10	23	“COMERCIO INTERNACIONAL Y DESARROLLO DEL CAPITALISMO EN SANTO DOMINGO: 1870/75-1920/21” ESTUDIO DE LAS TENDENCIAS DEL COMERCIO EXTERIOR DE SANTO DOMINGO DE 1870/75 – 1920/21 Y RELACIONA LAS MISMAS CON LAS PRINCIPALES FASES DEL DESARROLLO DEL CAPITALISMO DE ESTE PAÍS. ARTÍCULO DE GUY PIERRE	44	S/F	ORIGINAL DE UN REPORTE DE INVESTIGACIÓN PRESENTADO EN LA UAMI
10	24	“ESTADO BORBÓNICO Y PRESIÓN FISCAL EN LA NUEVA ESPAÑA, 1750-1821” TRABAJO DE INVESTIGACIÓN EN DONDE SE ABORDA LA EVOLUCIÓN DE LA FISCALIDAD EN EL VIRREINATO DE LA NUEVA ESPAÑA EN LA ÉPOCA BORBÓNICA EN EL LAPSO DE 1750 Y 1821. ARTÍCULO DE JUAN CARLOS GARAVAGLIA Y JUAN CARLOS GROSSO	33	S/F	ORIGINAL DE UN REPORTE DE INVESTIGACIÓN DE LA UAMI CARLOS GROSSO PERTENECE A LA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE PUEBLA Y EL JUAN CARLOS GARAVAGLIA A LA UAMI
10	25	“LA FORMACIÓN DE PROFESORES EN EUROPA”, “EL NUEVO ACADÉMICO ALEMÁN” Y “CAMBIOS EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR EN MÉXICO” TOMADO DEL VOL. 4 NUM. 11 DE LA REVISTA UNIVERSIDAD FUTURA. UAM-X LOS TEMAS QUE ABORDA SON TRES, LOS CUALES DE MANERA GENERAL DESARROLLAN CUESTIONES DE LA EDUCACIÓN A NIVEL SUPERIOR EN VARIOS PAÍSES COMO MÉXICO, ALEMANIA, ESPAÑA Y FRANCIA ARTÍCULO POR VARIOS AUTORES	49	1993	EJEMPLAR DE LA REVISTA
10	26	“LA GUERRA EN TUCUMAN COLONIAL SOCIEDAD Y ECONOMÍA EN EL ÁREA DE FRONTERA (1660-1760)” COMO RESULTADO DE <u>EL TORNO DE LA HISTORIA ECONÓMICA ARGENTINA CORDOBA.</u> TRABAJO DE INVESTIGACIÓN QUE ANALIZA LAS IMPLICACIONES DE LA GUERRA DE FRONTERAS EN LA HISTORIA DE TUCUMÁN COLONIAL DESDE MEDIADOS DEL SIGLO XVII HASTA MEDIADOS DEL SIGLO XVIII. ARTÍCULO DE JUAN CARLOS GARAVAGLIA	137	1984	FOTOCOPIA DE UN TRABAJO DE INVESTIGACIÓN DE LA UAMI

10	27	“ MODERNA DE PUEBLA 1917-86. GOBIERNO DEL DOCTOR ALFONSO CABRERA LOBATO. T.I.” SE ESTUDIA UNA IDEA GLOBAL DE LA SOCIEDAD DE PUEBLA A TRAVÉS DE SUS SECTORES Y CLASES SOCIALES MÁS REPRESENTATIVAS. ESCRITO POR GUSTAVO ABEL HERNÁNDEZ E.	250 PRIMER LEGAJO	1986	ES UN TRABAJO DE TESIS DE MAESTRÍA DE LA UAMI, POR GUSTAVO ABEL HERNÁNDEZ E.
10	28	HISTORIA MODERNA DE PUEBLA 1917-86. GOBIERNO DEL DOCTOR ALFONSO CABRERA LOBATO. T.I. CONTINUACIÓN DEL EXPEDIENTE 27 INVESTIGACIÓN SOBRE PUEBLA	162 251-413 SEGUNDO LEGAJO	1986	TESIS DE MAESTRÍA DE LA UAMI POR GUSTAVO ABEL HERNÁNDEZ E.

## *Cédulas de Descripción Documental.*

<b>Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek</b>		<b>Caja 11</b>			
<b>CAJA</b>	<b>EXP.</b>	<b>DESCRIPCIÓN</b>	<b>FOLIOS</b>	<b>FECHAS</b>	<b>OBSERVACIONES</b>
11	1	"SISTEMAS ECONÓMICOS COMPARADOS" PROGRAMA DE UN CURSO DE ECONOMÍA EN LA UNIVERSIDAD DE LAS AMÉRICAS EL CUAL ABORDA UN ESTUDIO COMPARATIVO DE LOS PRINCIPIOS, DE LAS ESTRUCTURAS DEL FUNCIONAMIENTO Y DE LA EVOLUCIÓN DE LOS SISTEMAS ECONÓMICOS CENTRALMENTE PLANIFICADOS Y DE LOS SISTEMAS QUE SE CARACTERIZAN POR LA ECONOMÍA DE MERCADO.	9	S/F	UNIVERSIDAD DE PUEBLA ESCUELA DE CIENCIAS SOCIALES DEPARTAMENTO ECONOMÍA.
11	2	"REQUEST FOR APPOINTMENT OF FULBRIGHT SCHOLAR" ES UNA SOLICITUD DE BECA PARA UN PROGRAMA DE FULBRIGHT	7	1989	FORMATO EN FOTOCOPIA Y EN INGLÉS
11	3	LINEAMIENTOS PARA EL DESARROLLO DE LOS PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN BIBLIOGRÁFICA DE LA DIVISIÓN DE CIENCIAS SOCIALES Y HUMANIDADES.	4	1992	REGLAS Y NORMAS DE LOS PROYECTOS EN LA UAMI
11	4	"FORMATOS PARA PROPUESTAS" ES UN FORMATO DE UN PROGRAMA NACIONAL DE EDUCACIÓN SUPERIOR (SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA)	19	S/F	ES UNA FOTOCOPIA DE UN FORMATO DE LA SEP.
11	5	COMISIÓN PARA ELABORAR UN DIAGNÓSTICO DEL MODELO DE ORGANIZACIÓN ADMINISTRATIVA Y SU GRADO DE DESCONCENTRACIÓN EN UAM. PARECE UNA ENCUESTA O ENTREVISTA	15	1990	SE ENCUENTRA EN FOTOCOPIA Y ESTÁ CONTESTADA A LÁPIZ. NO PARECE LA LETRA DEL PROFESOR JAN PATULA
11	6	PROGRAMAS SOBRE CURSOS DE DOCTRINAS POLÍTICAS Y SOCIALES I, II Y III. ADEMÁS DE UNA GUÍA COMPLEMENTARIA	52	S/F	TODOS LOS PROGRAMAS SE ENCUENTRAN EN FOTOCOPIA
11	7	PROGRAMA DE LA MAESTRÍA EN HISTORIA, EL CUAL OFRECE UN PROGRAMA DE POSGRADO EN LA ACTUALIZACIÓN DE CONOCIMIENTOS HISTÓRICOS Y LA FORMACIÓN DE LA INVESTIGACIÓN, CENTRANDOSE EN LA HISTORIA ECONÓMICA Y SOCIAL DE MÉXICO Y AMÉRICA LATINA EN LOS SIGLOS XIX Y XX.	27	1982-1984	SE ENCUENTRA EN FOTOCOPIA Y CONTIENE TODOS LOS REQUISITOS PARA PODER INGRESAR

11	8	ACTA DE UNA REUNION DEL AREA DE HISTORIA DEL ESTADO Y SOCIEDAD, EN DONDE SE MIRAN LOS ACUERDOS DE LA REUNION	3	1989	EN FOTOCOPIA
11	9	LA PRIMERA PARTE DEL EXPEDIENTE CONTIENE FORMATOS PARA BECAS PARA POSGRADO DEL CONACYT (CONSEJO NACIONAL DE CIENCIA Y TECNOLOGIA) Y LA SEGUNDA PARTE CONTIENE UNA PROPUESTA DE REFORZAMIENTO DE ACERVOS BIBLIOGRAFICOS PARA LA MAESTRIA EN HISTORIA	20	S/F	LOS PRIMEROS FOLIOS SON FOTOCOPIAS DE LOS FORMATOS Y LOS SEGUNDOS PARECEN ORIGINALES
11	10	PRESENTACION DEL PLAN DE TRABAJO DEL AREA DE HISTORIA DEL ESTADO Y LA SOCIEDAD.	6	1993	FOTOCOPIA
11	11	REPORTE DE LA REVISION DE LA INVESTIGACION DE "EL ESTADO MEXICANO Y LAS FINANZAS PUBLICAS, 1867-1925" ESCRITO POR MARTHA ORTEGA SOTO LA REVISION Y CORRECCION FUE HECHA POR CARLOS MARICHAL	21	1992	ARTICULO EN FOTOCOPIA PROPUESTO PARA LA REVISTA SIGNOS. ANUARIO DE HUMANIDADES.
11	12	REPORTE DE LA REVISION DE LA INVESTIGACION DE: "RELIGION Y COSMOGONIA ENTRE LOS ZAPOTECOS. MONTE ALBAN PERIODO CLASICO" ESCRITO POR JAVIER MAC GREGOR CAMPUZANO LA REVISION Y CORRECCION FUE HECHA POR ANTONIO SANTOYO	36	1992	ARTICULO EN FOTOCOPIA . PROPUESTO PARA LA REVISTA SIGNOS. ANUARIO DE HUMANIDADES.
11	13	"VAIVENES POLITICOS Y RECOMPOSICION DE ALIANZAS ASCENSO Y COLAPSO DE UN PODER LOCAL EN VERACRUZ. (1928-1943)" EL TEMA QUE SE ABORDA SON LAS CONDICIONES Y RELACIONES QUE DETERMINARON EL DESARROLLO Y EL COLAPSO DE UN ENCLAVE DE PODER EN LA REGION CENTRAL DE VERACRUZ DE 1928 A 1943. ESCRITO POR ANTONIO SANTOYO	33	S/F	ARTICULO EN FOTOCOPIA DE UNA INVESTIGACION.
11	14	CONTIENE LOS FORMATOS Y LA RELACION DE PROYECTOS DE PRESUPUESTOS DEL DEPARTAMENTO DE FILOSOFIA	11	1989	SE ENCUENTRAN EN FOTOCOPIA. EL PRIMER FOLIO ES SOLO UNA PEQUEÑA NOTA CON PLUMA
11	15	SON TRES APROBACIONES A TRES PRESUPUESTOS PARA PROYECTOS DE INVESTIGACION PARA LA PROFESORA SONIA PEREZ TOLEDO. EL ULTIMO FOLIO CONTIENE LOS NOMBRES DE LOS JUECES	13	1993	SE ENCUENTRAN EN FOTOCOPIA EL ULTIMO FOLIO SE ENCUENTRA A MANUSCRITA

11	16	DICTAMEN REALIZADO POR EL PROFESOR JAN PATULA DOBEK A UN TRABAJO DE LA PROFESORA MARTHA ORTEGA LAMADO "EL MODELO MISIONAL EN LA ALTA CALIFORNIA COLONIAL" PARA LA REVISTA SIGNOS 94	1	1994	SOLO ES LA FOTOCOPIA DE LA APROBACIÓN ARGUMENTADO EL PORQUÉ. NO CONTIENE EL TRABAJO DE INVESTIGACIÓN
11	17	TRABAJO DE INVESTIGACION LLAMADO "EL PENSAMIENTO CONSERVADOR EN MÉXICO EN LA PRIMERA MITAD DEL SIGLO XIX" EL CUAL EXPLICA LA LÍNEAS FUNDAMENTALES DEL PENSAMIENTO POLÍTICO DE LOS CONSERVADORES EN MÉXICO EN LA PRIMERA MITAD DEL SIGLO XIX. REALIZADO POR BLANCA GARCÍA GUTIÉRREZ	26	S/F	ARTÍCULO HECHO EN COMPUTADORA
11	18	TRABAJO DE INVESTIGACION LLAMADO "LAS DISPUTAS ENTRE LOS GRUPOS DE PODER EN LA ALTA CALIFORNIA MEXICANA" EL CUAL PLANTEA UN BREVE ANÁLISIS DE LAS TENSIONES INTERNAS QUE SURGIERON EN EL ALTA CALIFORNIA ENTRE LOS GRUPOS BENEFICIARIOS DE LA NUEVA SITUACION QUE LUCHARON ENTRE SI POR EL CONTROL DE LA REGION. ESCRITO POR MARTHA ORTEGA SOTO	20	S/F	ARTICULO HECHO EN COMPUTADORA
11	19	TRABAJO DE INVESTIGACION LLAMADO "POLITICA DEL ESTADO MEXICANO HACIA LA INMIGRACION RUSA" EL CUAL ABORDA UN ANÁLISIS BREVE DE LA POLÍTICA QUE EL GOBIERNO MEXICANO ADOPTÓ HACIA LA INMIGRACION RUSA ENTRE 1920 A 1950, SIENDO ESTA HOSTIL POR RAZONES POLÍTICAS. ESCRITO POR MARTHA ORTEGA SOTO	13	S/F	ARTICULO HECHO EN COMPUTADORA
11	20	TRABAJO DE INVESTIGACION LLAMADO "LA ECONOMIA MEXICANA, 1895-1982 (UNA HISTORIA SERIAL)" EL CUAL DESARROLLA ALGUNOS FACTORES QUE PERMITEN UNA PRIMERA APROXIMACION A LA RECONSTRUCCION DE LA HISTORIA ECONOMICA MEXICANA, A PARTIR DE LA HISTORIA SERIAL. REALIZADO POR FEDERICO LAZARÍN MIRANDA	16	S/F	ARTICULO HECHO EN COMPUTADORA
11	21	ARTÍCULO DE INVESTIGACIÓN LLAMADO "EDUCACIÓN Y ECONOMÍA. UNA HISTORIA COMPARATIVA DEL PROCESO DE ALFABETIZACIÓN EN EL MUNDO" EL CUAL EXAMINA LAS RELACIONES QUE SE DAN ENTRE	5	1988	ARTÍCULO HECHO EN COMPUTADORA

11	22	ECONOMÍA Y EDUCACIÓN, ANALIZANDO LAS RELACIONES DE EDUCACIÓN Y ALFABETIZACIÓN, LA EDUCACIÓN Y LA ECONOMÍA, MOSTRANDO EVIDENCIAS HISTÓRICAS Y ALGUNAS INVESTIGACIONES DE 1920 A 1980. ESCRITO POR FEDERICO LAZARÍN MIRANDA	39	1994	SE ENCUENTRA EL FORMATO EN FOTOCOPIA
11	23	"ELABORACION DE PRESUPUESTO POR PROGRAMAS 1989" RESULTADO DE LA REUNIÓN DE JEFES DE DEPARTAMENTO Y JEFES DE MATERIA EN 1988	30	S/F	DOCUMENTOS EN FOTOCOPIA DEL ÁREA DE HISTORIA DEL ESTADO Y SOCIEDAD
11	24	LINEAMIENTOS DEL PROYECTO DE REGLAMENTO PARA EL TRABAJO FINAL, Y SEMINARIOS DE INVESTIGACIÓN I, II Y III Y SÍNTESIS DE INFORMACIÓN CURRICULAR DE VARIOS PROFESORES DE LA (UAMI)	42	S/F	SE ENCUENTRAN EN FOTOCOPIAS
11	25	SON LOS PROGRAMAS DE LA LICENCIATURA DE HISTORIA	47	S/F	SE ENCUENTRAN EN FOTOCOPIAS. SE DESCONOCE LOS NOMBRES DE LOS PERIÓDICOS DE LOS QUE FUERON EXTRAIDOS
11	26	VARIOS ARTÍCULOS PERIODÍSTICOS QUE CONTIENE INFORMACIÓN DIVERSA EN SU MAYORÍA DE EUROPA, YA SEA DE LA URSS, DEL SISTEMA SOCIALISTA, DE REFORMAS ECONÓMICAS Y POLÍTICAS. LOS CUALES SE ENCUENTRAN EN ALEMÁN	224	1984	ES UNA FOTOCOPIA DE LOS AVANCES DE UNA INVESTIGACIÓN DE DOS PROFESORES DE LA UAMI
11	27	AVANCE DE INVESTIGACIÓN LLAMADO "LA DIFERENCIACIÓN ECONÓMICA REGIONAL EN LA NUEVA ESPAÑA, DE FINES DEL PERIODO COLONIAL" EL CUAL PLANTEA EL ESTUDIO DE UNA FUENTE PRIMARIA (ALCABALA), PARA EL ANÁLISIS DE LA VIDA ECONÓMICA NOHISPANA DE FINES DE LA ÉPOCA COLONIAL. REALIZADA POR JUAN C GARAVAGLIA Y JUAN GROSSO	6	1990	SON CARTAS HECHAS A MAQUINA Y EL OTRO PARECE UN BORRADOR A PLUMA
		CORRESPONDENCIA DE LA JEFATURA DE HISTORIA DEL ESTADO Y LA SOCIEDAD, CON "THE UNIVERSITY OF ILLONS AT CHICAGO" CON RESPECTO A UNOS SEMINARIOS DE FULBRINHHT			
		ADEMAS CONTIENE UNA NOTAS A PLUMA CON RESPECTO A LOS PROYECTOS DE ÁREA DE HISTORIA Y SOCIEDAD.			
		LA CORRESPONDENCIA FUE ENTRE JAN PIERRE BASTIAN JEFE DEL ÁREA Y ENTRE LA DOCTORA MARY KAY VAUGHAN DE LA UNIVERSIDAD DEL ILLIONS EN			

11	28	CHICAGO FORMATOS Y OFICIOS DE CONVOCATORIAS A CONCURSOS DE EVALUACIÓN CURRICULAR, ADEMÁS SE ENCUENTRAN ALGUNAS ANOTACIONES SOBRE LAS PLAZAS DEL ÁREA DE HISTORIA DEL ESTADO Y SOCIEDAD. DIRIGIDO AL DOCTOR JAN PIERRE DE PARTE DE ROCÍO	12	1990	ALGUNOS PARECEN FOTOCOPIAS Y OTROS SON BORRADORES EL PRIMER FOLIO ES MUY PEQUEÑO Y SOLO INDICA PARA QUIEN FUE DIRIGIDO ESCRITO CON PLUMA
11	29	SE ENCUENTRA LA PLANTA DE PROFESORES DE TIEMPO COMPLETO Y DE MEDIO TIEMPO DEL ÁREA DE HISTORIA DE LA UAMI	1	S/F	UN SOLO FOLIO EN FOTOCOPIA
11	30	SON UNA SERIE DE REPORTES POLÍTICOS RELACIONADOS CON LA POSIBILIDAD DE AMPLIAR LAS RELACIONES CIENTÍFICAS ENTRE MÉXICO Y POLONIA, LOS CUALES SE ENCUENTRAN EN POLACO		1989	SE ENCUENTRAN EN FOTOCOPIA, LOS CUALES NO SON MUY LEGIBLES

## *Cédulas de Descripción Documental.*

**Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek**

**Caja 12**

CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHAS	OBSERVACIONES
12	1	INFORMES DE DICTÁMENES Y ESTIMULOS ACADÉMICOS DEL PROFESOR JAN PATULA DOBEK Y UNA SOLICITUD DE BECA DE LA UAMI	32	1989-1994	FORMATOS ORIGINALES LLENADOS MUCHOS POR EL PROFESOR JAN PATULA
12	2	VARIOS ARTÍCULOS ESCRITOS POR EL PROFESOR JAN PATULA, LOS CUALES PLANTEAN ASPECTOS SOBRE EL SOCIALISMO, LA URSS, LA FAMILIA Y LA MUJER SOVIÉTICA ENTRE VARIOS MÁS.	26	1988-1989	FUENTE PERIODÍSTICA EXCELSIOR VARIOS
12	3	COPIA FIEL DE LOS ARCHIVOS DE LA UAMI DE CONSTANCIAS DE CURSOS IMPARTIDOS POR JAN PATULA	4	1995	INFORMACION ORIGINAL DE LA RELACION DE LOS CURSOS DEL PROFESOR JAN PATULA
12	4	HOJAS MEMBRETEADAS DEL DOCTOR JAN PATULA QUE SE ENCUENTRAN EN BLANCO	3	S/F	
12	5	NOTAS DE CURSOS ESCRITOS CON LETRA DEL PROFESOR JAN PATULA DE HISTORIOGRAFÍA, DE EUROPA ENTRE OTROS	6	S/F	LAS NOTAS PARECEN ESCRITAS EN DISTINTOS MOMENTOS
12	6	PLAN DE TRABAJO Y DE PROYECTOS DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA EN LAS ÁREAS DE ESTUDIOS ORGANIZACIONES, ADEMÁS SE MANEJA UN PRESUPUESTO DE LA UAMI EN MILES DE PESOS	7	1988-1990	PARECE UNA FOTOCOPIA
12	7	LISTA DE INVESTIGADORES DEL ÁREA DE INVESTIGACIÓN EN HISTORIA DEL ESTADO Y SOCIEDAD	1	1990	FOTOCOPIA
12	8	APUNTES DE CLASES DE JAN PATULA ESCRITOS CON SU LETRA Y ALGUNOS TRABAJOS A MÁQUINA DE SUS ESTUDIANTES	125	S/F	EL FORMATO EN EL QUE SE ENCUENTRAN VARIA, FICHAS DE TRABAJO Y TAMAÑO CARTA
12	9	NOTAS DEL PROFESOR JAN PATULA ESCRITOS CON SU LETRA, Y UNOS AGRADECIMIENTOS MECANOGRAFIADOS	162	S/F	EL FORMATO EN EL QUE SE ENCUENTRAN VARIA, FICHAS DE TRABAJO Y TAMAÑO CARTA
12	10	DIVERSOS MEMORANDUMS E INFORMES DEL PROFESOR JAN PATULA DOBEK LOS CUALES MANEJAN VARIOS ASUNTOS	164	1983-1996	ALGUNOS SON COPIAS Y OTROS ORIGINALES
12	11	MAPAS SOBRE EUROPA ORIENTAL Y SOBRE EL IMPERIO DE HABSBURGO EN DISTINTOS PERÍODOS	18	S/F	SE ENCUENTRAN EN ACETATOS Y COPIAS, EL 1° ES DE UNA REVISTA

12	12	ORGANOS INFORMATIVOS DEL SINDICATO DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA	1er. LEGAJO 1-258	1990-1993	SON LOS FORMATOS ORIGINALES
12	13	ORGANOS INFORMATIVOS DEL SINDICATO DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA	2º LEGAJO 259-346	1993	SON LOS FORMATOS ORIGINALES
12	14	DIVERSOS PROGRAMAS E INFORMES DE LOS CURSOS IMPARTIDOS POR EL PROFESOR JAN PATULA DOBEK NIVEL LICENCIATURA Y MAESTRÍA	185	1979-1993	SE ENCUENTRA E FOTOCOPIA Y ALGUNOS ESCRITOS A PLUMA POR EL PROFESOR JAN PATULA
12	15	ACTAS DE EVALUACIÓN DE ALGUNOS CURSOS DEL PROFESOR JAN PATULA DOBEK EN DONDE SE OBSERVA EL REGISTRO DE SUS ALUMNOS	21	1992-1993	LAS ACTAS SE ENCUENTRAN EN ORIGINALES

**Cédulas de Descripción Documental**  
**Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek**  
**Caja 13**

CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHAS	OBSERVACIONES
13	1	OFICIOS DEL CONSEJO EDITORIAL EN LOS QUE SE OBSERVAN ASPECTOS DE REUNIONES Y REGLAMENTACIÓN	29	1991 A 1992	SE ENCUENTRAN EN ORIGINAL Y COPIA LOS DOCUMENTOS
13	2	OFICIO EN DONDE SE HACE CONSTAR EL NOMBRAMIENTO DEL PROFESOR JAN COMO JEFE DEL AREA DE HISTORIA Y SOCIEDAD	1	1991	ES UNA FOTOCOPIA.
13	3	APUNTES DE LA MATERIA DE CORRIENTES HISTÓRICAS Y EL BORRADOR HECHO POR EL PROFESOR JAN PATULA	11	S/F	SE ENCUENTRAN ESCRITOS A MAQUINA Y MANO POR EL PROFESOR JAN PATULA
13	4	TRABAJO DE INVESTIGACIÓN LLAMADO "NUTKA: PUNTO ESTRATÉGICO DE COMERCIO Y COLONIZACIÓN." EN EL CUAL SE DESARROLLAN LA REGIÓN DE NUTKA COMO UN PUNTO ESTRATÉGICO DE MIGRACIONES DE EUROPA ESCRITO POR LA PROFESORA MARTHA ORTEGA	22	1992	ESCRITO EN COMPUTADORA
13	5	PUBLICACIONES DEL DEPARTAMENTO DE FILOSOFIA Y ALGUNOS LINEAMIENTOS DEL CONSEJO EDITORIAL DE LA DIVISIÓN DE CIENCIAS SOCIALES Y HUMANIDADES (CSH).	56	S/F	SON DOS PEQUEÑOS CUADERNILLOS HAY UN BORRADOR DE LOS LINEAMIENTOS DEL CONSEJO
13	6	CONSTANCIA DEL PROFESOR JAN PATULA POR SU PARTICIPACIÓN EN LA VII DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA DE LA ACADEMIA DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA A. C.	1	S/F	SE ENCUENTRA EL RECONOCIMIENTO ORIGINAL
13	7	ARTÍCULO DE PERIÓDICO QUE SE TITULA: "SIGNOS YA ES TRADICIÓN: PIA", EN EL CUAL SE HACE UNA PRESENTACIÓN POR LA COORDINADORA MARÍA PIA LARA DE LA LABOR Y EL ALCANCE DE LA REVISTA SIGNOS DE LA UAMI EXTRAÍDA DEL PERIÓDICO EXCÉLSIOR REALIZADO POR ARTURO ALCANTAR FLORES	1	1990	SE ENCUENTRA EN FOTOCOPIA
13	8	ES UN CURRÍCULUM VITAE DEL PROFESOR HECTOR RICARDO CICERCHIA DE NUEVA YORK	4	S/F	PARECE EL ORIGINAL
13	9	"STRONGER CRISIS MANAGEMENT ROLE, MORE	40	1995 A 1996	3 REVISTAS ORIGINALES

			RESOURCES FOR IMF ENDORSED", "INTERNATIONAL CAPITAL MARKETS CHARTING ASTEADIER COURSE", Y "IMF ADAPTS TO MEET MEMBERS' NEEDS IN RAPIDLY CHANGING GLOBAL ENVIRONMENT" A PUBLICATION OF THE INTERNATIONAL MONETARY FUND				
13	10		DICTAMENES DE VARIOS ARTICULOS PARA LA REVISTA SIGNOS Y ALGUNOS LINEAMIENTOS PARA LA PRESENTACION	12	S/F	ARTICULOS EN FOTOCOPIA	
13	11		ES UN TRABAJO DE INVESTIGACION TITULADO: "¿QUE TANTA IMPORTANCIA TIENEN LOS CONSORCIOS PETROLEROS EN LA CAIDA DE PORFIRIO DIAZ Y EL POSTERIOR ASCENSO DE FRANCISCO I.MADERO", EL CUAL SE REFIERE A LA PARTICIPACION DE LAS EMPRESAS PETROLERAS DURANTE EL PROCESO QUE VA DE 1919 A 1917	27	1993	ESCRITO EN COMPUTADORA, CONTIENE CORRECCIONES Y CRITICAS	
13	12		AVANCE DE LA TESIS DE JAVIER HERNANDEZ, SOBRE HIDALGO APROXIMADAMENTE DE 1920 A 1940	34	S/F	SE ENCUENTRA INCOMPLETA Y NO TIENE EL TITULO	
13	13		TRABAJO DE INVESTIGACION TITULADO: LA FUNCION SOCIAL Y POLITICA DE LAS SOCIEDADES PROTESTANTES EN MEXICO, HOY. EN EL CUAL SE ABORDA LA PROBLEMATIZACION DEL FENOMENO DEL PROTESTANTISMO EN MEXICO REALIZADO POR JAN PIERRE BASTIAN	17	S/F	SE ENCUENTRA EN TAMANO OFICIO Y ES UNA FOTOCOPIA	
13	14		PORTE TERCERA DE UN TEXTO QUE TIENE COMO TITULO: "LA GUERRA DE LOS TREINTA" EN EL CUAL SE ABORDAN VARIOS TEMAS COMO: LA ÉPOCA DE LA REFORMA, DE 1519-1555; LA CONTRAREFORMA, ALEMANIA DESDE 1500, ETC.	160	S/F	SON LAS FOTOCOPIAS DE UN LIBRO DEL CUAL SE DESCONOCE EL AUTOR Y SOLO ES UNA PARTE DEL MISMO, SE ENCONTRABAN ENGARGOLADAS	
13	15		REVISTA LLAMADA "GRAPHIAS" ESCRITA POR ESTUDIANTES DE LA LICENCIATURA DE HISTORIA, LA CUAL ABORDA VARIOS TEMAS ALUDIENDO AL QUEHACER DEL HISTORIADOR	12	1993	ES UN EJEMPLAR ORIGINAL	
13	16		VARIOS TRABAJOS DE INVESTIGACION DE ALUMNOS DEL PROFESOR JAN PATULA	249	S/F	SE ENCUENTRAN A MANO Y OTROS A MAQUINA CON DIVERSOS TEMAS	
13	17		EXAMENES Y TRABAJOS DE INVESTIGACION DE ALUMNOS DEL PROFESOR JAN PATULA	192	S/F	SE ENCUENTRAN A MANO Y OTROS A MAQUINA CON DIVERSOS TEMAS	

## Cédulas de Descripción Documental

**Fondo de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula**

**Caja 14**

CAJA	EXP.	DESCRIPCIÓN	FOLIOS	FECHAS	OBSERVACIONES
14	1	TESIS DE MAESTRÍA TITULADA: "POLONIA. LOS TRABAJADORES Y LA ECONOMÍA EN EL 'SOCIALISMO REAL' Y EN LA TRANSICIÓN AL CAPITALISMO DE 1948-1990", LA CUAL ABORDA EL SOCIALISMO EN POLONIA Y SU TRANSICIÓN AL CAPITALISMO, TOMANDO ENCUESTA AL TRABAJADOR COMO EJE CENTRAL. REALIZADA POR CARLOS MURGUÍA MOLINA ENRIQUEZ PRODUCTO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO. FACULTAD DE ECONOMÍA	270	1991	ES UNA COPIA DE ESTUDIOS DE UNA TESIS DE POSGRADO
14	2	"INCLUDING VERSO TITLES BLACKWELL PUBLISHERS" CATALOGO LOS NUEVOS TÍTULOS DE HISTORIA PUBLICADO POR BLACKWELL SE ENCUENTRA EN INGLÉS	23	1993	ES UN BOLETÍN QUE CONTIENE UN CATALOGO DE LIBROS Y REVISTAS DE HISTORIA CONTIENE UNA HOJA SUELTA PARA LA SUSCRIPCIÓN
14	3	"HISTORY POLITY PRESS" CATÁLOGO LLAMADO "PRENSA DE HISTORIA POLÍTICA", EL CUAL PRESENTA UNA SERIE DE TÍTULOS DE TEXTOS DE HISTORIA QUE NO NECESARIAMENTE SON DE POLÍTICA	14	1993	ES UN BOLETÍN QUE CONTIENE UN CATALOGO DE LIBROS Y REVISTAS DE HISTORIA
14	4	DOCE EJEMPLARES DE PUBLICACIONES DE IMF (FONDO MONETARIO INTERNACIONAL), LOS CUALES MANEJAN UNA SERIE DE TEMAS RELACIONADOS CON LA ECONOMÍA Y LAS FINANZAS EN EL ÁMBITO INTERNACIONAL.	102	1995-1996	SON LOS BOLETINES ORIGINALES CONTIENEN UNA SERIE DE GRÁFICAS ESTADÍSTICAS
14	5	TRES EJEMPLARES DE PUBLICACIONES DE IMF (FONDO MONETARIO INTERNACIONAL), LOS CUALES MANEJAN UNA SERIE DE TEMAS RELACIONADOS CON LA ECONOMÍA Y LAS FINANZAS EN EL ÁMBITO INTERNACIONAL.	26	2000-2001	SON LOS BOLETINES ORIGINALES CONTIENEN UNA SERIE DE GRÁFICAS ESTADÍSTICAS
14	6	COMPILACIÓN QUE TIENE COMO TEMA CENTRAL "LOS VALORES SOCIOCULTURALES EN EL MUNDO" DEL	100	S/F	LOS ARTÍCULOS SE ENCUENTRAN EN FOTOCOPIAS

			TECNOLOGICO DE MONTERREY CAMPUS ESTADO DE MEXICO DEL DEPARTAMENTO DE HUMANIDADES. COMPILADO POR JUAN W. CRUZ RIVERO				
14	7		ARTICULO QUE TIENE COMO TITULO: "INVITACION A LA POLITOLOGIA", DEL INSTITUTO TECNOLOGICO DE MONTERREY CAMPUS ESTADO DE MEXICO DEL CENTRO DE ESTUDIOS SOBRE PROBLEMAS PÚBLICOS A.C.	66	S/F	ES UN CUADERNILLO AL QUE SE LE ESTAN DESPRENDIENDO ALGUNAS HOJAS	
14	8		CONTIENE UNA HOJA DEL SISTEMA DE INVESTIGACIONES, EL CURRÍCULUM VITAE Y VARIOS ANEXOS Y SOLICITUDES DE LA UAM DEL PROFESOR JAN PATULA DOBEK	50	1996	SE ENCUENTRAN ESCRITOS A MÁQUINA Y LAS SOLICITUDES EN FOTOCOPIA	
14	9		"APPLE WRITER" MANUAL DE COMPUTACIÓN PARA EL INSTITUTO DE INVESTIGACIONES ANTROPOLÓGICAS, DE LA UNAM, CON EL PROPÓSITO DE CAPACITAR AL PERSONAL	71	1984	SE ENCUENTRA EN FOTOCOPIA	
14	10		BOLETIN DEL COMITE MEXICANO DE CIENCIAS HISTORICAS	1	1995	SE ENCUENTRA EL ORIGINAL	
14	11		ORGANO INFORMATIVO DE LA UAM EN SU Vol. XVI, QUE TIENE COMO ENCABEZADO "AZCAPOTZALCO RECONOCE A SUS PROFESORES FUNDADORES"	15	1992	BOLETIN INFORMATIVO DE LA UNIVERSIDAD.	
14	12		ORGANO INFORMATIVO QUE TIENE COMO TITULO: EL CAMBIO DE DEMOCRACIA SINDICAL. PLAN DE TRABAJO QUE PRESENTA UNA PLANILLA PARA CONTENDER EN LAS ELECCIONES PARA EL COMITÉ EJECUTIVO DEL SITUAM	4	1996-1998	SE ENCUENTRA EN ORIGINAL Y EL PRIMER FOLIO ESTA MANCHADO DE AMARILLO	
14	13		ORGANO INFORMATIVO DE LA UAM, QUE TIENE COMO TITULO ELECCIONES PARA INTEGRAR LA COMISION DICTAMINADORA DE RECURSOS	2	1993	ES UN SUPLEMENTO ESPECIAL Y ES EL ORIGINAL	
14	14		ORGANO INFORMATIVO DE LA UAM EN SU Vol. I No.26 QUE TIENE COMO TITULO: "EL PREMIO WEIZMAN HA CORRESPONDIDO EN CUATRO OCASIONES A INVESTIGACIONES DE LA UNIDAD IZTAPALAPA"	12	1995	ES UN BOLETIN INFORMATIVO DE LA UNIVERSIDAD.	
14	15		BOLETIN DEL ANO 3 No. 27 DE ANUIES ASOCIACION NACIONAL DE UNIVERSIDADES E INSTITUCIONES DE EDUCACION SUPERIOR CONFLUENCIA QUE TIENE	8	1995	ES UN BOLETIN INFORMATIVO DE ANUIES	

14	16	COMO TITULO: "COMPROMISO PARA MEJORAR LA CALIDAD, Y VINCULACION CON SECTORES SOCIAL Y PRODUCTIVO"						
14	17	No. 14 DE UN BOLETIN DE LA UNIVERSIDAD QUE TIENE COMO TITULO "IZTAPALAPA EN LA MEMORIA: MEDIO SIGLO DE RECUERDOS", EN EL CUAL EXISTEN VARIOS TEMAS E INFORMACION DE UN SEMINARIO DE AVANCES DE INVESTIGACION DEL AREA DE HISTORIA DEL ESTADO Y LA SOCIEDAD.	16	1992		ES UN BOLETIN DE CEMANAHUAC		
14	18	ES UNA GACETA DE LA UNIVERSIDAD QUE TIENE COMO TITULO "MARCOS, 'GRAN INTERLOCUTOR' ARTICULO DE CARLOS MONSIVAIS Y HERNAN BELLINGHAUSEN	1	S/F		ESTE ARTICULO PROVIENE DE LA SITUAM (SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA UAM)		
14	19	"SOVIET AND EAST EUROPEAN STUDIES" FOLLETO QUE CONTIENE ALGUNOS NUEVOS TITULOS DE ESTUDIOS DE EUROPA DEL ESTE Y LA UNION SOVIETICA	18	1985-1986		SON DISTINTAS PUBLICACIONES EN UN FOLLETO. CONTIENE EL ANEXO PARA SUSCRIBIRSE		
14	20	CATALOGO DE TITULOS DE LIBROS DE PUBLICACIONES DE LYNNE RIENNER	14	1995		ES UN PEQUEÑO LIBRO QUE CONTIENE BREVE INFORMACION DE LOS LIBROS		
14	21	ORGANO INFORMATIVO DE LA UAM, Vol. 11 No. 8 QUE TIENE COMO TITULO "NO HAY EN MEXICO UN REGISTRO DE PARQUES Y JARDINES HISTORICOS", EL CUAL TIENE DIVERSOS TEMAS	4	1992		ES UN BOLETIN INFORMATIVO DE LA UNIVERSIDAD EN UN SUPLEMENTO ESPECIAL. SE ENCUENTRA EN FOTOCOPIA		
14	22	BOLETIN DE LA UNIVERSIDAD QUE TIENE COMO TITULO "SEGUNDA CONVOCATORIA PARA EL CONCURSO DE ELABORACION DE LIBROS DE TEXTO Y MATERIAL DIDACTICO DE APOYO A LA DOCENCIA DE LAS LICENCIATURAS QUE OFRECEN LAS DIVISIONES DE CIENCIAS BASICAS E INGENIERIA, CIENCIAS BIOLÓGICAS Y DE LA SALUD, Y CIENCIAS SOCIALES Y HUMANIDADES, DE LA UNIDAD IZTAPALAPA"	16	1987		ES UN PEQUEÑO LIBRO QUE TIENE LA INFORMACION EN DOS IDIOMAS INGLÉS-ALEMÁN		
		"DIE UNTERNEHMUNG IN DER DEMOKRATISCHEN GESELLSCHAFT. THE BUSINESS CORPORATION IN THE DEMOCRATIC SOCIETY", CONTIENE INFORMACION SOBRE LA CORPORACION DE EMPRESAS EN LA SOCIEDAD DEMOCRÁTICA				ARTÍCULO DE GÜNTER DLUGOS		

		EDITADO DE WALTER DE GRUYTER BERLIN ESCRITO EN INGLÉS Y ALEMÁN SIMULTÁNEAMENTE			
14	23	BOLETINES DEL INSTITUTO MORA QUE CONTIENEN INFORMACIÓN DE LOS ESTUDIOS QUE OFRECE Y LAS NUEVAS EDICIONES DEL MISMO	15	2001	EL FORMATO QUE TIENEN ES TAMAÑO OFICIO. ES CORRESPONDENCIA DEL PROFESOR JAN PATULA

3.

JAN

PATULADOBEK

UNA

VISIÓN

DE

EUROPA DEL ESTE

El comportamiento humano puede ser genuinamente deliberado ya que sólo los seres humanos se guían en sus conductas por un conocimiento de lo que ocurrió antes de que nacieran y por una idea preconcebida de lo que puede ocurrir una vez que hayan muerto; así pues, sólo los seres humanos se orientan por una luz que ilumina una extensión mayor que la parcela de tierra sobre la que se encuentran.

P. B. MEDAWAR y J. S. MEDAWAR, *The life Science* (1977)<sup>6</sup>

---

<sup>6</sup> Boorstin, op.cit., Vol. 2, p.535

### 3. JAN PATULA DOBEK. UNA VISIÓN DE EUROPA DEL ESTE

#### 3.1 SEMBLANZA DE JAN PAULA DOBEK Y SU LÍNEA DE INVESTIGACIÓN.

La vida de cualquier persona es importante tan sólo por el hecho de vivir y existir, pero hay personas que logran trascender dejando una huella memorable, no sólo por lo que hicieron o pensaron sino también por la herencia que transmitieron a otros, sin referirnos por ello, a la herencia de un buen nombre o de posesiones financieras o territoriales, sino a la herencia del conocimiento que por generaciones los hombres se han transmitido a través de la Historia. Ése ha sido el caso de muchos estudiosos e investigadores que han destacado y hoy conocemos por sus obras, cuales quiera que hayan sido éstas.

A través de estas páginas podremos incursionar en un caso particular de un hombre que sin proponérselo ha logrado transmitirnos sus conocimientos, inquietudes y preocupaciones sobre temas sumamente importantes para este siglo XXI, tomando así gran relevancia sus aportaciones en el campo de la investigación histórica sobre Europa y en específico Europa Oriental, nos referimos al Mtro. Jan Patula Dobek.

El maestro Jan Patula Dobek nació en Radlow, Polonia el 20 de abril de 1944 y murió en México el 14 de junio de 1996 de un infarto miocardio, a la edad de 52 años. Sé casó con Rosa María Aponte, la cual conoce en Francia siendo ella de nacionalidad mexicana, motivo por el cual llega a México, de esta unión tuvo dos hijos, Jan Leonardo Patula Aponte e Irene Patula Aponte.

Se desconoce mucho de su infancia pero por la fecha de su nacimiento, que se ubica en el contexto histórico de la última fase de la Segunda Guerra Mundial, podemos intuir que su infancia y adolescencia transcurrieron en una época compleja y de reacomodos en todos los aspectos, tanto económico, político y social, en este caso en Polonia. De allí, su incesante aspiración de libertad que podemos extraer de todo su trabajo intelectual que esta plasmado de forma explícita o implícita,<sup>1</sup> así como la importancia de su línea de investigación y de su valiosa herencia intelectual, siendo tan relevante que Luthar Knauth lo califica como: " uno de los comentaristas del ocaso del imperio soviético mejor preparados"<sup>2</sup> [sic]

---

<sup>1</sup> Entrevista con Maestra Rosa María Aponte, Coordinadora de la Licenciatura en Comunicación Social en la UAM-Xochimilco.

<sup>2</sup> Tapia Ramírez, Jorge, "Jan Patula entre Nosotros", Cemanáhuac de Iztapalapa. Boletín Informativo, México, D.F., 1996-dic, Vol. III, pp.10-11

Realizó estudios de licenciatura y maestría en Historia en la Universidad de Cracovia, teniendo como resultado de su trabajo la tesis: *"La formación de nuevas fuerzas militares al principio de la República de Weimar. (Aspectos políticos) entre 1962-1968"*; posteriormente obtuvo un diploma en Estudios Superiores Europeos con la investigación de: *"Las Nuevas iniciativas del Gobierno Federal en pos de mejorar las relaciones con Europa del Este (1961-1969)"* en la Universidad de Nancy de 1971 a 1973 en Francia.

Al radicar en México Jan Patula trabajó como docente en la Facultad de Filosofía y Letras (UNAM), en el Colegio de Letras Modernas impartió Historia de Lengua Alemana entre 1973 y 1979. En 1978 ingresó a la Universidad Autónoma Metropolitana de Iztapalapa como Profesor titular de tiempo completo en el Departamento de Filosofía dentro del Área de Historia del Estado y Sociedad, contribuyendo así en la organización y formación de la Licenciatura en Humanidades de dicha Institución. De igual manera, participó en el diseño de la currícula de la Maestría en Historia, que coordinó de 1984 a 1989. Asesoró numerosos trabajos terminales de licenciatura y tesis de maestría lo cual se refleja en el Fondo Documental.<sup>3</sup>

---

<sup>3</sup> Fondo Documental Mtro. Jan Patula D., Caja 14 Exp. 8 Datos curriculares

El Maestro Jan Patula tenía gran experiencia en el campo de la investigación prueba de ello, son las diversas contribuciones en forma de artículos para distintas revistas, libros, publicación de sus ponencias en congresos y conferencias, así como en periódicos, además de sus obras publicadas.

Por otro lado, también tenemos sus distintas estancias posdoctorales en acervos documentales como: en los Archivos Generales de Actas Nuevas en Varsovia, en la Universidad de Viena, en Austria o en la Biblioteca del Congreso de Washington, D.C. entre otros, lo que nos confirma su espíritu indagador hacia la investigación.<sup>4</sup> Importante es mencionar que además de lo anterior, el Profesor Jan era un hombre muy comprometido con su sociedad y muy político ya que perteneció al sindicato de Solidaridad de Polonia mejor conocido como "Solidarnosc"<sup>5</sup> y, al sindicato de la Universidad Autónoma Metropolitana en la unidad de Iztapalapa. Con respecto a su sociedad, su compromiso se refleja en sus publicaciones e inquietudes intelectuales. Ejemplo de ello son los títulos de sus libros:

---

<sup>4</sup> Fondo Documental Mtro. Jan Patula Dobek, Caja 14 Exp. 8 Datos Curriculares

<sup>5</sup> Entrevista con Carlos Marichal

Revolución y contrarevolución en Polonia (período de 1980-1983), México, UAMI-I, 1993

Génesis de la Perestroika; Movimientos Sociales y Críticas intelectuales en Europa del Este (período de 1956-1968), México, UAM-I, 1989

Europa del Este: del Estalinismo a la democracia. México, Siglo XXI/UAM-I, 1993

"El gran cambio: el derrumbe del socialismo nacional, sus causas y consecuencias." (Texto inédito)

Cuando el profesor falleció era candidato al grado de Doctor en Historia por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Ahora bien, son pocos los datos que he podido encontrar con respecto al maestro Jan Patula y aunque existen muchas lagunas al respecto, el objetivo no es reconstruir su biografía sino una semblanza, que nos arroje información para una comprensión de las temáticas que aborda la documentación, pues el Fondo Jan Patula Dobek es un acervo particular. Por ello, contiene documentación muy específica del Maestro Jan Patula en la que observamos sus intereses e inquietudes en el ámbito intelectual, que en este caso están vinculados con sus propias raíces e identidad ya que al ser él

de Polonia, país que pertenece a Europa del Este, encontramos aquello que lo motivó a trabajar esta línea de investigación.

Además que no sólo se dedicó a estudiar estas regiones para dar de nuestro conocimiento lo que acontece en este período, sino su énfasis al analizar los procesos históricos reflejan ante todo una postura crítica. En algún momento llegó argumentar sus inquietudes al respecto:

He enfatizado en mis trabajos (libro, artículos, conferencias y participación en mesas redondas) que la transición a la economía del mercado y al sistema democrático en Europa del Este está muy diferenciada según los países, así como enfrenta a múltiples obstáculos. Predominan condicionantes de tipo histórico, el nivel de desarrollo económico, las tradiciones, la escala de las relaciones internacionales, la cultura política, etc. En términos generales, es menester hacer hincapié en que se desvanecieron las previsiones ultraoptimistas de los primeros tiempos a la caída del socialismo real. Ahora se considera que la plena transición económica tardará aproximadamente 25 a 30 años; es decir, una generación. Y en el plano de la cultura política y de las mentalidades colectivas se plantean perspectivas aun más lejanas. Todo ello, aceptando el seminario moderadamente optimista y desechando visiones catastróficas. En síntesis, quiero enfatizar la necesidad de explicaciones de largo alcance histórico (aun para tratar cuestiones aparentemente coyunturales) y no perder de vista la globalidad y complejidad de los procesos de cambios económico-sociales y políticos en esta región del mundo. Intenté, en la medida, de mis posibilidades, aportar esta perspectiva tanto en los trabajos escritos como conferencias, los cuales tuvieron una buena recepción.<sup>6</sup>

---

<sup>6</sup> Fondo Documental Mtro. Jan Patula Dobek, Caja 14 Exp. 8 Datos Curriculares

### 3.2. INVESTIGACIONES QUE SE PUEDEN REALIZAR EN EL FONDO JAN PATULA DOBEK

Como todo catálogo, éste presenta los pasos fundamentales de la organización, clasificación y descripción que contiene la sección documental del Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek, pero ahora es necesario realizar un estudio más profundo y detallado de las fuentes que contiene el mismo para así conocer qué podría aportar al campo de la Investigación Histórica, y la utilidad de la información que contiene. Por ello, fue necesario elaborar un análisis y al hacerlo hay un elemento indispensable por tomar en cuenta: nos referimos, a conocer de quién procedió la documentación y cuál fue su objetivo al seleccionarla y resguardarla; punto que ya fue abordado anteriormente con el nombre de la semblanza del Mtro. Jan Patula, pues de esta manera tenemos un vínculo y/o referencia con la información, conociendo el contexto de la misma.

Però ahora se describirá de una forma más detallada la información que proporcionan estos expedientes, pues al leer los títulos, se pueden observar fuentes de una gran diversidad, pero en los que destacan temas

de Europa de Este, y Europa Central, entre los más importantes hay aspectos como los siguientes: Cuestiones sobre la economía y política de países como la Unión Soviética, Hungría, Polonia, Checoslovaquia, entre otros. Aquí se destaca su productividad, actividades económicas, sus crisis, las limitaciones de su mercado, sus procesos inflacionarios etc., Por otro lado hay varios expedientes que plantean el tema de la Perestroika y las reformas de Gorbachov; además existen aspectos teóricos como el marxismo, el nacionalismo, el socialismo y capitalismo, el pseudosocialismo, comunismo, vistos desde el contexto de cada país, todos estos temas son el resultado de Congresos y Concilios por un lado, otros son artículos de investigadores que manejan estos temas. No hay que dejar de tener en cuenta las líneas de interés del profesor Jan Patula, no sólo se limitaron aspectos de Europa Central o del Este, sino que miramos a través de este inventario que hay expedientes que contienen aspectos culturales, es decir, hay temas literarios, como casi toda una colección de *Ensayos* con temas poéticos, además de artículos hemerográficos que destacan temas de la mujer en Polonia.

Se encuentran también, tres cajas de expedientes de material periodístico que está en fotocopias del caso de Chiapas entre los años de 1993 a 1995; hay también un expediente que tiene unos mapas que están en acetatos que reflejan las modificaciones que han estado sufriendo los países de Europa del Este. También podemos hallar una tesis doctoral que está en ruso con relación a la URSS.

Para finalizar, las dos últimas cajas tienen información que podríamos denominar personal, es decir, que allí se encuentran aspectos más detallados de su labor como docente en la Universidad y las funciones que tuvo no sólo como profesor e investigador, sino sus relaciones con otros académicos, su función que ocupó como Jefe del Área de Historia del Estado y la Sociedad, además listas de sus alumnos, oficios y cartas que reflejan su labor. Además existe información de su participación como sindicalista en la misma Institución. Se encuentran también, investigaciones de otros profesores que le entregaban para la Revista Signos que publica la UAM, además, hay un expediente donde se localizan todas las notas periodísticas que él escribió, donde se reflejan sus líneas de interés.

Conociendo de manera muy general el contenido de los documentos y la información que se desprende de él ahora sigue realizar de manera propositiva lo que se puede trabajar con ellos, que líneas de investigación se pueden estudiar. Lo cual abordaré por temas y sólo algunos casos como ejemplo.

## ECONOMÍA

En especial la información que más encontramos es la de tipo económico, desde algunos expedientes que arrojan estadísticas elementales de sectores industriales, agrícolas, la propiedad privada, por un lado, pero también existen las reformas económicas del Partido Comunista de la Unión Soviética, las Políticas económicas de la URSS en varios períodos como el de Gorbachev. La productividad, las fluctuaciones, desequilibrios y aperturas en el mercado, las finanzas, los planes, la macroeconomía o microeconomía, el crecimiento, el desarrollo, los cambios positivos o las recesiones, las crisis de las economías de los países que componen Europa del Este, además de los fracasos en sus reformas económicas, y la credibilidad de éstas. Existen temas más generales como estudios de

contabilidad económica global y los problemas enfrentados el surgimiento de las empresas privadas después de la caída del sistema. Se analiza cómo una cuestión de reflexión: ¿el mercado socialista o socialización de mercado?, la economía de Europa del Este de 1919 a 1975, entre otros.

#### POLÍTICA:

Otro de los temas que más frecuentemente observamos en los expedientes del Fondo de Documentación Mtro. Jan Patula, son los de tipo político pues hay diversos documentos que contienen información al respecto como son: las políticas que llevo a cabo el Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS), análisis sobre la modernización y política en la URSS, la burocracia y el sistema soviético, hay también un modelo constitucional para los estados comunistas, aspectos de la Perestroika, las leyes de la URSS sobre las asociaciones económicas, la política exterior soviética con África; ¿La nueva constitución, intento polaco? de lo cual podemos analizar las leyes de Polonia sus controversias y transformaciones; la infraestructura política para el desarrollo

económico, la revolución incompleta de 1989: la negación del Estado-Nación, los bolcheviques y la cuestión nacional 1903-1929, hay también un ensayo que analiza el fenómeno nacionalista en Europa del Este después de la caída del socialismo real.

Encontramos información sobre Francia y la revolución jacobina, la cuestión feudal y el pueblo bajo las monarquías; el voto, la opinión pública y poder político en Polonia, en el atraso del 1970, la importancia de las relaciones externas y el desarrollo en Europa del Este, un ensayo sobre la Guerra Fría entre otros más.

#### SOCIAL:

Éste también es uno de los temas que observamos, la mayoría de los expedientes tienen un enfoque socioeconómico como lo manifiestan algunos títulos: El problema de la economía y modernización una cuestión social, la economía vista en primer orden por la sociología, las implicaciones a nivel social de las reformas económicas de la URSS, las autogestiones de los consejos obreros en Checoslovaquia del 1966 a 1970, los movimientos nacionales y sus repercusiones en lo social, el sociólogo cómo identifica a los grupos sociales. Hay un expediente que aborda la historia social, su concepto y el desarrollo ésta de forma general, el socialismo como proyecto social y como realidad histórica.

## HISTORIOGRAFÍA Y CONCEPTOS TEÓRICOS:

Estos temas los encontramos con menor frecuencia, pero igual consideramos que son de gran utilidad, como son: la influencia del sentido de la tradición en la Historia, reflexiones de Kula sobre la Historia, el pacifismo en el Este, el socialismo, el marxismo, el marxismo utópico el esclavismo, el federalismo, el concepto de nación para el marxismo, teorías del nacionalismo. Existen varios expedientes que contienen información de tipo bibliográfico de temas específicos como es el Stalinismo, Nacionalismo, Marxismo por nombrar algunos.

## CULTURA Y RELIGIÓN

Con menor frecuencia y de manera implícita podemos encontrar información de tipo cultural, pues hay varios ejemplares que el profesor conservaba de ensayos literarios, las fuentes periodísticas que reflejan temas alusivos a la mujer polaca, al revisar los materiales sobre reformas económicas y políticas de que manera va a repercutir en el aspecto sociocultural y aunque son contados también hay información del papel que va a jugar la Iglesia Católica, en este caso en los países de Europa del Este.

Ahora bien, hasta aquí sólo se han mencionado algunos de las distintas temáticas que contiene la documentación, pero - ¿de qué manera esto servirá al campo del quehacer e investigación histórica, qué aporta o cómo contribuye y beneficia a los historiadores?, primero que nada, hay que tener claro, que el material contiene información muy precisa sobre la región de Europa del Este y con un período que en general atañe al siglo XX, así que los interesados serán sobre todo personas que investiguen sobre esta línea que es Europa y en concreto del Este, pero no por ello, se descarta la posibilidad que otros lo conozcan pues también tiene

información sobre literatura, o temas de diversidad como son el protestantismo, historia de la guerra de Tucumán, Historia de Puebla entre otros más, que fueron las aportaciones de los profesores de la UAMI en el período en que el profesor Jan Patula estuvo como Jefe del Área de Historia y Sociedad. El Fondo puede ser utilizado como un medio de consulta secundaria o alterna según el área de investigación que estemos indagando. Así que las funciones de éste variarían según los intereses.

De lo anterior sugerimos algunas líneas de investigación que podemos proponer que se estudien:

- Una revisión de las democracias populares en Europa del Este de 1945 al 1989
- Análisis sobre lo que es el modelo soviético.
- Análisis comparativos, sobre las economías de Europa del Este. Casos concretos de Polonia, Checoslovaquia, Hungría entre otros, en el período de 1945 a 1989.
- El papel de la burocracia en el Partido Comunista de la Unión Soviética.
- Analizar la economía en el período de Gorbachov y qué es la Perestroika
- La cuestión étnica-racial de las regiones de Europa del Este
- Las migraciones polacas y el papel de los polacos en México.
- Chiapas y su problemática de 1993 a 1995, una visión por fuentes europeas.
- El problema sindical en los países de Europa del Este.

- Analizar el papel del comportamiento del Mercado en el período del sistema soviético en Europa del Este o en la URSS, siendo éste, uno de los que más nombrados en el Fondo.

Estos son algunos de los temas que se pueden estudiar e investigar en el Fondo de Documentación Mtro. Jan Patula Dobek.

Resulta increíble observar cómo a pesar de que sólo son catorce cajas, existe una gran variedad de temas, que podemos encontrar no sólo en un idioma sino en cinco y que pueden servir para distintas líneas de investigación.

Toda mi labor en este Fondo Documental ha despertado mi interés en conocer más de esta región y profundizar sobre algunas líneas significativas para mi formación profesional como es el de indagar e investigar más sobre el Profesor Jan Patula Dobek y tal vez en el futuro realizar una biografía intelectual de él realizando para ello su historiografía, pues esto permitirá comprender y entender la importancia y la razón del Fondo. Como lo expresó Lotar Knauth en la Conferencia Magistral del Primer Seminario de Historia en Homenaje al Maestro Jan Patula:

Jan Patula - nos dejó una herencia, no sólo su biblioteca... también nos (legó) la obligación de continuar en la formación de jóvenes académicos que pueden seguir sus pasos en mantener la capacidad no sólo de estar informados sobre los procesos del pasado y actuales, de esta parte del centro y este de Europa, sino (capacitarse) para utilizar el instrumental de las ciencias sociales en forma interdisciplinaria y multidisciplinaria, como lo hizo Jan, para hacer inteligible y significativa la experiencia de esta parte de la humanidad.<sup>1</sup>

Por todo lo anterior, creemos que el Catálogo puede facilitar el acceso al Centro de Documentación Histórica Mtro. Jan Patula Dobek y despertar ese espíritu indagador sobre estas líneas de investigación, para conocerlas y profundizar en ellas. Además de que la documentación es una opción más para la materia prima de los estudiosos en la Historia.

---

<sup>1</sup>Tapia Ramírez, Jorge,

"Jan Patula entre Nosotros", Cemanáhuac de Iztapalapa. Boletín Informativo, México, D.F., 1996-dic, Vol. III, pp.10-11

## BIBLIOGRAFÍA

Benz, Wolfgang y Hermann Graml,  
El Siglo XX. II. Europa después de la Segunda Guerra Mundial de 1945-1982.  
México, Editorial Siglo XXI, 1986, Tomos 1 y 2.

Boorstin, Daniel J.,  
Los Descubridores.  
España, Barcelona, Grijalbo Mondadori, 1986, Tomos 1 y 2

Calderón Delgado, Marco A., et. al,  
"Experiencias Internacionales sobre Valoración"  
Entre Historiadores y Archivistas: El Dilema de la valoración documental,  
México, D.F., AGN,1995

Carpentier, Jean y Francois Lebrun,  
Breve Historia de Europa,  
España, Barcelona Editorial Altaya, 1997

Enciclopedia Geográfica y Atlas Mundial,  
México, D. F., Salvat editores, Multimedia, (CD), 2001

Geografía Universal.  
México D.F., Salvat editores, tomos 2 y 3, 2001

Guía de Archivos y Bibliotecas Privados,  
México, D.F., Asociación Mexicana de Archivos y Bibliotecas Privadas, 2000

Heredia Herrera, Antonia,  
"Vocabulario y Terminología Archivísticos", "Organización I: Clasificación de Fondos", "Organización II: Ordenación de Documentos y de Series Documentales", "La Descripción", "Las Guías", "Los Inventarios", "Catálogos" y "Otros Instrumentos de Consulta" en: Archivística General. Teoría y Práctica,  
España, Sevilla, Diputación Provincial de Sevilla, 1995

Hernández, Alicia.

"Un paradigma de la Información"

Memoria VI Congreso Nacional de Archivos, 34,  
México, D.F., AGN, 1995

Lazarín Miranda, Federico,

Manual de Metodología para la Organización de Archivos Históricos,  
México, D.F., UAMI, 2000 (Inédito)

Lazarín Miranda, Federico,

"Los boletines de instrucción Pública",

Signos, Anuario de Humanidades

México, D.F., UAMI, Año VI, tomo 11, 1992

Martín de la Guardia, M. Ricardo y Guillermo A. Pérez Sánchez,

La Europa del Este, de 1945 a nuestros días,

España, Madrid, Editorial Síntesis, 1995

Nacif Mina, Jorge,

"De los Archivos Administrativos a los Históricos: Un Problema de Valoración Documental", en: Entre Historiadores y Archivistas: El Dilema de la valoración documental, México, D.F., AGN, 1995

Parker B.A.C.

El Siglo XX. Europa de 1918-1945.

México, D.F., Editorial Siglo XXI, 1986

Patula Dobek, Jan;

Génesis de la Perestroika Críticas intelectuales y movimientos sociales en Europa del Este de 1956-1968,

México, D.F., UAMI, 1989

Patula Dobek, Jan;

Revolución y Contrarrevolución en Polonia (1983-1983)

México, D.F., UAMI, 1984

Patula Dobek, Jan

Europa del Este: Stalinismo a la Democracia

México, D.F., Siglo XXI-UAMI, 1993

Patula Dobek, Jan, "La crisis y su solución en el socialismo real"

Signos, Anuario de Humanidades

UAMI, Año VI, tomo 11, 1992:pp. 133 a 198

Patula Dobek, Jan, "Para un análisis de las Reformas Económicas en Europa de Este. Perspectiva Histórica" y "convergencias y Divergencias en el Pacto de Varsovia"; en: La Perestroika y los cambios en Europa del Este. Revista de Iztapalapa de Ciencias Sociales y Humanidades, México, D.F., UAMI, año 10, Núm. 21; Extraordinario de 1990

Pérez San Vicente Guadalupe; "Reflexiones sobre la problemática archivística"  
Entre Historiadores y Archivistas: El Dilema de la valoración documental. AGN,  
México, D.F., AGN,1995

Reyes García Cayetano

Sobre la identificación, clasificación y catalogación de Archivos

México, D.F., AGN, 1999

Stone, Norman,

Historia de Europa. La Europa Transformada

México, D.F., Editorial Siglo XXI, 1985

Tapia Ramírez, Jorge,

"Jan Patula entre Nosotros", Cemanáhuac de Iztapalapa. Boletín Informativo,

México, D.F., 1996-dic, Vol. III

Un recorrido por archivos y bibliotecas privados III;

México, D.F., Asociación Mexicana de Archivos y Bibliotecas privadas y FCE,  
1999

Urquidi, Victor L.,

"Visión futura de Europa del Este. Interpretaciones Recientes". En:

Foro Internacional México, D.F., 1995, abril-junio, Vol. XXXV, No.2, (140).

ColMex

Zoraida Vázquez, Josefina,

"El dilema de la Selección Documental", en:

Entre Historiadores y Archivistas: El Dilema de la valoración documental,

México, D.F., AGN,1995